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Universidad, 
luchando por 
una plaza
Este año se examinan de 
selectividad 3.000 alumnos, de 
ellos se prevé que aprueben un 
80 por 100. Pero el panorama 
del campus toledano no ha 
variado en nada, pues sólo se 
contará con 1.000 
plazas nuevas entre 
todas las carreras.

Un Corpus sin 
cardenal
Si el Corpus de 1993 pasa a la 
historia por algún motivo será por 
la ausencia del Cardenal. La 
procesión discurrió mucho más 
rápida que años anteriores. Las 
actuaciones musicales, por otra 
parte, cautivaron al público 
toledano, que abarrotó la plaza de 
toros con motivo del 
concierto de El Ultimo 
de la Fila.

Parricidio en Menasalbas
La muerte del encargado de un club, en Menasalbas, a 
consecuencia de las heridas producidas por su hijo con 
un destornillador llegó a oídos de la Guardia Civil 
siete días después del suceso, a pesar de que 
la víctima había sido ingresada en la 
residencia de la Seguridad Social de Toledo.

EL T IN G L A D O 6 NU EVA YO R K A  LA VISTA 53

PO LTRO NAS Y PASILLOS 22 CULTURA 6 0

E C O N O M IA 2 6 PROPUESTAS 6 2

SIETE DIAS 3 4 O C IO 6 9
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EL CONCEJAL 
CAMACHO, CONTRA 
LOS GANADEROS

En relación al reportaje apa
recido en su semanario n.” 279, 
el 30 de mayo pasado, y titula
do Los ganaderos de Talavera, 
contra el mercado semanal, me 
permito expresarle mi contrarie
dad ante las manifestaciones 
realizadas por ganaderos, ya que 
contradicen a la opinión genera
lizada de la mayoría de los pro
fesionales que acuden semana a 
semana a nuestro mercado y a 
la evidencia de las cifras, que de
muestran claramente el conside
rable aumento obtenido en este 
año con relación a los anterio
res, una vez tomada la medida a 
la que anteriormente me refería. 
Por tanto, no consigo entender 
las opiniones que se citan en su 
reportaje, únicamente achaca- 
bles al desconocimiento técnico 
de los mercados ganaderos, al 
conservadurismo propio de 
quien se aferra a tradiciones ob
soletas o a ciertos intereses par
ticulares de ocultas especulacio
nes.

Las razones que llevaron a 
este Ayuntamiento a adoptar 
esta medida estuvieron avaladas 
por una rigurosa encuesta reali
zada entre ganaderos que dio 
origen a un informe de la Ge
rencia del Mercado conjunta-

CARTAS AL 
DIRECTOR

Sin otro particular, recibe un 
cordial saludo.

mente con un pormenorizado 
estudio comparativo de la con
currencia de ganado en el perío
do 1990-1993, donde se demues
tra el notable éxito de esta me
dida.

Para finalizar, no querría 
dejar pasar esta oportunidad 
sin expresarle mi convenci
miento en el desarrollo de este 
Mercado Nacional de Gana
dos en el que estamos ponien
do las bases para acercarlo a la 
modernidad que el futuro exi
ge a un tradicional pasado que 
se remonta 700 años atrás. El 
compromiso de futuro lo de
bemos asumir entre todos, y 
para eso es necesario olvidar 
intereses mezquinos y perso
nales de quienes no creen en 
nuestra Talavera.

José Miguel Camacho

— « X § ® -

OTRA VERSION
Sr. director:
Me animo a escribir a su re

vista con ánimo de que mi carta 
sea publicada para contrastar mi 
opinión sóbrelos debates televi
sivos con la de los señores Pi- 
quer y Lobo —número 280, se
mana del 6 al 13—. En primer 
lugar, corregiría al señor Piquer; 
las cifras de paro esgrimidas por 
el señor Aznar no fueron de 
2 .950  p a r a d o s ,  s i no  de 
2.950.000. Puedo asegurarle que 
a ellos esa cantinela aburrida les 
interesa sobremanera.

Para apreciar las mejoras en 
estatus y sueldos de los dirigen
tes socialistas, el señor González 
no necesita desplazarse a Tole
do. Con sólo mirarse al espejo 
encontrará el mejor ejemplo de 
que en España «ahora vivimos 
mejor que antes». Es posible que 
nuestra evolución hacia ese bie
nestar no sea tan espectacular ni 
tan meteórica, ¿o es que el pue
blo no merece ese cambio? Al
gunos sólo aspiran a que la «Vir- 
gencita les deje como están», 
otros aspiramos a más. A parti
cipar también del cambio.

El señor Lobo asegura que tu
teamos al presidente. Es más

afortunado que los profesiona
les de la información que vemos 
y oímos dirigirse a él todos los 
días en los medios de comuni
cación. De las verdades del se
ñor González, qué podemos 
creer ya, nos oferta tal cantidad 
de proyectos y soluciones que yo 
sólo me pregunto por qué no se 
han puesto en practica durante 
los últimos doce años. ¿Nos en
gañará una vez más?

Acerca de la gratuidad de los 
medicamentos, Tos pensionistas 
ya lo disfrutaban antes de apa
recer el PSOE en el poder y, por 
cierto, más amplia, después del 
recorte efectuado por el medica- 
mentazo. Operarnos en un hos
pital de la Seguridad Social sólo 
exige que tengamos la salud su
ficiente para superar los aproxi
madamente dos años de las lis
tas de espera. Y respecto a las 
pensiones, ningún político pue
de quitarles nada, ya que, como 
apuntaba el señor Rato en un 
programa de televisión, «no son 
los políticos los que “dan" las 
pensiones, sino las cotizaciones 
de los contribuyentes». Mal se 
puede dar si no se administra lo 
que se recauda. Termino lamen
tando que los dirigentes que se 
mantienen en el poder lo hagan 
sobre una base de miedos que 
ellos mismos han propiciado de
liberadamente.

Francisca Cedillo 
Cabañas de la Sagra

Ufm/ERSIDfiD DE
c a s t i i m - i a  mmcHfl

XVI JORNADAS DE 
TEATRO CLASICO

ALMAGRO: 5, 6 y 7  de Julio

LOS IMPERIOS ORIENTALES EN EL 
TEATRO DEL SIGLO DE ORO

CORRAL D
M m m w m m *

COMEDIAS

^PcstlPíil^Kiiiafjro

CONTENIDO

Estudio de los reflejos en nuestro teatro clásico del Oriente Próximo y Lejano, contemporáneo 
y antiguo: el imperio otomano, el mundo árabe, India, China, Japón, los grandes 

mitos bíblicos, la historia antigua de Mesopotamia.

DESTINATARIOS

Estudiantes de letras, arte dramático y bellas artes. Profesionales del Teatro. 
Profesores de enseñanza primaria y secundaria.

Profesores universitarios. Licenciados y Doctores.

Secretaría de las Jornadas

Facultad de F^ctras
Ronda de la Universidad, s/n. Teléfono (926) 25 58 00 
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$1 SABES, NADIE OCUPARA TU LUGAR

Cursos
PARA JOVENES

INVERTIMOS MAS DE 100 MILLONES 
EN EL FUTURO 
DE NUESTROS 
JOVENES

El mercado laboral especializa cada 
vez más sus demandas, de forma que 
los programas de perfeccionamiento y 
aprendizaje de nuevas técnicas son ya 
elementos necesarios y habituales en 
la vida de los aspirantes a empleo y de 
los profesionales en activo.

Por otra parte la búsqueda del 
primer empleo es una de las claves en 
la construcción del futuro de los 
jóvenes.

Por todo ello la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, 
apoyada por el Fondo Social Europeo, 
aporta su esfuerzo convocando estos 
Cursos.

Infórmate en las Delegaciones 
Provinciales de esta Consejería.

Contabilidad general 
Informática básica 

Talla de piedra 
Informática básica 
Informática básica 

Instalador-mantenedor eléctrico 
Informática básica 

Gestión empresarial Informatizada
Aplicaciones informáticas de gestión 

Informática 
Inglés técnico 

Ofimática
Auxiliar de administración y gestión 

Carrocería
Auxiliar de administración y gestión 

Form. admo. básico para jóvenes 
Iniciación a la Informática 

Auxiliar de clínica 
Corte y confección

AJOFRIN
ARGES
BARGAS
BARGAS
BURGUILLOS
CONSUEGRA
CORRAL DE ALMAGUER
ILLESCAS
OLIAS DEL REY
SAN PABLO DE LOS MONTES
SONSECA
SONSECA
TALAVERA DE LA REINA 
TAVALERA DE LA REINA 
TOLEDO
VILLA DON FABRIQUE 
VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS 
VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS 
VILLAMINAYA

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Ato levantarás falsos testimonios
ni mentirás

k  mplio eco ha tenido 
—como gusta es- 
cribir al periódico 

/« É L  m adrileño ABC  
¡ _ W k  para darse auto- 

bombo y repetir 
S  noticias cuando

están faltos de 
ellas— la fotografía de José 
Manuel Molina a las puertas 
del Palacio de Fuensalida, 
sede de la presidencia de la 
Junta de Comunidades. Tan
to eco —y en este caso es 
cierto— que no sólo el por
tavoz del Gobierno regional,
Alejandro Alonso, se ha vis
to obligado a salir al paso 
con unas declaraciones, sino 
que el propio periódico ma
drileño citado le ha dedica
do una editorial; por más 
que éste haya sido lamen
table.

Algo ha conseguido la fo
tografía en la que Molina 
posó voluntariamente ante el 
palacio de Fuensalida para 
BISAGRA, al menos el pe
riódico madrileño ha tenido 
que reconocer por fin una 
evidencia, y es la de que si en 
las pasadas elecciones gene
rales ha habido un ganador 
en Castilla-La Mancha, ese 
ha sido el presidente regional del Par
tido Popular, José Manuel Molina, y 
ello a pesar de no ser candidato. Cierto 
es que ese reconocimiento por parte del 
periódico madrileño le viene al presi
dente del PP en las últimas cuatro lí
neas de una editorial dedicada al 
PSOE, pero algo es algo. Hasta ese mo
mento parecía que los resultados elec
torales pasaban de lado por el presiden
te de un partido que se ha acercado en 
Castilla-La Mancha a tan sólo 20.000 
votos del PSOE en el llamado «feudo de 
Bono», con todas las implicaciones que 
eso llevaba consigo. Un partido que 
prácticamente ha ganado en las princi
pales ciudades de la región, con lo que 
ello complica a pequeños virreyes que 
quieran atribuirse para sí resultados 
locales.

*  NO SE BIEN SI EL 
PERIODICO MADRILEÑO 
ESTA ATRIBUYENDO A 
ESTA REVISTA UNA 
EXTRAÑA MALDAD. UNA 
GRAN TORPEZA A JOSE 
MANUEL MOLINA 0  LAS 
DOS COSAS A LA VEZ

Dice el periódico madri
leño en las últimas líneas de 
su editorial del pasado miér
coles 16: «José Manuel Moli
na tiene más posibilidades 
que nunca de llegar a la Pre
sidencia del Gobierno regio
nal y eso le da alas en su 
carrera hacia el Palacio de 
Fuensalida, aunque en el ca
mino encuentre chinas como 
las desafortunadas fotos pu
blicadas en un semanario 
provincial a la puerta de la 
sede del Gobierno. Es mucho 
lo que se juega y demasiado 
importante el invite como 
para bromear públicamente 
con cosas así (a nadie del PP 
se le hubiera ocurrido foto
grafiar a José María Aznar a 
la puerta del Palacio de la 
M oncha antes del 6 de ju 
nio).»

No sé bien si el periódico 
madrileño está atribuyendo a 
esta revista una extraña mal
dad, una gran torpeza a José 
Manuel Molina o las dos co
sas a la vez. Si sé que no jue
ga limpio, puesto que edito- 
rializa sobre un asunto y 
omite declaraciones sobre el 
hecho que ese mismo día pu
blican periódicos de Toledo. 

También se olvida de resaltar ese mis
mo día que el Grupo Parlamentario Po
pular decidió la víspera que José Ma
nuel Molina será nuevamente senador 
en representación de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha.

En ambos casos, a preguntas en rue
da de prensa de periodistas de Radio 
Nacional sobre la fotografía de Moli
na opinó Alejandro Alonso, portavoz 
del gobierno de Bono, diciendo que «es 
una foto que se hacen aquí muchos tu
ristas» y el propio José Manuel Moli
na señalando que «hay veces que una 
imagen vale más que mil palabras». El 
presidente del PP amplió más su de
claración —aunque esté mal decirlo— 
opinando: «Hay buenos y  profesionales, 
periodistas que saben dónde está la 
noticia.»
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Entiendo el despiste del 
periódico madrileño en su 
afán por ofrecer un triunfa
dor cuando las cosas se mi
ran con un prisma distinto al 
lente de aumento que supo
ne constatar los datos habi
dos en la región. Unas veces 
es la cántabra Isabel Tocino 
—cuyo mérito es indiscuti
ble, pero por mucho que se 
corriera, detrás había mu
chos años de trab a jo  — , 
otras veces es el recién lle
gado a instancias del propio 
Molina, Mariano Alvarez, 
con un futuro ciertamente 
prometedor, pero con un ro
daje por hacer; en oirás oca
siones ha sido el ex presi
dente de la diputación Ma
riano Diez, quien por cierto 
no ha cejado en su empeño, 
y por último y gracias a la 
tozudez de los datos, aun
que sea en las últimas líneas, 
el propio José Manuel Mo
lina.

La torpeza que atribuye 
al presidente regional del 
PP por dejarse poner esas 
chinas es la de un político 
que conoce no sólo a sus 
compañeros de partido, sino 
a su electorado. Un político 
que sabe que después del 6 
de junio y con las expectati
vas de triunfo que se habían 
creado se había producido 
un fuerte desinflamiento en 
las filas conservadoras. Un 
político que ha buscado y 
conseguido animar de nue
vo a sus filas diciéndoles 
que es posible ganar en las 
próximas elecciones auto
nómicas. Cualquier perio
dista sabe que en ese senti
do, como decía el propio 
Molina, una imagen vale 
más que mil palabras. Espe
cialmente si esa imagen vie
ne acompañada de una entrevista en la 
que Molina ofrece unas respuestas 
medidas e inteligentes, alejadas del 
triunfalismo, pero esperanzadas en el 
triunfo.

No nos extrañan «las chinitas» —por 
utilizar su propia terminología— del 
periódico madrileño hacia BISAGRA. 
Estamos acostumbrados, veces ha habi
do que se nos ha citado como si hubié
ramos escrito lo contrario de lo que 
realmente reflejamos. En esta ocasión

la situación no es distinta, sólo que no 
podemos pasar por alto que se nos atri
buyan intenciones distintas a la de la 
profesionalidad. Esta revista, que da, 
como es sabido, un especial valor infor
mativo a la imagen, porque entre otras 
cosas sabemos que contamos con unos 
lectores con criterio propio, vio en la fo
tografía de Molina en la puerta de la 
sede del Gobierno la síntesis para Cas- 
tilIa-La Mancha de un hecho, las elec
ciones del 6 de junio, que ha moviliza

do durante meses las ener
gías de muchos ciudadanos y 
que influirán notablemente 
en sus vidas. Por eso se pidió 
a Molina que posara ante el- 
Palacio de Fuensalida y por 
eso también se lo agradece
m os e sp e c ia lm en te , por 
cuanto algunos, como el pe
riódico madrileño, preten
den frivolizado en curiosa 
coincidencia con el portavoz 
del Gobierno regional.

Que utilicen a Aznar para 
hacer comparaciones es ya 
no saber en qué terrenos se 
mueven y ni siquiera conocer 
su propio periódico. No pue
de resultar más desafortuna
do el comentario sobre Az
nar cuando sale publicado el 
mismo día que el periódico 
madrileño da en su sección 
de hueco, grabado una foto
grafía a pagina entera en la 
que aparecen Felipe Gonzá
lez con José María Aznar y 
en el centro del periodista de 
Tele-5 Luis Mariñas. Una 
fotografía con un pie en la 
que repite lo que ya fuera ti
tular de portada del mismo 
periódico: «Aznar le dobló el 
pulso a González.»

En principio podría pen
sarse que esa fotografía del 
periódico madrileño está 
fuera de tiempo, diecisiete 
días después de aquel deba
te, pero no lo está si consi
deramos que el periódico 
transmite un mensaje muy 
claro, como es el de quién es 
la persona llamada a vencer 
a Felipe González ante las 
veleidades de otros como pu
diera ser, y es un ejemplo, 
Mario Conde. Aznar no tuvo 
reparo alguno en hacer de
claraciones en las que decía, 
frivolizando amablemente, 
que sentía por su hija no ha

ber ganado, que contaba con tener un 
perrito, para lo cual le venía bien los jar
dines de La Moncloa, ya que en el piso 
en el que ahora viven es más complica
do. Aznar no tuvo temor alguno a de
batir por dos veces con Felipe Gonzá
lez en televisión ante millones de espec
tadores y mostrarse así como posible in
quilino de la Moncloa. Y es que hay 
muchas maneras distintas de hacerse la 
misma fotografía con decorados dis
tintos.
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Luce ahora la modc

de este verano.

Galerías Preciad

Galerías brilla 

contigo.

Con unos precios 

deslumbrantes.

Tan brillantes como 

nuestra moda.

Ven. Luce el sol.

En Galerías.
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

1.277 millones 
para las 
carreteras de 
nuestra región

El Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes 
(MOPT) invertirá 16.497 
millones de pesetas en 
mejorar la red viaria de 
nueve Comunidades 
Autónomas, de los que 
1.277 irán a parar a 
Castilla-La Mancha. El 
MOPT ejecutará las obras 
de refuerzo, entre otras 
actuaciones, del firme de la 
carretera N-III, en el tramo 
comprendido entre la 
localidad conquense de 
Honrubia y el límite de la 
provincia de Valencia. La 
comunidad más afortunada 
es la de Aragón, en la que 
se invertirán 5.207 millones, 
seguida de Andalucía, con 
3.711; Castilla-León, con 
1.823, y Madrid, con 1.689, 
siendo nuestra región la 
quinta en cuanto al 
volumen de inversiones.

—OOO-------------------------

2.800 millones 
contra los 
incendios

La Consejería de 
Agricultura destinará este 
año 2.834 millones a la 
lucha contra los incendios 
en la región, según informó 
Fernando López Carrasco, 
consejero de Agricultura. 
Esta cifra supone un 
incremento de 500 millones 
sobre el año anterior, ya 
que este verano el riesgo de 
incendios es bastante más 
elevado que en 1992, 
debido a las abundantes 
lluvias que han caído 
durante esta primavera, que 
provocaron el crecimiento 
de abundante maleza. Ante 
ello, el consejero ha hecho 
un llamamiento a la 
responsabilidad ciudadana.

Zara pretende instalarse en la 
región

La cadena Zara, especializada en moda joven, tiene 
proyectado abrir tiendas en varias capitales de la región. En 
Albacete y Ciudad Real, las negociaciones se encuentran 
bastante avanzadas, en tanto que en Toledo, desde hace 
meses, los responsables de Zara están manteniendo 
conversaciones con Apolonio Mayoral para la compra del 
edificio de la calle Comercio de la capital toledana. La 
falta de acuerdo entre las dos partes radica en la diferencia 
de una cantidad considerada como mínima, que algunas 
fuentes han cifrado en unos 10 millones de pesetas.

—OOO-----------------------------------------------------------------

No al parque natural en San 
Vicente

Las Cortes de Castilla-La Mancha han rechazado la 
proposición no de ley que pretendía calificar como parque 
natural las sierras toledanas de San Vicente y la Higuera. 
Dicha propuesta, presentada por grupos ecologistas y 
ayuntamientos de la región, es la primera Iniciativa 
Legislativa Municipal que se debate en un Parlamento 
Autonómico en nuestro país y tenía como finalidad última 
impedir cualquier posibilidad de que en la zona 
—concretamente en la finca El Berrocal de Nombela— se 
instale un cementerio nuclear. La proposición sólo contó 
con el voto a favor de Izquierda Unida, al votar en contra 
el Grupo Socialista y abstenerse el Popular. El PSOE 
rechazó la propuesta al considerar que no estaba apoyada 
por los pueblos de la zona.

—OOO--------------------------

El Cigarral 
quiere fabricar 
queso
manchego en 
Toledo

Lácteas Ibérica, fabricante 
de la marca de quesos El 
Cigarral, pretende instalarse 
en la provincia de Toledo 
para la fabricación de queso 
manchego. Por ello ha 
presentado un proyecto, al 
que ya ha dado trámite la 
Consejería de Agricultura, 
que contempla la inversión 
de 3.500 millones de 
pesetas. Según López 
Carrasco, este proyecto 
tiene muchas posibilidades 
de hacerse realidad, «ya que 
se trata de una empresa 
seria, con tecnología, dinero 
y red de comercialización». 
Falta, sin embargo, por 
concretar en qué localidad 
estará ubicada, aunque las 
pretensiones de la empresa 
es hacerlo en algún pueblo 
de la Sagra.

—OOO--------------------------

Acusaciones de 
nepotismo en 
contrataciones 
de policías

Luis del Valle, secretario 
general provincial del 
sindicato FSP-UGT, ha 
pedido la dimisión del 
gobernador civil de Ciudad 
Real, Tomás Morcillo, por 
seguir una política de 
aveztruz, agachando la 
cabeza en un asunto en el 
que él es el máximo 
responsable, al no clarificar 
los contratos irregulares 
realizados en varias 
comisarías de policía; unos 
contratos irregulares 
realizados con nepotismo, 
puesto que los mismos 
favorecieron exclusivamente 
a peticionarios a los que les 
unía lazos de parentesco, 
vulnerando los derechos 
constitucionales y otros de 
menor rango.
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

Los jóvenes 
apoyan el 
centro de 
toxicómanos

El Consejo de la Juventud 
ha mostrado su apoyo a la 
instalación de un centro de 
rehabilitación de 
toxicómanos en Trijueque 
(Guadalajara) al que se 
opone la población, 
encabezada por su alcaldes. 
«Alegar sentir miedo y 
desconfianza hacia los 
drogodependientes y que esta 
instalación podría poner en 
peligro la vida de los vecinos 
es —según el Consejo— un 
argumento exacerbado y 
fuera de lugar.» Este, 
además, se manifiesta 
contrario a los mecanismos 
de protesta con amenazas 
físicas para los responsables 
del Centro Proyecto 
Hombre e insultos 
amenazadores y anónimos 
contra los propietarios de 
los inmuebles donde se iba 
a abrir el centro.

—OOO--------------------------

Fernando Novo, 
presidente del 
pacto por 
Albacete

Fernando Novo ha sido 
elegido presidente del pacto 
por Albacete, en sustitución 
de Marcos Montero, que ha
ocupado la presidencia 
durante el primer semestre 
del año. Con la llegada de 
Fernando Novo a la Mesa 
del pacto se ha animado el 
panorama industrial con 
proyectos importantes, 
como el de la construcción 
de una planta de cervezas 
es el polígono de Romica. 
La promotora del proyecto 
es la sociedad Castilla-La 
Mancha, que invertirá 3.500 
millones de pesetas y creará 
unos 120 puestos de 
trabajo.

Castilla-La Mancha, la que más 
dona a la Iglesia

Castilla-La Mancha es la región que mayor porcentaje de 
la Declaración de la Renta aporta a la Iglesia Católica para 
su financiación. Según la Conferencia Episcopal, el 53,2 
por 100 de los castellanos-manchegos que declararon en 
1992 decidieron destinar el 0,5 por 100 de su IRPF a la 
Iglesia, que recibió por este concepto 440 millones de 
pesetas de esta comunidad, frente a otros que otorgaron a 
«otros fines de interés social» 302,4 millones de pesetas. 
Extremadura, Castilla-León y Murcia son las regiones que 
con Castilla-La Mancha más ayudaron a financiar la 
Iglesia, que recibió por este concepto más de 12.000 
millones de pesetas en el año 1992.

—OOO-

Juan Manuel Cuadrado, primer 
secretario regional de ÚGT

El alcarreño Juan Manuel Cuadrado es desde el sábado el 
primer secretario regional de la Unión General de 
Trabajadores, cuya Unión Regional fue creada este mismo 
día. Cuadrado, de cuarenta años, pertenece a la UGT 
desde 1975. Metalúrgico en excedencia desde hace once 
años, ocupaba desde entonces la secretaría provincial del 
sindicato en Guadalajara. Uno de los principales objetivos 
que se ha marcado es «la cohesión sindical entre las cinco 
provincias de la región». En cuanto a las relaciones con 
CC. OO. indicaba que en el plano sindical «serán relaciones 
de tú a tú, sin problemas, pero no entraremos ni admitiremos 
politizaciones, como en las pasadas elecciones generales».

—OOO-------------------------

Gil y Gil paga 
con chalets 
a la CCM

Jesús Gil y Gil, alcalde de 
Marbella y presidente del 
Atlético de Madrid, ha 
decidido pagar su deuda 
con Caja Castilla-La 
Mancha, estimada en cerca 
de 100 millones de pesetas, 
con cuatro chalets de la 
Urbanización Residencial 
Virgen del Prado, S. A., 
construida por él en 
Talavera. Esta no es la 
primera vez que el popular 
y polémico Gil y Gil paga 
en especie sus deudas: hace 
meses, BISAGRA publicó 
que el presidente del 
Atlético de Madrid estaba 
pagando a sus acreedores 
en la ciudad de la cerámica 
con los chalets de alto 
standing.

—OOO-------------------------

El Supremo 
desestimó el 
recurso del 
magistrado 
Guijarro

La Sala Segunda del 
Tribunal Supremo 
desestimó el recurso de 
casación interpuesto por el 
magistrado Jesús Angel

Guijarro contra la sentencia 
dictada por la Audiencia 
Provincial en la que 
condenaba a su suegro, 
Tomás Rincón, a diez 
meses de prisión por un 
homicidio frustrado, al 
golpear a aquél con un 
hacha.
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noductos Naturales

Castellano - Manchega. Por antonomasia

Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos.

Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega.

Bisagra.
Nuestra revista de 

información general 
con denominación de 

origen.
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Bono pidió más presencia en la calle a los lideres del PSOE.

T r a s  las elecciones del 6-J, el PSOE busca fórmulas para la renovación interna y todos, 
guerristas y renovadores^ insisten en que algo debe cambiar, aunque no se ponen de 
acuerdo en los nombres de los que habrá que renovar. Las discrepancias ya se han 

producido mientras el secretario regional del PSOE, Hernández Moltó, habla de cambios 
en el Gobierno regional, el presidente Bono los niega y circunscribe éstos al partido. Los 
populares, por otro lado, hacen un análisis positivo, aunque las diferencias internas no se 

han limado y todos organizan sus fuerzas para los congresos de finales de año.

ANALISIS

El PSOE y el PP después
del 6-J

ías después 
del 6-J, José 
Bono, presi
dente regio
nal, llamó a 
su despacho a 
los responsa
bles políticos 

de Toledo. Juan Pedro Her
nández Moltó, Alfredo Arija 
y Adolfo González Revenga 
mantuvieron un largo en
cuentro con él para analizar 
los malos resultados electo
rales en la provincia. José

Bono fue muy duro en su crí
tica y culpó a los dirigentes 
provinciales de unos resulta
dos salvados por el voto de 
los emigrantes y que, en To
ledo, han provocado un «em
pate técnico» entre socialistas 
y populares, subiendo éstos 
más de 40.000 votos en toda 
la provincia.

Las críticas del líder regio
nal no fueron bien recibidas 
por el vicesecretario provin
cial y coordinador de la cam
paña electoral, Adolfo Gon

zález Revenga, que recordó a 
Bono que esos malos resulta
dos se habían producido tam
bién en Albacete, donde, ade
más, el PSOE perdía un dipu
tado, mientras en Toledo se 
mantenían los escaños. Bono 
le respondió que allí estaban 
para hablar de Toledo y que 
Albacete también tendría su 
crítica en el momento oportu
no. El encuentro fue tenso y 
al final todos coincidieron en 
que la renovación era inapla
zable en Toledo.

Una semana después se 
reunía la ejecutiva regional 
del PSOE, durante cinco ho
ras, para analizar los resulta
dos de la región, que tampo
co eran para echar las cam
panas al vuelo y habían con
vertido al PP en un partido 
alternativa al gobierno del 
PSOE. Fue una reunión crí
tica en la que José Bono no 
dejó títe re  con cabeza y 
anuncia cambios en su go
bierno para después del ve
rano. Todos los responsables 
provinciales fueron llamados 
a capítulo a la vez que les re
petía que volvía a la región a 
recomponer la situación des
pués del 6-J.

Durante los meses previos 
a los comicios electorales el 
presidente regional había de
dicado más tiempo a la polí
tica nacional que a la regio
nal, trabajando más en los te
mas del partido a nivel fede
ral y dejando a los de casa 
funcionar solos. De hecho, 
durante la campaña electoral 
Bono no ha participado en 
muchos actos en Castilla-La 
Mancha y se ha movido por 
todo el territorio nacional, 
dando mítines y haciendo 
campaña.

m m  BARREDA, EL MAS CRITICO

José María Barreda, pre
sidente provincial de Ciu
dad Real, fue el dirigente 
más crítico en la reunión de 
la ejecutiva regional. Barre
da, que en varios comités 
provinciales y en un comité 
federal defendió la renova
ción, pidió un cambio de ac
titudes y comportamientos, 
sobre todo en las capitales 
donde el PSOE ha tenido 
los peores resultados de su 
historia. «Tenemos que dejar 
de pensar que los ladrillos 
dan votos —afirmó Barre
da, en clara referencia a las 
in v e rs io n e s  en  g ran d es  
obras de infraestructuras—. 
Los ladrillos deben de ir 
acompañados de un integra
ción en la sociedad y más tra
bajo político.»

El presidente de la Cáma
ra regional afirmó que a los 
socialistas les había dado 
miedo nombrar políticos en 
la Administración por miedo 
a las críticas sobre la politi-
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zación de un servicio que 
Barreda considera el más 
cercano a los ciudadanos y 
para los que muchas veces se 
ha puesto a funcionarios a 
dirigirlos. «Un director gene
ral debe ser político —afir
m a—, porque no sólo debe 
gestionarlo y hacer que fun
cione, debe, además, llevar a 
cabo un proyecto político de
terminado, en este caso, el 
proyecto del PSOE.» En Cas
tilla-La Mancha, hoy por 
hoy, sólo un 50 por 100 de 
los directores generales son 
p o lític o s . Sin em bargo , 
Barreda también criticó la 
política de nombramientos, 
asegurando que el PSOE no 
había acertado.

Juan Pedro Hernández 
Moltó, secretario regional, 
que fue el primero en abrir 
el debate, fue también críti
co con los resultados, aunque 
aseguró que el PSOE en 
Castilla-La Mancha seguía 
siendo el partido más votado. 
Hernández Moltó coincidió 
con José Bono y José María 
Barreda en afirmar que la 
renovación se hacía impres
cindible en el PSOE, aunque 
no adelantó en qué se con
cretaría. No coincidió con el 
presidente de las Cortes en 
que los «ladrillos no dan vo
tos», afirmando que lo que 
no da votos es la promesa de 
construir edificios o carrete
ras, pero que a la larga sí era 
rentable a nivel electoral.

En su análisis afirmó que 
el electorado les ha exigido 
hacer más política y menos 
despacho, a la vez que asegu
raba que la importante subi
da del PP en la región se de
bía a que todo el voto de la 
derecha, desde el voto de 
Ruiz Mateos al de Gil y Gil, 
se habían ido a parar al PP, 
asegurando que el PSOE ha
bía subido en votos. Hernán
dez Moltó reconoció que el 
PSOE debe renovar estruc
turas, talantes y personas.

< § x § x ®  EN OTOÑO, CAMBIO DE 
GOBIERNO

La autocrítica socialista ha 
provocado una fuerte divi
sión interna en la que a la pa
labra renovación le quieren 
poner nombres y apellidos. 
Mientras el secretario regio-

El presidente regional no quiso hacer declaraciones y remitió al secretario regional después de la ejecutiva.

f/ánal de los socialistas, Juan 
Pedro Hernández Moltó,
anunciaba tras la reunión de 
la ejecutiva a los periodistas 
que la renovación iba a afec
tar al Gobierno regional, 
anunciando cambios, José 
Bono, presidente de la Junta 
y del PSOE, afirma que «el 
mundo no se divide entre los 
de Mallorca y los de fuera de 
Mallorca, ni entre consejeros 
y no consejeros», asegurando 
que no iba a precipitar cam
bios en el Gobierno regional. 
Aunque, según ha podido sa
ber BISAGRA de fuentes 
cercanas a la Presidencia del 
Gobierno, se producirán es
tos cambios después del ve
rano y afectarán a casi todo 
el Gobierno de José Bono.

Este quiere aprovechar el 
verano para estudiar los 
cambios y después del vera
no anunciará los nombres de 
su nuevo Consejo de Gobier
no. Bono tampoco quiere dar 
nombres de las personas que 
deben ser «renovadas» en el 
PSOE, aunque reconoce que 
hay que hacerla tal y como 
Felipe González la anunció 
con la frase emblemática de 
el «cambio sobre el cambio» 
y basado en un nuevo talan
te político y en nuevas per
sonas al frente de las institu
ciones y el partido.

Dono y Moltó no 
coinciden en el tipo 
de renovación: uno 
la quiere en el 
partido y otro en el 
Gobierno.

José Bono prepara 
cambios de gobierno 
para después del 
verano. Los cambios 
serán numerosos.

Las relaciones 
Bono-Revenga se 
han deteriorado en 
los últimos meses y 
es muy probable que 
su mujer no repita 
de consejera.

Pero mientras busca «ca
ras nuevas» para el PSOE, 
José Bono ha iniciado nue
vos contactos con los diri
gentes socialistas de Toledo, 
exiliados voluntariam ente 
tras su derrota en un congre
so provincial. Bono, que 
mantendrá esta semana un 
nuevo encuentro con Jesús 
Fuentes, ex secretario pro
vincial del PSOE, quiere que 
el líder del desaparecido sec
tor crítico se acerque a Tole
do de nuevo. Esto ha puesto 
nerviosos a la dirección de 
T oledo, encabezada por 
Juan Pedro Hernández Mol
tó, Alfredo Arija y Adolfo 
González Revenga, que están 
poniendo trabas a este retor
no, aunque son muy pocos 
los que creen que Bono quie
re hacer la renovación con 
las viejas caras del socialismo 
toledano.

Paco Ramos ha sido otro 
de los hombres que Bono ha 
querido atraerse para la ca
pital regional, encuadrado y 
bien visto en las filas renova
doras de Madrid. Ramos ha 
declinado la invitación, aun
que duran te la campaña 
electoral ha acompañado al 
ministro Alfredo Pérez Ru- 
balcaba, del que depende el 
Consejo Escolar del Estado 
que él preside, por toda la
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Los populares se disputan de quién fue el triunfo electoral en Toledo.

Molina volverá a ser reelegido presidente en el congreso regional de septiembre.

provincia dando mítines y 
presentándolo. Su presencia 
levantó fuertes recelos en la 
dirección de Toledo.

®Xi>® BONO Y GONZALEZ
REVENGA, ENFRENTADOS

El intento de José Bono y 
las direcciones provinciales 
de territorializar los malos 
resultados, poniéndose de 
ejemplo unos a otros para in
tentar explicar el descalabro,

y el intento de Albacete y 
Ciudad Real de cargar las 
tintas sobre Toledo, ha pues
to a esta agrupación, la más 
numerosa de la región, en 
guardia. González Revenga, 
que se siente aludido como 
responsable de la peor cam
paña socialista del PSOE to
ledano en los últimos once 
años, no ha aceptado, como 
el resto de los coordinadores 
de campaña, las críticas del 
máximo dirigente regional y

de momento el único líder en 
Castilla-La Mancha que
concita a todos los militantes 
del PSOE por encima de las 
direcciones provinciales. No 
es la primera vez que Bono y 
González Revenga mantie
nen un pulso. Las relaciones, 
que nunca fueron buenas en
tre  am bos, se agravaron 
cuando su m ujer, María 
Blázquez, fue elegida conse
jera de Sanidad y se vio obli
gada a dimitir como diputa

da. Pero tuvieron su punto 
álgido en plena precampaña 
electoral y durante la elec
ción de los candidatos socia
listas. Tanto González Re
venga como José Bono te
nían pensado quién iba a ser 
el número dos de Toledo, 
aunque no coincidían en los 
nombres. El primero apos
taba por la vuelta de su mu
jer, María Blázquez, aun
que el presidente regional 
ya había preparado el aterri
zaje de un hombre suyo, 
José Sanromá, asesor de 
Bono en temas de Medio 
Ambiente. Sanromá, líder 
de la ORT, había entrado 
en el PSOE por la puerta 
grande de Ferraz y era el 
hombre que Bono había ele
gido para recuperar la ima
gen de «izquierdas» para el 
PSOE. En enero de este 
año, Sanromá trasladó su 
militancia a Toledo, prepa
rá n d o se  p a ra  o cu p ar el 
puesto número dos por esta 
ciudad.

González Revenga se opu
so con todas sus fuerzas e in
cluso intentó evitar que se le 
propusiera en la Asamblea 
local de Toledo, aunque los 
designios de Bono se cum
plieron y su nombre salió, 
pero sin perspectivas de ocu
par cargo. Esta oposición 
frontal del presidente de la 
Diputación toledana permi
tió abrir hueco más tarde a 
un ministro, el de Educación, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, 
dejándose el tercer puesto 
para una mujer, que tampo
co fue María Blázquez, aun
que sí se cree que la conse
jera será una de las «renova
das» en el futuro cambio de 
Gobierno regional. Tras los 
resultados del 6-J en Toledo, 
las relaciones entre ambos 
dirigentes se han deteriorado 
y son muchos los que pien
san que la renovación puede 
empezar por Toledo.

fX§X®  EL PP PREPARA LOS 
CONGRESOS

Pero no es el PSOE el úni
co partido que vive momen
tos de tensión y crisis inter
na. El PP, tras los resultados 
del 6-J, mantiene vivos los 
enfrentamientos y las discre
pancias entre la dirección re-
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gional, encabezada por José 
Manuel Molina, y la ejecuti
va provincial, regida por Ma
riano Alvarez. Ambos diri
gentes se disputan el avance 
electoral del PP.

Durante toda la campaña 
electoral las diferencias se 
marcaron y las tensiones fue
ron más que evidentes, con 
campañas distintas pero pa
ralelas. Molina preparó su 
estrategia electoral desde las 
Cortes regionales seleccio
nando los actos en aquellos 
lugares donde el avance del 
PP podía estar más cuestio
nado y obteniendo, después 
del 6-J, unos resultados his
tóricos. Mientras, la provin
cial preparó unos actos inde
pendientes con su candidata, 
Isabel Tocino, como prota
gonista, aunque ésta procuró 
también hacer la campaña 
por su cuenta, apareciendo 
sólo en algunos actos y com
parecencias de prensa con el 
presidente regional, Maria
no Alvarez.

La mayor tensión se pro
dujo en el transcurso de la 
campaña electoral durante 
una cena organizada por la 
Junta Local del PP, contro
lada por Agustín Conde. En 
la misma, Molina, Conde e 
Isabel Tocino presidieron la 
cena, que rompió todas las 
expectativas de comensales, 
y se olvidaron del presidente 
provincial y el resto de los 
candidatos, que se vieron 
obligados a sentarse en otra 
mesa improvisada cuando 
llegaron. La tensión se podía 
cortar y durante su interven
ción Mariano Alvarez repro
chó a Agustín Conde su «ol
vido». Molina fue el encarga
do de contestarle durante su 
turno de intervención, aun
que ya Alvarez se había ido 
a la fiesta que esa noche or
ganizaba Nuevas Generacio
nes.

Esa noche Molina anunció 
el candidato a la Alcaldía de 
Toledo, Agustín Conde, lo
que ha provocado también 
tensiones internas. Fuentes 
cercanas a la presidencia 
provincial aseguraban a BI
SAGRA que Molina había 
ade lan tad o  los aconteci
mientos y que el candidato a 
la Alcaldía de la capital lo 
elige la provincial y lo ratifi-

Bono esté buscando el acercamiento con Jesús Fuentes.

Alfredo Arija y Adolfo González Revenga, cuestionados por los resultados electorales en Toledo.

ca Madrid. «En esta elección 
Molina ni pincha tú corta», 
aseguraban.

Pero las diferencias con 
Toledo no van a impedir a 
José Manuel Molina presen
tarse, por tercera vez, a la 
presidencia regional del PP 
en el congreso que tiene pre
visto celebrar para el mes de 
septiembre. «Seré —afirma 
Molina— el presidente que 
más veces ha sido ratificado 
en un mínimo espacio de

tiempo.» Molina, que ha re
cibido el apoyo del Grupo 
Parlamentario Popular, no 
quiere pronunciarse sobre el 
futuro congreso provincial 
de Toledo, que se celebrará 
tras el congreso regional, y 
procura eludir los «roces» 
con Mariano Alvarez, que 
también ha anunciado su de
cisión de presentarse a la 
reelección.

Ambos —Alvarez y Moli
na— se sentarán juntos en el

Senado, ya que el presidente 
regional ha sido ratificado 
como senador por sus com
pañeros de grupo en las Cor
tes regionales y están conde
nados a entenderse, porque, 
hoy por hoy, Mariano Alva
rez controla gran parte de la 
organización provincial y 
Molina es el hombre de Az- 
nar en la región que no pue
de prescindir de su provincia.

•  M. A. H.

17
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #282, 20/6/1993.



r \ l  final, el pleno del Ayuntamiento de Talavera se opuso a la liberación del concejal de Obras y Servicios, Juan 
Sánchez Ostos. Los doce votos del PSOE no tuvieron nada que hacer frente a los trece que sumaban PP, ACTAL e IU. 
La oposición de esta última formación política, que mantiene un protocolo de izquierdas con el equipo de gobierno, no

ha gustado absolutamente nada a los socialistas talaveranos.

POR EL VOTO EN CONTRA DE IU, PP Y ACTAL

Sánchez Ostos no fue «liberado»

E
l portavoz de 
Acción por la 
C o m arca  de 
T a l a v e r a  
( A C T A L ) ,  
Pablo T ello, 
fue claro y ro- 
t u n d o :  « S e  
quieren solucionar los pro 
blemas del grupo municipal 
(soc ia lista ) a costa  del 
Ayuntamiento.» Tello valo

raba de esta m anera la p ro
puesta por parte del grupo 
socialista de la corpora
ción talaverana de liberar 
al concejal delegado de 
O bras y Servicios, Juan 
Sánchez Ostos. Liberación 
que, por cierto, no salió 
adelante por la oposición 
de ACTAL, PP e IU.

Y es que Tello parece, 
según algunos sectores, ha
ber dado con el quid de la 
cuestión. El portavoz po
pular en el Ayuntamiento, 
Emilio Niveiro, declaraba 
a BISAGRA que «nosotros 
hace ya tiempo que lo diji
mos, y  eso no debe ser así; 
si tienen problemas, que los 
tapen con su dinero».

m >®  MALESTAR EVIDENTE

Ni que decir tiene que tal 
opinión es negada rotunda
mente por los socialistas ta
laveranos. El concejal de Ha
cienda, José Miguel Cama- 
cho, ve en la oposición a la li
beración de Ostos una sim
ple estratagema política más 
que una argumentación sóli
da y concienzuda. Pero tam
bién es cierto que ya Javier

El concejal de Obras y Servicios, Juan Sánchez Ostos, seguirá cobrando del grupo 
municipal socialista, pero no lo hará del Ayuntamiento.

Corrochano quiso en su mo
mento liberar a Sánchez Os
tos, lo que provocó ya algún 
que otro roce en el seno de 
la actual corporación. Diver
sas fuentes han asegurado a 
este semanario que en deter
minados sectores del PSOE 
municipal no se ha visto con 
agrado la liberación del con
cejal de Obras y Servicios.

Durante el pleno, y tras la

Según Tello, los 
socialistas quieren 
solucionar sus 
diferencias a costa 
del Ayuntamiento.

oposición a la declaración de 
dedicación exclusiva para 
Sánchez Ostos —que cobra 
del grupo municipal socialis
ta—, el malestar era más que 
evidente. La mayoría de las 
críticas iban encaminadas 
hacia el concejal de IU, Na- 
zario García —quien se de
fiende diciendo que el proto
colo de izquierdas firmado 
por IU y PSOE, y que man
tiene a Isidro Flores en la al
caldía, se hizo «para dotar a 
Talavera de una estabilidad 
política y para tratar los gran
des temas de la ciudad, y la li
beración de un concejal no es 
un gran tema para la ciu
dad»—. Para García, las di
ficultades económicas por las 
que pasa el Ayuntamiento de 
Talavera impiden que otro 
concejal sea liberado. «No es 
el momento.»

El Ayuntamiento cuenta 
en estos momentos con tres 
liberados: el propio alcalde; 
el concejal de Hacienda, 
José Miguel Camacho, y eí 
de U rbanism o, Victorino 
González. Un concejal libe
rado cobra 260.000 pesetas 
netas (360.000 pesetas bru
tas). Es decir, unos cinco mi
llones al año. No es de extra
ñar, pues, que cuando el al
calde, Isidro Flores, esgri
miese como argumento para 
la liberación de Flores «el 
ahorro para la ciudad», el 
portavoz del PP, Emilio Ni
veiro, calificase los argumen
tos del primer edil como 
«verdaderamente novedosos».

•  JESUS RUBIO
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M U U A

En este verano del 93 la estrella, sin duda, va a ser la marca Angellos, y 
sobre todo sus camisetas. Estarán en los mejores cuerpos. Como sabes, la 
marca Angellos es una de las más caras y buscadas del mundo.

EN CUANTO EN CUANTO
A CALIDAD A DISEÑOS
100 % algodón, 

acabados perfectos y 
reforzadas en los 

hombros y cuello para 
evitar descosidos.

Tiene los más variados estilos, tanto para 
combinar con chaqueta y pantalón de 
pinzas como para que queden de miedo 
sólo con tus vaqueros favoritos... Y por 
supuesto para el deporte. (En Italia se usan 
para la mayoría de los deportes, desde el 
gimnasio al tenis pasando por piscinas, 
playa...) Para la mañana o salir por la 
noche.

AQUI TE O FRECEM OS LA POSIBILIDAD DE ADQUIRIR LAS CAM ISETAS DE ANGELLOS  
GRACIAS A UNA IM PRESIONANTE PRO M O CIO N DE LANZAM IENTO

La marca Angellos ha 
alcanzado un acuerdo con 
CARTELITO CENTER (una 
joven empresa que no va a 
dejar de sorprenderte) para 
patrocinar su representación 
en España. Ahora tienes la 
posibilidad de poseer estas 
camisetas por un precio 
SIMBOLICO. ¡DATE PRISA, 
LAS EXISTENCIAS SON 
LIMITADAS! Estás de suerte, 
aprovecha, no la dejes 
escapar.

Modelo
Modelo «COMPANY»

A üq h .

NOTA: Este precio sólo es para 
esta promoción; en tiendas el 
precio será muy superior.

/

Modelo «DAVID» Modelo «MIGUEL ANGELLO»

&

Modelo
«WARHOLE»

Modelo «DA VINCI»

Lo único que tienes que hacer es elegir tus modelos preferidos y llamar para hacer tu 
o simplemente informarte en el teléfono 908 70 18 66 
HORARIO: DE 10 A 17 HORAS. PREGUNTAR POR ANGEL

* G A S TO S  DE EN VIO , M A N IP U LA C IO N  Y TR A N S P O R TE : 475 PTAS.

Te entregaremos tu 
personalmente en tu 
domicilio, antes de una 
semana; si no, te lo 
regalamos.
Y te llevaremos varias 
para que 
te quede
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LA SEMANAO  Catorce años 
por violar a un 
niño

La Audiencia Provincial de 
Toledo ha condenado a Pablo 
Caldero, de 33 años, a 14 
años de prisión menor por 
violar a un niño de diez años 
por vía bucal en Talavera de 
la Reina. En la sentencia se 
aplica al condenado el 
agravante de reincidencia al 
haber sido condenado ya en 
otras diez ocasiones por robo, 
quebrantamiento de condena 
y abusos deshonestos. Los 
hechos probados ocurrieron 
en 30 de septiembre de 1990 
cuando el condenado se 
dirigió al niño que jugaba en 
los columpios del parque de 
la Alameda y le dijo que 
conocía a sus padres y que le 
daría una bicicleta si le 
acompáñaba a su casa. El 
menor fue llevado a un 
edificio a las afueras de 
Talavera y consumó la 
violación bucal.

O  Seis millones por un
■ *  rrinon

Julio César Mejía Bermejo, que peridó 
un riñón el 17 de febrero de 1990, como 
consecuencia de un accidente mientras 
que se celebraba un encuentro de fútbol 
en el Polideportivo Juan Carlos I, de 
Ciudad Real, en el que se enfrentaban 
los equipos juveniles del C. D. 
Manchego, club al que pertenecía el 
joven jugador, y el C. D. Santa Bárbara, 
de Toledo, será indemnizado con la 
cantidad de 6.240.000 pesetas, que le 
tendrán que abonar solidariamente el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, por ser 
el propietario de las instalaciones; la 
Federación Castellano-Manchega de 
Fútbol, por ser el organismo encargado 
de autorizar los distintos campos, y el 
árbitro del encuentro, José Miguel

Rodríguez, encargado de observar el 
estado del campo antes del comienzo 
del partido. El accidente se produjo 
cuando Julio César corría por la 
banda para alcanzar un balón y pisó una 
zanja que habían dejado abierta en el 
terreno de juego, tras eliminar un charco 
que se solía formar en aquel lugar, y 
golpearse con la valla que rodea el 
terreno de juego y que no estaba

situada a la distancia reglamentaria. La 
primera petición de indemnización 
era de 12.240.000 pesetas, pero fue 
desestimada dicha petición y 
absueltas las tres partes acusadas. Por 
ello se presentó un recurso de 
apelación, que sí considera la 
culpabilidad de dichas partes, por lo 
que las condenan a pagar la mencionada 
cantidad de 6.240.000 pesetas.

Florentino Carriches parece un
aspirante a la alcaldía de Talavera,
sobre todo después de los buenos
resultados obtenidos por su partido
en la Ciudad de la Cerámica.
Carriches, quien insiste en que no
quiere la alcaldía pero está
dispuesto a ser la oposición
municipal y tapar a Emilio Niveiro,
encuadrado en las filas de Mariano
Alvarez y no de Molina, sector al
que Carriches sí se adscribe. Su
oposición desde Fepem ta más
parece una oposición política que
empresarial, aunque este
empresario metido a político se
niega a admitirlo y amenaza con
ruedas de prensa mensuales.

La Federación de Empresarios de Talavera no está dispuesta 
a dejar respirar al alcalde, Isidro Flores, al que acosará —mes 
a mes— sobre las deudas y asuntos pendientes de esta 
Corporación con los empresarios de la ciudad. Esta actitud 
adoptada por su presidente, el miembro de la Ejecutiva 
regional del PP, Florentino Carriches, ha sido provocada por 
la falta de entendimiento entre el alcalde socialista, Isidro 
Flores, y el lídeer empresarial, que no se ponen de acuerdo en 
temas como Ciudad Ferial, Universidad Polígono, acreedores 
o carreteras comarcales. Carriches no va a dejar descansar a 
Flores y hará el recordatorio de los «malos entendidos».

O  Carriches pone «colorado» 
a Flores
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O  Estudio para eliminar los 
cables y antenas de Toledo

El estudio sobre la viabilidad de la eliminación de todo 
el cableado aéreo y antenas en el casco histórico de 
Toledo, denominado Reto 2000, será realizado por la 
empresa Sistemas e Instalaciones de 
Telecomunicaciones, S. A. (SINTEL), según ha 
acordado la Fundación Toledo tras seleccionar los 
proyectos presentados por un total de 15 empresas que 
concurrían a esta convocatoria. La intención es 
sustituir todas estas instalaciones aéreas por una única 
red integrada. SINTEL tendrá nueve meses para 
elaborar este trabajo, que costará 43 millones de pesetas 
y en el que se deberán detallar minuciosamente 
todos los pasos técnicos y jurídicos necesarios para 
llevarlo a cabo. Este estudio será costeado por 
Telefónica, que aporta 25 millones; la Junta de 
Comunidades, con 10 millones, y resto por 
Iberdrola, la Fundación y el Ayuntamiento.

O  Confort Line presentará 
suspensión de pagos

Los trabajadores de la fábrica de muebles Confort Line 
de Sonseca no llegaron a ningún acuerdo en la 
reunión que tuvieron este viernes con los representantes 
de la empresa para negociar el expediente de 
regulación de empleo, según Alejandro López, del 
comité de empresa, quien informó, además, que la 
suspensión de pagos se presentaría este martes. La 
deuda de Confort Line asciende a unos 100 
millones de pesetas. Y mientras, la huelga de los cerca 
de cincuenta trabajadores, en protesta por el cierre 
de la industria, se ha prolongado hasta el 2 de julio. La 
fábrica, por otra parte, continúa produciendo, 
según Alejandro López, como antes, para la comercial 
Viriato, pero ahora a través de talleres satélites.
Confort Line adeuda a los trabajadores las nóminas 
correspondientes de los meses de marzo, abril, 
mayo y el 60 por 100 de la paga de San José.

O  Desciende el número de 
fumadores

Según una encuesta que ha elaborado la Asociación 
Española contra el Cáncer en colegios y en 
diferentes centros de trabajo de Toledo, el número de 
fumadores ha descendido ligeramente desde 1991, 
año en el que se realizó el primer muestreo. Un 19 por 
100 de los escolares de la ciudad con edades 
comprendidas entre los doce y diecinueve años se han 
declarado fumadores, mientras en el 91 el 
porcentaje era más elevado, un 29,6 por 100. Sin 
embargo, en las empresas, el número de personas 
que han abandonado el hábito de fumar es menos 
significativo, pues si en 1991 un 46,1 por 100 de los 
trabajadores eran fumadores, este año el porcentaje es 
de un 42,2 por 100.

Todo sigue 
igual

Isidro Flores ha respirado tranquilo tras la reu
nión del consejo político local de IU en el que 

se ha ratificado el pacto de gobierno con el PSOE en 
el Ayuntamiento de Talavera. Este empezaba a cues
tionarse por algunos miembros de la coalición y por 
algunos concejales del PSOE, ya que que tras la opo
sición del único concejal de IU a la liberación del 
cuarto edil socialista empezó a rumorearse sobre las
300.000 pesetas mensuales que recibe por aparecer 
«de vez en cuando» por el Ayuntamiento. García, que 
asegura que el pacto sólo se hizo para temas trascen
dentales, no consideró oportuno un sueldo más a cos
ta de las empobrecidas arcas municipales. Este tam 
poco piensa que la oposición al pacto con el PSOE 
encabezada por el candidato al Senado, Benito Díaz, 
sea una acoso y derribo contra él, aunque antes de la 
reunión ya previno a sus compañeros de que no se le 
pasaba por la cabeza dimitir como concejal.
/&) Jesús Fuentes se está buscando la vida para vol- 
^  ver a Toledo. Trasladado desde el Ayuntamiento 
de Aranjuez, donde ocupaba la Jefatura de Servicio 
en el área de Cultura, a la Consejería de Sanidad del 
Gobierno socialista de Madrid por desavenencias con 
algunos miembros del grupo municipal de Aranjuez, 
Fuentes está manteniendo contactos con José Bono, 
del que parece haberse hecho amigo en la nueva era 
de la renovación socialista, para entrar como jefe de 
servicio en alguna consejería de la región. Sus contac
tos con el presidente regional han puesto nerviosos a 
los responsables del PSOE en Toledo, que ya han 
anunciado que van a poner todas «las chinas que pue
dan» para evitar que regrese. Parece que los dirigen
tes de Toledo quieren la renovación, pero poniendo 
condiciones.

A Joaquín Sánchez Garrido los resultados elec
torales de Toledo no le preocupan demasiado. El 

que procuró hacerse la foto con Felipe González en 
la campaña electoral que le aupó al sillón municipal 
y repartirla por toda la ciudad de Toledo, no cree que 
los malos resultados del PSOE sean extrapolabas a 
unas municipales. «En estas elecciones se ha elegido en
tre Felipe González o José María Aznar», asegura, 
mientras mantiene su confianza en que en unas mu
nicipales él no será castigado y esa diferencia de vo
tos, cerca de 6.000 a favor del PP, no se repetirá. Q ue
dan dos años, mucho tiempo piensan los socialistas lo
cales, para pensar que las promesas como la Fábrica 
de Armas o el Ave para Toledo no se cumplirán, aun
que ninguno de ellos se explica cómo han podido per
der en las mesas electorales de sus barrios -B u e ñ a -  
vista, Avenida de Europa o Reconquista—, donde 
fueron doblados en votos por el PP.
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La custodia acaparó un año más la devota atención de la concurrencia.

S i  el Corpus de 1993 pasa a la historia por algún motivo será por la ausencia del cardenal. La 
procesión discurrió mucho más rápida que años anteriores y entre los espectadores se pudo apreciar 

una menor presencia de personajes de tronío. Las actuaciones musicales cautivaron al público 
toledano hasta el punto de quedar la plaza de toros abarrotada con motivo del concierto de «El

Ultimo de la Fila».

EXITO TOTAL DE «EL ULTIMO DE LA FILA» Y ANA BELEN

□ Corpus no fue lo mismo 
sin el cardenal

E
n este Corpus 
han sido mu
cho más signi
ficativas las au
sencias que las 
p r e s e n c i a s .  
Además de fal
tar el cardenal 
por tener que acudir a Sevi
lla a ver al Papa, las visitas 
de personas importantes que

ven la procesión también se 
resintieron. La impresión 
mayoritaria es que en este 
Corpus ha comparecido me
nor público que en ocasiones 
precedentes. El concejal de 
Festejos, Emilio García-Pa- 
ge, posee una visión distinta 
sobre este particular. «Creo 
que han venido más personas 
que en anteriores ocasiones,

no hay más que ver la gente 
que había cuando la proce
sión pasaba por Hacienda.» 
Page destacaba también que 
se habían incrementado los 
adornos en un 25 por 100 
con respecto al año anterior. 
Recalcaba que a Molina se le 
había aplaudido menos en 
esta procesión.

En cualquier caso el Cor

pus no ha sido lo mismo con 
la ausencia del cardenal. El 
tiempo empleado por el cor
tejo de la Custodia en re
correr las calles ha sido no
tablemente inferior a años 
procedentes. Aunque el re
corrido procesional fue am
pliamente seguido por tole
danos y foráneos, los autén
ticos protagonistas de esta
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La procesión fue más rápida que en años anteriores. Hay división de opiniones sobre la «La Blanca Paloma» salió un año más dando colorido y personalidad a la procesión, 
afluencia de público.

semana han sido los concier
tos de rock. Este Corpus pa
sará a la historia por las
10.000 personas que congre
gó «El Ultimo de la Fila» en 
la plaza de toros, o por las
2.000 personas que reunió 
Ana Belén, o por las 1.500 
que acudieron a ver a «Los 
Ronaldos». En muchos mo
mentos ha dado la impresión 
de que lo profano ha tenido 
mayor importancia que lo sa
grado.

<§X§® ALCALDE MARCHOSO

Los personajes que solían 
venir a Toledo este día seña
lado lo hicieron en m'enor 
medida. En la lista de invita
ciones del Gobierno Civil 
hubo muchísimas bajas. Des
tacó de todas maneras la pre
sencia del alcalde de San Se
bastián, Odón Elorza, que 
aprovechó la noche toledana 
en toda su longitud. El pri
mer edil de Donostia va a 
contraer matrimonio en bre
ve, y por motivos de seguri
dad siempre va rodeado de

Ana Belén convenció a las 2.000 personas que se congregaron en la plaza del 
Ayuntamiento. Víctor Manuel vino a acompañarla.

varios guardaespaldas. Elor
za, que a sus 39 años es uno 
de los alcaldes más jóvenes 
de España, vino a Toledo sin 
protección, y ni que decir tie
ne que vio el cielo abierto.

En los balcones de invita
dos del Gobierno Civil se 
pudo ver al hijo del ex presi
dente del Senado Federico 
Carvajal, que, por cierto, 
guarda un parecido milimé
trico con su progenitor. Acu
dieron también la poetisa 
Fina Calderón, que guardó 
su mejor retórica para des
cribir la procesión, y Pilar 
Moraleda, esposa de José 
Manuel Moíina, vestida en 
un día tan subrayado con un 
verde resplandeciente. Este 
color resultó ser el preferido 
de las damas. Además de la 
esposa del líder de la oposi
ción, la asesora Mari Car
men Sánchez y la mujer del 
gobernador civil se atrevie
ron con el verde.

Aunque los adornos se in
crementaron notablemente 
con respecto al año anterior, 
hubo quejas que bordearon
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Los Infanzones de lllescas cumplieron el ritual un año más. «El Ultimo de ia Fila»será, probablemente, í
de:

lo inverosímil. Resultó muy 
criticado, por ejemplo, el co
lor del adorno de la Custo
dia, que era blanco y mora
do, como evocando las tona
lidad de la bandera de Cas
tilla-La Mancha. Según los 
puristas, el susodicho adorno 
debería haber ido en blanco 
y trigo, que es precisamente 
el color eucarístico. El tradi
cional discurso del cardenal 
fue pronunciado por el obis
po auxiliar, Rafael Palmero, 
que estuvo muy en la línea de 
Marcelo González, apelando

a los valores intrínsecos de la 
cristiandad.

® X § ®  «EL ULTIMO DE LA FILA»

Pero el lado profano de 
esta Semana del Corpus ha 
tenido un protagonismo que 
ha sorprendido en diversos 
sectores. El concierto de «El 
Ultimo de la Fila» aglutinó a 
más de 10.000 personas que 
estuvieron entregadas desde 
el primer acorde con el sin
gular grupo catalán. Carlos 
Cano y «Barricada» también

Este Corpus pasará 
más a la historia por 
«El Ultimo de la Fila» 
que por la propia 
procesión.

Los «pecados» de Camuñas se inclinan, 
reconociendo su derrota ante las 

«virtudes», que representan el Bien. La 
danza protagonizada por estas dos 

cofradías es el mayor aliciente del Corpus 
camuñero.

gozaron del beneplácito de 
un público que se ha mostra
do sorprendentemente parti- 
cipativo en estas efemérides.

«Los Ronaldos» actuaron 
en la clausura de la semana, 
dejando su peculiar sello de 
rock español gracias al his- 
trionismo de su cantante, Co
que Malla. Ana Belén cantó
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ante un público sumamente 
fiel que deseaba escuchar co
sas de su pasado antes que de 
su futuro. Ana Rodríguez 
Mosquera, la esposa de José 
Bono, acudió a este concierto 
en compañía de sus dos hijas 
y unas amigas, quedando visi
blemente satisfecha con la 
cantante madrileña. El ballet 
de Víctor Ullate reunió a los 
más elitistas, que a pesar de 
quedar complacidos con la 
actuación no pudieron repri
mir un comentario de cansan
cio ante tanta ortodoxia.

Esta es una de las primeras fotografías de 
los niños de Gálvez ataviados con los 
típicos trajes de comunión. Hasta hace 
unos años, los niños de esta localidad 

debían ir vestidos con atuendo de monja 
o fraile si querían recibir el sacramento.

La C arrera Procesional 
quedó formalmente inaugu
rada un día antes, el sábado, 
encabezando la comitiva el 
pertiguero y siguiendo su es
tela el diputado Alfredo Pé
rez Rubalcaba y todos los 
concejales. Precisamente du
rante el sábado el casco his
tórico quedó totalmente in-

E l alcalde de San 
Sebastián saboreó la 
noche toledana en 
toda su longitud.

Los niños de Guinlanar de la Orden 
desfilaron ataviados con sus trajes de 
comunión en la procesión del Corpus.

vadido de visitantes que sa
borearon los conciertos que 
ofrecieron las distintas cade
nas de radio en diferentes 
plazas. El ayuntam iento, 
además, decidió promocio- 
nar firmemente lo toledano 
con conciertos de jazz y rock. •

•  IGNACIO ARIZAGA

Navahermosa también celebró el Corpus. Los niños que días antes habían hecho su primera comunión, recorrieron las calles de la
localidad acompañando al Santísimo.
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ECONOMIAO  ASAJA 
reclama más 
dinero para la 
reforestación

Representantes de la junta 
regional de ASAJA 
mantuvieron el miércoles una 
reunión con el consejero de 
Agricultura, Fernando López 
Carrasco, para reivindicar 
más dinero para la 
reforestación del campo. 
Según Manuel Juárez, «las 
cantidades decididas por el 
Ministerio de Agricultura son 
muy superiores a las que 
ofrece la Junta de 
Comunidades, y con ese 
dinero ha aumentado el 
número de hectáreas a 
reforestar». Juárez, hace unos 
días, hacía público el 
malestar de la organización 
por no haber contado el 
gobierno regional con ella a 
la hora de elaborar el plan de 
reforestación. A pesar de la 
entrevista con el consejero, 
Juárez reconocía que había 
muy pocas posibilidades de 
que se incrementaran las 
subvenciones por 
reforestación.

La subida del IPC en el mes de 
mayo sitúa a éste en un 4,6 por 
100, índice con el que se hace 
muy difícil la bajada de los 
tipos de interés y la creación 
de inversiones y empleo. 
Curiosamente, Toledo ha sido 
la provincia con mayor subida, 
y todo hace pensar que han 
sido los sectores relacionados 
con el turismo los que han 
provocado este incremento. 
Precisamente, Toledo ha sido 
objeto de una conferencia 
internacional sobre el capital 
humano en la industria 
turística. Unos y otros hacían 
hincapié en la importancia de 
la formación en el sector como 
factor clave de calidad.

O  Convocatoria de huelga 
en el comercio

Los sindicatos CC. 0 0 .  y UGT mantienen la convocatoria de 
huelga en el sector del comercio, dado el distanciamiento de 
las posiciones entre las pretensiones de la patronal y los 
sindicatos para la firma del convenio colectivo. «No vamos a 
permitir acuerdos de última hora, ya que la huelga ha sido 
convocada con la suficiente antelación», explicaba Adolfo 
Rodríguez, de CC. 0 0 .  Las discrepancias en el convenio 
radican en todos los puntos, desde el incremento salarial (la 
patronal ofrece el 1,8 por 100, frente al 7,5 que piden los 
sindicatos) a la ILT y a la duración de la jornada laboral.

O  Artes Gráficas Toledo recrudece 
su lucha

Los trabajadores de Artes Gráficas Toledo han incrementado 
su presión en los últimos días con concentraciones y 
manifestaciones por la capital toledana. Durante varias 
jornadas se han mantenido huelgas de cuatro horas, 
secundadas por la práctica totalidad de la plantilla, y esta 
semana se permanecía a la espera del regreso del director de 
la factoría de Italia. Según Juan Arroyo, de CC. 0 0 .,  «la 
empresa quiere castigar a los trabajadores de Toledo y para ello 
está provocando una caída de la rentabilidad de la factoría». La 
propietaria de Artes Gráficas, la editorial Mondadori de 
Berlusconi, mantenía una postura cerrada al diálogo en cuanto 
a la negociación del convenio colectivo.

0 1.500 millones de inversión para 
Seseña

La empresa Gestan Toledo, dedicada a la fabricación de 
piezas de repuesto para automóviles, tiene previsto instalarse 
en el polígono industrial Virgen del Rosario de la localidad de 
Seseña. Gestan Toledo invertirá en Seseña 1.500 millones de 
pesetas, creando 120 puestos de trabajo, de los que ochenta 
serán para vecinos de la localidad. El alcalde, José Luis 
Martín, valora muy positivamente la llegada de esta nueva 
industria, afirmando «en momentos de crisis, inversiones de este 
tipo son una verdadera lotería».
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L a  provincia de Toledo experimentó durante el pasado mes de mayo, la mayor subida de precios registrada en toda 
España. Frente a la media nacional del 0,3 por 100 de Incremento de Precios al Consumo (IPC), en Toledo se alcanzó 
el 1,1 por 100. La subida regional fue del 0,6 por 100. A pesar de este incremento de los precios, Castilla-La mancha

se mantiene dentro del término medio nacional.

TOLEDO FUE LA PROVINCIA CON MAS SUBIDA

Alimentación y servicios 
dispararon el IPC en la región

El precio de los alimentos ha incidido de forma decisiva en la subida del IPC en la 
región, muy por encima de la media.

on un i nc r e 
mento del IPC 
del 1,1 por 100, 
Toledo fue la 
provincia espa
ñola en la que 
más crecieron 
los precios du

rante el mes de mayo. A nivel 
regional, Castilla-La Mancha 
también estuvo a la cabeza con 
un incremento del 0,6 por 100, 
respecto a la media nacional 
del 0,3. Sin embargo, fuentes 
del Instituto Nacional de Esta
dística indicaban a BISAGRA 
que durante los meses anterio
res, Castilla-La Mancha, y es
pecialmente Toledo, había te
nido un incremento por deba
jo de la media nacional, «lo 
que significa que la subida de 
precios se ha producido en 
mayo».

La alimentación fue la que 
tuvo una mayor subida a nivel 
regional, con el 0,9 por 100. 
Especialmente significativo es 
el asunto del precio en la car
ne de ovino y de cerdo, frente 
a una bajada del precio del va
cuno. Pero sin lugar a dudas, 
la que ha experimentado ma
yor subida es la carne de ave, 
con un 2,9 por 100, y los hue
vos con el 0,9. Dentro de la ali
mentación, aunque en el capí
tulo de vegetales, el precio de 
la patata y todos sus prepara
dos subió un 11,3 por 100.

Tras la alimentación, el si
guiente aumento de precios se 
produjo en el apartado de 
Otros Grupos, en el que está 
incluido el turismo. Este tuvo 
un incremento del 0,8 por 100 
a nivel regional. Estadística no 
dispone de cuál es el incre

mento medio de cada uno de 
los grupos por provincias. Lo 
que sí se deduce del alto cre
cimiento de los precios en To
ledo es que coincide con la lle
gada de la temporada turística 
alta, y tanto hoteles como res

taurantes y demás estableci
mientos hoteleros suben sus 
precios durante los meses de 
abril y mayo, de cara ya a todo 
el año siguiente.

Almudena Fontecha, secre
taria provincial de UGT de

Toledo, indicaba que «a ima
gen y semejanza de toda Espa
ña, uno de los producios más 
inflacionistas son los senados, 
y Toledo es una provincia y una 
ciudad con un gran peso de los 
senados, ahí quizá se explica el 
que esté muy por encima de la 
media». La dirigente sindical 
añadía: «Estos datos se produ
cen en un momento de rece
sión; por tanto, reiteramos el 
control al precio de los ser
vicios.»

En Ciudad Real, el incre
mento de los precios fue lige
ramente superior a la media, 
del 0,4 por 100. Sin embargo, 
se da la circunstancia de que 
el IPC acumulado en lo que va 
de año es del 2,5 por 100, cua
tro décimas por encima de lo 
que tiene acumulado Toledo. 
También su índice general, 
105, es casi un punto superior 
al de Toledo.

Javier Raso, responsable de 
los servicios económicos de 
Fedeto, indicaba a BISAGRA 
que los últimos datos demues
tran que «el IPC no está con
trolado y a corto y medio plazo 
esto preocupa, porque significa 
que no se da la posibilidad de 
crear empleo». Indicaba asi
mismo que con estos datos, 
«los tipos de interés no pueden 
bajar, lo que conlleva que la ca
pacidad de crear inversión y 
empleo están bastante merma
das». Raso insistía en que para 
la reactivación de la economía 
se hace necesario el control de 
la política de rentas, en refe
rencia a los salarios y la baja
da de los tipos de interés. •

•  B. J.

Castilla-La Mancha

Grupos Indice
% variación

S / mes En lo que En un
anterior va de año año

1. Alimentación.............. . . . . 100,8 0,9 0,6 1,3
2. Vestido ...................... .....  104,9 0,6 1,7 5,7
3. Vivienda ..................... .. .. 107,7 0,4 3,7 6,4
4. Menaje........................ .. .. 102,9 0,1 1,6 3,8
5. Medicina..................... .. .. 105,1 0,2 3,0 5,1
6. Transporte................. .. .. 106,2 0,5 2,9 6,5
7. Cultura........................ .. .. 104,5 0,5 2,3 5,9
8. Otros ......................... .. .. 107,1 0,8 6,0 7,0

Indice general...... ......  104,3 0,6 2,3 4,4
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L a  fábrica de camisas 
de Mora podría trasladar 
parte de su producción a 
Portugal, hecho éste que 

ha provocado la 
preocupación entre las 

trabajadoras de esta 
industria. La mano de 

obra a mitad de precio y 
la falta de una rígida 

legislación laboral son 
algunas de las causas por 

las que las empresas 
deciden ubicarse en 

países como Marruecos, 
Túnez o Portugal. Los empresarios buscan el abaratamiento de costes, recurriendo para ello a la instalación de sus industrias en países como Portugal o 

Marruecos, donde la mano de obra les sale a mitad de precio.

LA EMPRESA PODRIA TRASLADARSE A PORTUGAL

Mora: Las trabajadoras 
de la fábrica de camisas 

temen por su futuro

U e llevarse a 
efecto, la industria 
no dejaría de 
funcionar en Mora.

esde hace unos días, en 
Mora no se comenta 
otra cosa que no sea la 
posibilidad de que la fá
brica de las camisas, 
que da trabajo a unas 
300 mujeres de la loca
lidad y de pueblos veci

nos, sea trasladada a Portu
gal. Unos hablan de que se 
quieren llevar la industria 
entera, otros de que sólo será 
una parte y algunos de que 
será comprada por una mul
tinacional, y aunque aún no 
parece haber nada decidido, 
también es cierto, y así lo ex
plicaron a BISAGRA varias 
trabajadoras, que los respon
sables de Confecciones Tole
do vienen estudiando desde 
hace algún tiempo el merca
do del vecino país y que, al 
menos, la ropa de niño sería 
confeccionada allí. A este

respecto, la responsable del 
textil de CCOO, Puri Fer
nández, señaló que de deci
dirse algo, la empresa no de
jaría de funcionar en Mora, 
ya que sólo se sacarían de 
esta localidad las tallas más 
pequeñas. Pero, aun así, las 
trabajadoras de las camisas 
no esconden su preocupa
ción y temen que una vez 
probado el rendimiento con 
la ropa de niño y al ser la 
mano de obra más barata, se 
trasladen a Portugal todos 
los centros —dos de Mora y 
uno de Mascaraque— de
pendientes de Confecciones 
Toledo. Inquietud hay, y más 
si se tiene en cuenta que los 
contratos —según Justino 
Jiménez, representante local 
de C C O O — se están reno
vando con cuentagotas, ade
más de que las ventas han

bajado —a juicio de las tra
bajadoras—, y en el almacén 
hay camisas sin vender de la 
pasada semana. Justino Ji
ménez explicaba, además, 
que al parecer en Confeccio
nes Toledo y Textil Castella
na hay problemas financieros 
en cuanto a la obtención de 
préstamos y se buscaría Por
tugal precisamente para aba
ratar costes. Agustín López, 
gerente de Confecciones To
ledo, no quiso pronunciarse 
al respecto, «es una cosa par
ticular de la empresa», co
mentó. Confecciones Tole
do, an t es  C on fecc io n es 
Mora, tuvo ya problemas 
cuando uno de lo socios hizo 
un desfalco de 200 millones 
de pesetas, dejando a la em
presa en situación crítica. El 
buen entendimiento entre 
sindicatos y los actuales pro-

28Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #282, 20/6/1993.



pietarios, que llegaron a un 
acuerdo para retrasar los pa
gos, permitió la estabiliza
ción y el mantenimiento de 
los puestos de trabajo e in
cluso su aumento. Confec
ciones Toledo tiene una red 
propia de comercialización y 
su propio diseño.

m * §  CALIDAD-PRECIO

Hace seis meses, en Quin- 
tanar se cerraba uno de los 
talleres dependiente de la fá
brica Industrial Pantalonera. 
Unas 40 chicas quedaban en 
la calle. Según éstas, el mis
mo trabajo que se venía rea
lizando en Quintanar, ahora 
se hace en Portugal, «se fue
ron porque les salía la mitad 
de barato». Sin embargo, 
Leandro Bustos, responsable 
de Industrial Pantalonera, 
indicó que el taller se cerró 
porque no hubo un entendi
miento entre el dueño y las 
trabajadoras, aparte de que 
la calidad era muy mala. «Si 
se buscó Portugal fue por ex
ceso de trabajo y  no por aba
ratar costes. De hecho yo es
toy produciendo en Portugal 
al mismo precio que en Espa
ña», añadía Leandro Bustos, 
quien calificó de «caótica» la 
situación de la confección y 
cree que en Marruecos «no 
nos van a quitar el pan», ya 
que no está en relación la ca
lidad, que es muy mala, con 
el precio.

<§X§X® PROVINCIA DE PASO

Buscando la rentabilidad, 
las empresas se ubican en 
países como Marruecos, Tú
nez o Portugal. Es una prác
tica que según Fernando 
Garrido, representante de 
textil de UGT, empieza a ser 
habitual: «en Marruecos, por 
ejemplo —explicaba—, los 
sueldos hay que dividirlos por 
diez y carecen de legislación 
laboral». En nuestra provin
cia hay 6.000 trabajadores 
dedicados a la confección y 
más de 300 empresas. Excep
to en Sonseca, con industria 
propia, en el resto de las zo
nas, indicaba Puri Fernán
dez de CCO O, se trabaja 
para las grandes firmas como 
El Corte Inglés o Cortefiel, a 
través de una importante red

La situación del textil es preocupante. No hay trabajo, ya que las ventas han descendido considerablemente.
nan peor, explicaba la encar
gada de uno de ellos en 
Quintanar: «Cada vez hay 
menos trabajo y peor pagado. 
No se vende. Se está confec
cionando al día; ahora ten
dríamos que estar haciendo la 
ropa de invierno y los pedidos 
son muy pequeños.» Por otro 
lado, el trabajo que venía a 
España, y concretamente a 
nuestra provincia, de países 
como Francia o Italia, aho
ra se desvía hacia Portugal o 
Marruecos.

Pero en Toledo todavía 
hay zonas como La Mancha 
que —a diferencia de Son
seca, donde los empleados 
t i enen un sa lario -conve
nio—, la gente trabaja a 
producción, cobrando de 
40.000 a 50.000 pesetas, se
gún Puri Fernández: «En es
tos centros se trabaja por un 
tubo y las prendas están sa
liendo, prácticamente, rega
ladas», indicaba al respecto 
J u s t i n o  J i m é n e z ,  de 
CC OO. «Por desgracia, el 40 
por 100 del textil es economía 
sumergida, de ahí que Portu
gal, Marruecos o Túnez, de 
momento, sólo sean una ame
naza para los trabajadores del 
textil de la provincia», a juicio 
de Justino Jiménez.

•  VICTORIA JIMENEZ

Parte de la producción de la fábrica de las camisas de Mora, y concretamente ia 
fabricación de las tallas más pequeñas, podría trasladarse a Portugal.

de talleres. Estos almacenes 
van buscando también el 
abaratamiento de la mano de 
obra así como una mayor 
rentabilidad, y de hallarla en 
los países vecinos no dudan 
en cerrar los centros ubica
dos en España y trasladarse. 
«Nosotros somos una provin
cia de paso», añadía.

fX § X §  CONFECCIONANDO AL DIA

La crisis, sin duda, está 
contribuyendo a que esta 
práctica se generalice cada 
vez más. Los talleres funcio-

Hace seis meses 
se cerraba en 
Quintanar uno de los 
talleres que 
dependían de la 
fábrica
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T o le d o  ha sido 
escenario esta semana de 

una conferencia al más 
alto nivel sobre la 

industria turística. Detrás 
está la apuesta que hacen 
las autoridades regionales 

para que la Escuela 
Nacional de Hostelería se 

instale en Toledo.
Todavía falta el visto 

bueno del Ministerio de 
Industria, pero Ana 

María Salazar confía en 
que, tras esta conferencia, 

todas las dudas queden 
despejadas.

FUE ESCENARIO DE LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE TURISMO
Según los expertos, el turismo mundial se ha incrementado en un 4 por 100.

Toledo hace méritos para la 
Escuela Nacional de Hostelería

La viabilidad de 
la Escuela 
Nacional de 
Hostelería para 
Toledo está 
siendo analizada 
por la Secretaría 
General de 
Turismo.

xpertos en turismo de 
toda Europa se han reu
nido esta semana en To
ledo para analizar uno 
de los aspectos claves 
del sector: el capital hu
mano en la industria tu
rística. En la conferen

cia, que ha durado dos días, 
han participado 35 ponentes 
de todas las Universidades 
Europeas en las que se impar
te esta materia, así como 130 
expertos europeos y observa
dores de varios países, entre 
ellos Japón y Estados Unidos. 
«Con estas jomadas, Castilla- 
La Mancha tiene que estar de 
enhorabuena», indicaba Ana 
María Salazar, directora ge
neral de Turismo de la Junta 
de Comunidades.

Aparte del prestigio que 
significaba para la Junta y 
para Toledo albergar unas jor
nadas de estas características, 
la intención subyacente es ha
cer méritos para que la Es

cuela Nacional de Hostería 
sea construida finalmente en 
Toledo. «Con la organización 
de estas jomadas dejamos cla
ro el interés de la Junta por el 
sector turístico, y consecuente
mente por la importancia que 
tiene la Escuela de Hostelería 
para nosotros», indicaba Sa
lazar.

En este momento el pro
yecto está en fase de estudio 
desde el punto de vsita arqui
tectónico y técnico. Pero so
bre todo se está estudiando la 
viabilidad del proyecto, es de
cir, con cuántos alumnos po
dría contar y de qué forma se 
mantendría económicamente. 
«La Escuela es sumamente in
teresante porque Toledo tiene 
entidad suficiente, pero una es
cuela hay que dimensionarla 
en su justa medida, porque 
funcionando a medio gas sería 
carísima», explica la directora 
general de Turismo.

De cualquier modo, el pro

yecto de escuela ya está pre
sentado para acogerse a los 
fondos del plan Futurex. La 
cuantía total de inversión ron
da los mil millones de pesetas.

El proyecto de la Escuela 
Nacional de Hostelería para 
Toledo fue dado por hecho en 
el otoño pasado, tanto por 
parte de la Consejería de In
dustria como de la Asociación 
Nacional de Restauración. Ig
nacio Cabello, presidente de 
esta asociación, informó en su 
día que a principios de año se 
firmaría el protocolo para la 
construcción de la escuela en 
la zona de contacto del Polí
gono Industrial de Toledo. Sin 
embargo, ya han pasado seis 
meses y todavía no hay nada, 
aunque Ana María Salazar 
asegura que «ahora estamos 
viendo con la Secretaría Gene
ral de Turismo el estudio de 
viabilidad, pero para antes de 
las vacaciones, esperamos te
ner algo en firme».
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Los organizadores de la Conferencia sobre Educación Turística durante una rueda de prensa para presentar las jornadas.

El tema de la Escuela Na
cional de Hostelería viene 
perfectamente a colación del 
tema de la conferencia que se 
ha celebrado en Toledo, orga
nizada por la Red de Altos 
Estudios Turísticos de Euro
pa (ETEN). Todos los exper
tos participantes han coincidi
do en que el capital humano 
es un factor clave del éxito en 
la industria turística, y que 
dada la cada vez más impor
tante competencia entre los 
diferentes países, se hace ne
cesario esmerarse en ese sen
tido. El propio alcalde de To
ledo, Joaquín Sánchez Garri
do, manifestaba que «Toledo 
es un foco turístico de primera 
magnitud, pero en un mercado 
cada vez más exigente, se han 
de dar respuestas a las nuevas 
exigencias».

A lo largo de esta conferen
cia se ha apuntado al turismo 
como la prima industria del 
mundo y la que más riqueza 
y empleo genera. Un dato 
aportado es que a nivel mun
dial, el turismo se ha incre
mentado anualmente un 4 
por 100. «Sin embaigo, Euro
pa ha perdido una cuota del 10 
por 100 en los últimos años». 
Este dato es lo que ha lleva
do a los expertos comunita
rios a analizar estrategias para 
mantener la competitividad.

Y uno de los aspectos se
ñalados como fundamentales 
para mantener la competitivi
dad es, por un lado, la mejo
ra de la calidad, para lo que 
se hace necesario mejorar las 
instalaciones (por ejemplo, de 
los hoteles) o los servicios 
(una agencia de viajes). «Pero 
sobre todo es importantísimo 
maximizar el capital humano», 
según Alex Turpault, presi
dente de la Asociación Euro
pea de Restaurantes y Cafe
terías. Este insistía en que es 
importantísimo cambiar la 
imagen del sector turístico 
como un sector con poco fu
turo profesional, y para ello, 
nada mejor que la formación 
inicial y la continua, no sólo 
para los trabajadores, sino 
también para los ejecutivos.

® # i )  SECTOR PRIVADO

El sector privado, como 
propietario de la mayor par
te de las empresas turísticas, 
«ha de presionar a toda la A d
ministración para mejorar la 
formación, mediante la crea
ción de escuelas de turismo o 
de hoteles-escuela», explicaba 
Turpault. Asimismo, surgió 
el problema de las pequeñas 
y medianas empresas y de sus 
dificultades de acceder a la 
formación. En este sentido

Adolfo Muñoz, presidente de los 
hosteleros toledanos.

Hasta hace poco 
tiempo, toda la 
formación turística 
estaba centrada en 
las grandes capitales 
y en la costa.

se apuntaba que la diversifi
cación del sector obligaba a 
la diversificación de la for
mación. «No obstante, conta
mos con que los que empren
den negocios de turismo es 
gente con ideas nuevas y  crea
tivas», según el consejero de 
Industria, Francisco Javier 
Méndez.

Adolfo Muñoz, presidente 
de la Asociación Provincial 
de Hostelería, resaltaba la 
importancia de la celebra
ción de esta conferencia en 
Toledo. «Hasta hace poco 
tiempo toda la formación es
taba centrada en las grandes 
ciudades y en la zona costera, 
pero en las provincias siempre 
ha sido de autoenseñanza, 
porque no había otra posibili
dad.» El presidente tic los 
hosteleros de la provincia 
manifestaba que las cosas es
tán cambiando y que la for
mación continua es impor
tante, no sólo para los traba
jadores, sino también para 
los empresarios.

Una opinión diferente era 
la del presidente de la aso
ciación de guías turísticos, 
Atanasio de Castro. «Cuan
do los expertos hablan de un 
crecimiento del turismo del 4 
por 100, los profesionales te
nemos unas anulaciones del 
40 y del 50 por 100; por tan
to, esto no hay quien lo en
tienda.» De Castro manifes
taba que este año la afluen
cia de turistas a la capital to
ledana había bajado respec
to al año pasado. «Quizá sea 
la recesión y que la gente tie
ne menos dinero, menos mal 
que afortunadamente los na
cionales viajan, pero el turis
mo extranjero cada vez es me
nor.» Respecto a la forma
ción, indicaba que «los guías 
turísticos tenemos una forma
ción profesional adecuada».

La celebración de esta 
conferencia internacional so
bre la industria turística, 
—«que se disputaban todas 
las provincias españolas y va
rios países», según Salazar— 
confirma a Castilla-La Man
cha como una comunidad 
con un potencial turístico in
teresante en la explotación 
de su faceta histórica, rural y 
«verde». •

•  B. JIMENEZ
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E l  pasado 16 de junio 
se subastaban los 

terrenos y propiedades 
de Tablesal, en otro 

tiempo una de las 
empresas más 

importantes de Talavera. 
Comasa se ha hecho 
cargo de la empresa 

maderera por 100 
millones de pesetas y 

tiene elaborado un plan 
de viabilidad que incluye 

la creación de medio 
centenar de puestos de 

trabajo. Tablesal llegó a tener en plantilla a un centenar de trabajadores.

SUBASTADA POR CIEN MILLONES

Tablesal: volver a empezar

I  ablesal podría 
volver a funcionar 
a principios 
de 1994.

ace unas semanas, el 
Juzgado número 31 de 
Madrid subastaba los 
bienes de la que en su 
momento llegó a ser 
una de las empresas 
más importantes de Ta
lavera: Tablesal, enti

dad maderera que llegó a fac
turar en el año 1989 cerca de 
2.000 millones de pesetas y 
que contó, en sus mejores 
tiempos, con una plantilla de 
más de un centenar de em
pleados directos.

Comasa (Colectivo Madere
ro, S. A.) se ha hecho cargo de 
la titularidad de la empresa 
maderera por 100 millones de 
pesetas y está formada por 17 
antiguos trabajadores de Ta
blesal, que fueron los que ini
ciaron las acciones legales que 
han llevado a la subasta de 
unos terrenos que ocupan una 
superficie de 240.000 metros 
cuadrados.

Comasa ya tiene perfilado 
totalmente el plan de relanza
miento de la empresa. Este 
iría encaminado en un doble 
sentido. Por un lado, la fabri
cación de materiales de cons
trucción y, en segundo térmi
no, el aprovechamiento inte

gral de la madera para su uso 
industrial. La nueva fábrica 
daría empleo directo a más de 
50 personas. El antiguo geren
te de Tablesal y miembro de 
Comasa, Julián González Es
teban, se ha mostrado conven
cido de la viabilidad del pro
yecto. Para ello es necesaria 
una inversión próxima a los 
500 millones de pesetas, de los 
cuales, 200 serían aportados 
por las dos empresas asociadas 
a Comasa y el resto, mediante 
financiaciones a medio y largo 
plazo. La fecha prevista para 
el arranque de producción, se
gún González Esteban, es ene
ro de 1994.

m m  ATRIBULADA HISTORIA

Tablesal ha tenido una atri
bulada historia, no exenta de 
algún que otro «punto negro». 
Inició su actividad el 6 de abril 
de 1970, cesó su actividad en 
noviembre de 1991 y suspen
dió pagos tres días después de 
cumplir su vigésimo segundo 
aniversario. El conflicto surgió 
en 1983, cuando el Banco Oc
cidental, socio mayoritario y 
titular de la hipoteca de 33 mi
llones de pesetas suscrita en

1970, cuando se fundó la em
presa, decidió, antes de ser ab
sorbido por el Banco de Viz
caya, ceder la empresa a los 
trabajadores, de los cuales 93 
asumieron las acciones. La cri
sis del sector maderero, la 
poca viabilidad de la empresa 
y nuevas fusiones bancadas 
impidieron a Tablesal hacer 
frente a la hipoteca, cuyo im
porte ya había subido hasta los 
85 millones. La salida a la cri
sis fue la creación de Comasa, 
sociedad gestora, a partir de 
1988, de la fábrica maderera. 
Diversos y variados enfrenta
mientos en el seno del Conse
jo de Administración de Co
masa, con el despido de Gon
zález Esteban por medio, lle
vó en mayo de 1991 a la pri
mera regulación de empleo. 
Un año después, Tablesal era 
definitivamente «liquidada». 
El pasado 16 de junio, día en 
que el Juzgado número 31 de 
Madrid subastaba la empresa, 
se añadía un nuevo capítulo a 
la tan azarosa existencia de la 
que, durante muchos años, fue 
la empresa más importante de 
Talavera. •

•  JESUS RUBIO
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CC-M CELEBRA SU PRIMER 
ANIVERSARIO

La Caja de Castilla-La 
Mancha celebra el próximo 
día 26 de junio el primer 
aniversario de su creación 
con la fusión de las Cajas de 
Ahorro de Toledo, Cuenca y 
Ciudad Real y Albacete. La 
fiesta de aniversario tendrá 
lugar en Ciudad Real. Por 
otra parte, la entidad celebró 
en Cuenca el pasado sábado 
su asamblea general anual, a 
lo largo de la que se dio el 
visto bueno a la memoria del 
ejercicio del año anterior. La 
asamblea contó con la 
asistencia de 124 de los 160 
consejeros que la componen, 
según la nota de prensa 
difundida por la entidad.

PERFILES
ANTONIO MAYORAL 
CONSTRUIRA MINICINES EN 
CIUDAD REAL

El empresario toledano 
Antonio Mayoral está en 
conversaciones con la 
gerencia del hipermercado 
Eroski de Ciudad Real para 
construir tres salas de 
minicines dentro del centro 
comercial. El proyecto, que 
ya está muy avanzado, puede 
ser una realidad en el 
próximo mes de octubre, 
fecha en la que se prevé 
poner en funcionamiento las 
tres salas de cine. La 
inversión inicial prevista por 
parte de la empresa 
constructora es superior 
a los 200 millones de 
pesetas.

ROBERT MADRID PREPARA 
SU NUEVA EXPOSICION

La fábrica de muebles 
sonsecana Robert Madrid 
está preparando su nueva 
exposición, dotada con unos 
mil metros cuadrados, que 
será inaugurada, a mediados 
de julio. En las nuevas 
instalaciones, la empresa 
expondrá sus modelos de 
boiseries, de los que son 
fabricantes únicos en la 
provincia de Toledo.

TERMINADO EL PROYECTO PARA EL EDIFICIO DE FEDETOLa promotora inmobiliaria 
Repalsa cambia sus oficinas 
de la Avenida de América a 
la de Europa, en los mismos 
inmuebles en los que están 
instaladas sus principales 
promociones de viviendas. 
Concretamente la ubicación 
es la calle Atenas, número 2. 
Los motivos que han llevado 
a la empresa al cambio de

domicilio son 
fundamentalmente «lo 
escondido que estaban las 
otras y sobre todo estar cerca 
de la promoción fuerte». 
Repalsa se está centrando 
ahora en la venta de la M-l, 
una promoción de 75 
viviendas de la que ya se han 
vendido entre el 70 y el 75 
por 100.

Esta semana estaba prevista 
la conclusión del proyecto 
para la construcción de 
oficinas en el antiguo edificio 
de FEDETO. Las previsiones 
de Repalsa, empresa que 
compró el inmueble, eran las 
de construir oficinas de lujo, 
con todo tipo de servicios, y

una sala mayor dedicada a 
exposiciones. La intención es 
iniciar las obras lo antes 
posible. Repalsa compró hace 
algo más de un mes el 
edificio de la Cuesta del 
Alcázar a la Federación 
Empresarial Toledana por 
unos 200 millones de pesetas.

33
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #282, 20/6/1993.



□  OTRO EXPEDIENTE EN 
LAS OBRAS DE SAN 
CRISTOBAL

El Ayuntamiento ha 
decidido incoar un 
expediente de suspensión 
de las obras que realiza 
Corvipisa en el paseo de 
San Cristóbal, en los 
números 1 y 3, porque se 
están realizando sin 
dirección técnica, ya que el 
arquitecto renunció 
cuando continuaron los 
trabajos, a pesar de 
tener otra orden de 
paralización anterior y 
en ese caso dictada por la 
Dirección General de 
Cultura. El organismo 
regional detuvo las obras 
porque su altura y 
volumetría no se 
ajustaba al proyecto 
aprobado.

B U N A  BROMA 
ABSURDA

Una vecina de Madrid de 
26 años de edad, con las 
iniciales M. J. G. M., 
realizó una llamada 
anónima comunicando que 
se iba a cometer un 
atentado contra el cuartel 
de la Guardia Civil de 
Olías del Rey. Tras ser 
investigado por la 
Guardia Civil y por la 
Policía Nacional, esta 
mujer fue detenida, 
confesando que lo hizo 
para gastar una broma.

B  t o d o  s e  q u e d o
EN UN SUSTO

Una furgoneta que iba 
hacia la plaza de la 
Magdalena se quedó sin 
frenos y a punto estuvo 
de arrollar a un grupo 
entero de turistas. El 
conductor para esquivarlos 
hizo una maniobra 
brusca hacia la derecha, 
alcanzando a una mujer 
italiana de 38 años y 
colisionando contra 
varios vehículos aparcados 
en la plaza. La mujer fue 
trasladada rápidamente a la 
residencia sanitaria, 
donde sólo se le observaron 
contusiones leves y 
enseguida se le dio el alta.

I

B DEPORTE, SI; DROGA, NO

Pep Cargoll, del equipo de 
baloncesto del Real Madrid; 
Cecilio Alonso, ex jugador 
internacional de balonmano, 
y la campeona del mundo de 
taekwondo, Coral Bistuer, 
estuvieron realizando una 
exhibición deportiva para los 
jóvenes toledanos. El acto fue 
organizado por la Fundación 
de Ayuda contra la 
Drogadicción, que lucha para 
prevenir a la juventud ante 
este grave problema.

—OOO---------------------------

B COMENZARON LAS 
ENCUESTAS

El Ministerio de Obras 
Públicas comenzó a encuestar 
a los conductores que 
acceden al casco para realizar 
un estudio piloto sobre el 
tráfico en recintos históricos. 
Con este muestreo se 
pretende saber dónde van y 
de dónde vienen los coches, 
los accesos que más se 
frecuentan, los horarios de 
más intensidad, así como 
dónde aparcan. Durante el 
fin de semana del Corpus se 
establecieron unas medidas 
especiales de tráfico, 
cortando por primera vez 
todo el casco, y sobre la 
marcha se tuvieron que 
corregir errores como el 
control establecido en la 
Reconquista.

—o o o ----------------------------

f l  FIESTAS EN EL POLIGONO
El barrio del Polígono 
Industrial ha celebrado 
durante esta semana sus XXI 
Fiestas de Primavera, 
contando con interesantes 
actividades deportivas, como 
su ya tradicional carrera 
pedestre o pruebas dé 
automovilismo de la Copa de 
España. También hubo 
representaciones teatrales, 
espectáculos infantiles y un 
recital de Manolo Tena.
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■  SALMONELOSIS

Unos 30 veterinarios de 
toda España se han reunido 
en Talavera, en el Centro 
Regional de Salud Pública, 
para asistir al curso de 
Salmonelosis, enmarcado 
dentro del amplio programa 
de actividades organizado 
para este verano por el 
citado organismo. La 
salmonelosis, ese azote 
veraniego, ha sido el primer 
protagonista de los cursos. 
La información para evitar 
brotes de esta enfermedad 
es más que necesaria.

—OCX)----------------------------

■  NOSOTROS TALAVERA 
DENUNCIA

La portavoz de la 
coordinadora Nosotros 
Talavera, Encarna Barrero,
ha denunciado que entre las 
instituciones se está creando 
«deliberadamente un clima de 
desánimo para provocar que 
abandonemos en nuestra 
reivindicación». Para Barrero, 
tanto la Diputación 
Provincial como el 
Ayuntamiento de Talavera 
están dando «continuas largas, 
y eso es una forma clara de 
intentar provocar nuestro 
cansancio y desánimo, porque 
para ellos somos un grupo de 
incordiantes».

—o o o
■  EL SEPES DEVUELVE LA 

PELOTA
La Sociedad Estatal para la 
Promoción del Suelo, por fin, 
ha roto su silencio respecto al 
proyecto de urbanización del 
Polígono de Torrehierro. Y 
lo ha hecho para decir, 
simplemente, que el plan no 
se pondrá en marcha hasta 
que el Ayuntamiento de 
Talavera no se comprometa a 
la recepción del citado 
polígono. O sea que unos se 
pasan la pelota a otros. 
Mientras tanto, a los baches 
ya les salen flores.

i l  LISTA «HIBERNADA»

Hay talaveranos que van a 
hacer el servicio militar, 
después se casarán y tendrán 
familia, y todavía no 
habrán visto hecha pública la 
lista de acreedores del 
Ayuntamiento. La última 
noticia sobre tal 
documento la dio no hace 
muchas fechas el propio 
concejal de Hacienda, José 
Miguel Camacho, quien 
ha asegurado que no tiene 
prisas —para qué— para 
elaborar el listado de 
impagos de la corporación 
municipal. Eso sí, Camacho 
no se ha recatado en decir 
que «la deuda se ha 
estabilizado en torno a los 
1.000 millones». Fepemta ya 
no sabe qué hacer para 
conseguirla. Lo único que se 
ha limitado a hacer es 
anunciar que a partir de 
ahora harán una rueda de 
prensa mensual con el fin de 
nacer público el estado de 
los grandes problemas que 
aquejan a la ciudad de la 
cerámica. Quien sí se ha 
pronunciado de una forma 
clara respecto a las 
declaraciones de Camacho 
ha sido el portavoz popular 
en el Ayuntamiento,
Emilio Niveiro, quien, 
haciendo gala una vez más 
de su fino sentido de la 
ironía, ha dicho que «la 
lista, más que paralizada, está 
hibernada», ya que no 
pagan a nadie.

ü R 0 C 0 D R 0 M 0

El Ayuntamiento de la 
entidad local de Talavera 
la Nueva tiene la intención 
de construir un 
rocódromo para practicar 
escalada, según ha 
manifestado su alcalde, 
Eusebio Sánchez. Este 
proyecto costaría siete 
millones de pesetas y sería 
financiado en su totalidad 
por la Junta de 
Comunidades. El inicio de las 
obras, al parecer, es 
inminente.

T
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EL SUENO REPALSA,
YA ES REALIDAD

NO PODIAMOS DEFRAUDAR A TANTOS AMIGOS QUE CREYERON EN REPALSA
Los que apostaron por una em presa que proponía un nuevo estilo y una m arca de calidad,

no se equivocaron.

ESTOS SON LOS C O M PR O M ISO S CON TOLEDO QUE REPALSA VIENE CUM PLIENDO :

MANZANAS ENTREGADAS:
M-2: 75 viviendas-locales/trasteros y garajes

MANZANAS ENTREGA INMEDIATA:
M-6: 77 viviendas-locales, trasteros y garajes  

(3.er trim estre 93)
M-12: 28 viviendas unifam iliares adosadas  

(1.er trim estre 94)
M-7: 16 viviendas-locales/trasteros y garajes

MANZANAS EN PROMOCION Y EJECUCION
M -1: 75 viviendas/locales, garajes y trasteros  

(Entrega: 3." trim estre 95)

CENTRO COMERCIAL EN PROMOCION
(Entrega final: año 95)

Urbanización en ejecución para com pletar un 75 por 100 del total en el 4.° trim estre del 93
Ustedes pueden com probar, día a día, realidad a realidad, que REPALSA cum ple

Ustedes que han elegido la calidad REPALSA, saben que es un privilegio vivir en Residencial
Avenida Europa

Su inversión de futuro en Residencial Europa ya es realidad
¡M UCHAS GRACIAS POR CONFIAR EN NOSOTROS!

Les esperam os en nuestras nuevas oficinas:
C/Atenas, 1, bajo. Teléfono 21 59 70. Toledo
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■  AJOFRIN: COLECTA 
PARA RESTAURAR EL 
CRISTO

Desde la parroquia de 
Ajofrín se ha hecho un 
llamamiento a los vecinos 
del pueblo para que 
colaboren económicamente 
en la reparación de la 
techumbre de la ermita del 
Cristo, Jesús Nazareno, en 
estado lamentable. La 
necesidad urgente de un 
arreglo —las últimas lluvias 
provocaron inundaciones en 
el edificio— ha llevado a 
que el cura de la localidad, 
José Manzano, solicite 
ayuda a los fieles, ya que ni 
la parroquia ni la 
hermandad pueden hacer 
frente a los gastos de la 
reforma y evitar así que se 
hunda una estructura de 
gran riqueza. A tal efecto se 
ha abierto una suscripción 
en varias entidades 
bancadas de la localidad.

□  ALMONACID PODRIA 
CONTAR CON UN 
PROFESOR MAS

Si el Partido Socialista de 
Almonacid se ha ofrecido a 
mediar entre la Asociación 
de Padres de Alumnos 
(APA) de la localidad y la 
Dirección Provincial de 
Educación para intentar 
conseguir un profesor no es 
por «oportunismo político», 
según Antonio López, 
portavoz del PSOE, sino 
porque ahora hay realmente 
posibilidad de traer un 
maestro más a este pueblo. 
En este sentido, el concejal 
socialista Antonio López 
indicó que, siempre y 
cuando el Ayuntamiento 
adecentara el colegio, 
podrían escolarizarse los 
niños de tres años y de esta 
forma, y para el próximo 
curso, Almonacid alcanzaría 
los 33 alumnos necesarios 
para tener un nuevo 
profesor. Antonio López, 
que acusó a IU de 
«controlar para sus fines un 
tema de la colectividad», 
explicó que si antes su 
grupo se había mantenido 
al margen fue por 
considerar que entonces no 
había ninguna probabilidad 
de salir adelante.
' I
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[ 1  LOS NAVALUCILLOS: 
ENCUENTROS DE LA 
TERCERA EDAD

Recientemente se celebró en 
Los Navalucillos el quinto 
encuentro regional de 
participación de la Tercera 
Edad. Los actos programados 
para la ocasión se 
desarrollaron en el teleclub de 
Los Navalucillos y entre éstos 
cabe mencionar la actuación 
del grupo folclórico de Los 
Navalmorales, un concurso de 
baile, elección de miss y 
mister, así como un recital de 
canto y poesía.

—o o o ----------------------------

El LOS NAVALMORALES: SEIS 
ALFOMBRAS PARA EL 
CORPUS

Con motivo de la celebración 
del día del Corpus, los 
vecinos de Los Navalmorales 
elaboraron seis alfombras de 
gran colorido y otros tantos 
altares que pusieron a lo 
largo del recorrido 
procesional. Los cerca de 
treinta niños, que días antes 
habían celebrado su primera 
comunión, acompañaron a la 
custodia por las calles de la 
localidad hasta llegar a la 
iglesia parroquial.

i l  JORNADA DEPORTIVA EN 
NAVAHERMOSA

Cientos de niños de pueblos 
vecinos a Navahermosa 
viajaron hasta esta última 
localidad para participar en 
una jomada deportiva, 
organizada conjuntamente 
por el Ayuntamiento y el 
colegio San Miguel Arcángel. 
A lo largo de la mañana, los 
chavales participaron en las 
diferentes pruebas deportivas 
por un circuito trazado 
alrededor de las escuelas de 
la avenida.

—OOO
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M  CABEZAMESADA, EN 
FIESTAS

Un año más, la tradicional 
procesión en la que los 
padres pujan para subir a sus 
hijos pequeños sobre las 
andas que soportan la imagen 
de San Antonio de Padua ha 
sido el acto más 
representativo de las fiestas 
celebradas en Cabezamesada 
en honor de este santo. Las 
jóvenes casaderas no dejaron 
escapar la oportunidad de 
pedir novio al santo a cambio 
de un donativo.

—OOO

■  VILLANUEVA, EN LA 
CASA DE LA REGION EN 
MADRID

La Casa de Castilla-La 
Mancha en Madrid fue 
sede de un acto-homenaje a 
Villanueva de Alcardete
como respresentante 
español en la feria 
internacional que tendrá 
lugar este verano en la 
localidad coreana de 
Taejon. Al acto asistieron el 
embajador de Corea del 
Sur en España, Tae Wong 
Kwon.

■  POP-ROCK EN QUINTANAR

Cinco grupos de Toledo y 
Ciudad Real han sido 
seleccionados para actuar en 
el concierto que, con motivo 
del II Concurso Pop-Rock 
Villa de Quintanar, tendrá 
lugar el próximo 24 de julio 
en la Pista Jardín Colón de 
esta localidad. Uno de estos 
grupos: podrá ver realizado 
su sueño de grabar un disco 
con cuatro canciones del que 
se reproducirán 500 
ejemplares, todo ello 
financiado por el 
Ayuntamiento quintanareño.

i ]  PROYECTO PARA LA 
CARRETERA VILLA-QUERO

Los alcaldes de La Villa de 
don Fadrique, Quero, 
Villacañas, Alcázar de San 
Juan y La Puebla de 
Almoradiel han presentado 
en la Delegación de 
Agricultura un escrito en el 
que se analizan los motivos 
por los cuales el camino que 
une La Villa de don 
Fadrique con Quero debería 
ser acondicionado como 
carretera. Estos ediles 
consideran que el arreglo de 
este tramo, de 11 kilómetros, 
facilitaría las comunicaciones 
con el futuro hospital de 
Alcázar, además de favorecer 
el comercio de los productos 
agrarios producidos en esta 
zona.

H  AGRICULTURA
DESCONOCE QUE HAYA 
MILDIU

La Consejería de Agricultura 
desconoce que existan brotes 
de mildiú en las viñas de la 
región, según confirmó el 
titular del departamento, 
Fernando López Carrasco. 
«No hay alarma en ningún 
punto», manifestando que los 
brotes aún no alcanzaban los 
20 centímetros.

1  CONCIERTO EN OCAÑA

El joven José Manuel 
Montero, quien en la 
actualidad cursa estudios de 
canto en Alemania, ofreció 
un recital en su localidad 
natal, Ocaña, con motivo de 
la festividad del Corpus. El

concierto se dividió en dos 
partes durante las cuales el 
tenor ocañense ofreció dos 
repertorios totalmente 
distintos, abarcando temas de 
óperas, romanzas de 
zarzuelas y canciones 
populares.

1
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H  UNA URBANIZACION DE 
YELES PIDE AGUA

La Asociación de Vecinos 
Claridad de la Urbanización 
Los Cisneros, de Yeles, 
denuncia públicamente 
«estar siendo discriminados 
por el Ayuntamiento y 
tratados como ciudadanos 
de segunda». Dicha 
asociación pide que el 
Ayuntamiento les garantice 
el suministro de agua 
potable mediante el 
enganche a la red general, 
«como se está haciendo en el 
resto de las urbanizaciones 
de la localidad», estando 
dispuestos a ceder al 
Consistorio los pozos que 
poseen en Ugena, según 
informó el secretario de la 
asociación, José Cayetano.

J  RECAS: LA POLEMICA 
GRANJA DE CERDOS SE 
PRECINTA

El alcalde de Recas, José 
Sánchez Bravo, precintará 
la granja de cerdos que, por 
incumplimiento reiterado 
de las mínimas condiciones 
sanitarias. Sánchez Bravo 
afirma que ha solicitado a 
la Delegación del Gobierno 
la presencia de la Guardia 
Civil para proceder al cierre 
del establecimiento y al 
sacrificio de los animales, 
como medida urgente para 
acabar con los malos olores 
y plagas de insectos que la 
granja provoca.

f l  UN VIAJE PARA LAS 
REINAS DE ILLESCAS

El Ayuntamiento de 
Illescas ha abierto el plazo 
para que las jóvenes y niñas 
que lo deseen se inscriban 
para la elección de reinas y 
damas de las próximas 
fiestas en honor de la 
Virgen de la Caridad. Este 
año, además de la 
subvención de 90.000 
pesetas que entrega el 
Ayuntamiento, se premiará 
a la reina con un viaje para 
dos personas a Palma de 
Mallorca y para sus damas 
será a Benidorm. La reina 
infantil, junto con la ayuda 
de 60.000 pesetas, recibirá 
una videoconsola, y sus 
damitas, una cámara 
fotográfica y un Walkman.

1 ~
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□  LA RONDALLA DE EL 
CARPIO DE TAJO

Quince jóvenes de El Carpió 
de Tajo se están preparando 
para formar parte de la 
denominada Rondalla del Tío 
Aurelio, grupo musical 
creado hace dos años para 
actuar en fiestas locales y 
residencias de ancianos.
Dicha rondalla, dirigida por 
Aurelio Rico, está compuesta 
en la actualidad por 21 
jóvenes de entre 11 y 20 
años, que se acompañan de 
guitarras, laúdes y bandurrias.

—o o o ---------------------------

t i  ESCOLARES CON EL 
XACOBEO 93

Bajo el lema Xacobeo 93, los 
más de 500 alumnos del 
Colegio San José y Santa 
Elvira han desarrollado 
numerosas actividades para 
celebrar el fin de curso. Los 
niños de primero a octavo 
llevaron a cabo bailes 
regionales de los lugares por 
donde pasa el camino de 
Santiago, mientras que las 
alumnas de octavo realizaron 
una exhibición de expresión 
corporal con el tema de la 
solidaridad. Por último, los 
más pequeños, pertenecientes 
a tres cursos de preescolar, 
escenificaron canciones 
infantiles.

—OOO

■ i HOMENAJE AL C. D. 
TORRIJOS

Unas 200 personas asistieron 
a la cena organizada por la 
junta directiva del C. D. 
Torrijos, en la que estuvieron 
presentes el primer equipo y 
el juvenil. El ágape tenía por 
objeto homenajear a la 
plantilla por los buenos 
resultados obtenidos en la 
competición liguera, ya que 
acabó su primera temporada 
en Tercera División en un 
meritorio séptimo puesto en 
la clasificación.
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l i l  u i l  H U E V O  TO LE© !©
(Avenida Europa)

Con el sello de calidad de:

EFE PROMOCIONES

Los que 
conocen 
Toledo 
ya han 

decidido. 
Venta 
últimas 

unidades

• Area 
de juegos 
infantiles

• Pista
pol ¡deportiva

• Viales 
interiores

• Junto a la 
Universidad 

Labolal.

•  Locales comerciales (zona influencia de 4.500 habitantes)
•  Acceso directo al nuevo Parque de las Tres Culturas (antigua Escuela de 

Gimnasia)
•  Vial principal de la urbanización comunicado con la carretera de Madrid

INFORMACION COLABORA

EFE PROMOCIONES UfU CAJA. RURAL
C/ NUEVA ORLEANS, 3 W  DE TOLEDO
TELEFONO: 21 55 54 
TOLEDO
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E s t e  año se examinan 
de selectividad 3.000 
alumnos, de ellos se 

prevé que aprueben un 
80 por 100 y más de la 
mitad intentarán cursar 

sus estudios 
universitarios en Toledo.

Pero el panorama del 
campus toledano no ha 

variado en nada, pues 
sólo se contará con 1.000 
plazas nuevas entre todas 

las carreras y para el 
curso 93-94 tampoco 
habrá turno de tarde.

ESTE CURSO TAMPOCO HABRA TURNO DE TARDE

La Universidad oferta sólo 1.000 
nuevas plazas para Toledo

No se puede caer en la de
magogia fácil de Uni
versidad para todo el 
mundo. Con los nuevos 
planes de estudio se han 
duplicado el número de 
asignaturas y por tanto 
de grupos. Y  este esfuer

zo se hace sin aumentar el 
número de profesores, por
que el Ministerio no da más 
a la Universidad de Castilla- 
La Mancha, pero tampoco a 
n in g ú n  o tro  sitio .»  A sí 
muestra la dura realidad el 
vicerrector del campus de 
Toledo, Luis Ortega, quien 
además considera imposi
ble e inapropiado dar pla
zas para más estudiantes sin 
tener espacio material para 
ellos, más cuando durante 
el curso 92-93 que ahora 
acaba se han vivido fuertes 
tensiones con los alumnos 
por problemas de hacina
miento. La entrega de San 
Pedro M ártir para la U ni
versidad es considerado un

respiro, pero no una solu
ción total a la falta de es
pacio.

Según todas las previsio
nes, la oferta de plazas uni
versitarias para los prim e
ros cursos será práctica
mente igual que la del año 
pasado, aunque nuevamen
te habrá una avalancha de 
estudiantes que, habiendo 
aprobado la selectividad, 
intenten matricularse en el 
campus universitario de To
ledo. Este año se examinan 
de selectividad 3.000 alum
nos y de media suelen apro
bar más de un 80 por 100. 
La mitad de éstos desearían 
comenzar sus estudios uni- 
v e r s i ta r io s  en  T oled o , 
a p ro x im a d a m e n te  unos 
1.200, pero sólo habrá pla
zas para 1.000.

Los números «clausus» 
para el curso 93-94 serán: 
300 en Derecho, 250 en 
Empresariales, 120 para In
geniería Técnica Industrial,

200 para Magisterio, 120 en 
Enfermería y Fisioterapia, 
50 en Historia y 50 en Q uí
micas. Según Luis Ortega, 
aunque todavía estas cifras 
no son definitivas y «tal vez 
se amplíe un poco más en 
algunas carreras en función 
de la demanda que haya y  de 
si tenemos sitio material 
donde meterlos, las variacio
nes serán pocas».

Tampoco en el próximo 
curso habrá turno de tarde 
y para los estudiantes que 
trabajen será muy difícil, 
p rácticam ente imposible, 
realizar estudios universita
rios en Toledo.

La política que se persi
gue, tal y como comenta el 
vicerrector, es «profesionali
zar al estudiante. Con el 
nuevo plan de estudios, los 
alumnos van todo el día a 
clase, tanto por la mañana 
como por la tarde. Por eso 
es imposible de momento 
hacer un tumo de tarde ex-
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La primera promoción de la escuela oficial
de idiomas

Este año sale la primera promoción de 
la Escuela Oficial de Idiomas de Toledo y 
tras un duro camino de cinco cursos, de los 
nueve alumnos que hacían el último año 
de francés, sólo uno está pendiente para 
septiembre; de alemán han aprobado ya 
dos de los cuatro alumnos de quinto y de 
los 23 de inglés han superado los exáme
nes de esta primera convocatoria del vera
no un 40 por 100.

Tanto los alumnos 
como la directora del 
c e n tro , M ercedes 
Acin, coinciden en 
que se ha exigido 
mucho, «porque así 
tiene que ser», y aho
ra con su título oficial 
en el bolsillo tendrán
posibilidad para presentarse a distintas 
oposiciones o para impartir clases en EGB, 
siempre que tengan el título de grado me
dio, como salidas más comunes.

El principal problema de la Escuela Ofi
cial de Idiomas es que carece de edificio 
propio, por lo que se ven obligados a com
partir las aulas con los alumnos del Insti
tuto Sefarad, donde actualmente está ubi
cada la escuela. Por esta falta de espacio, 
no se pueden impartir clases por la maña
na, padecen importantes carencias en la 
sección administrativa y no cuentan con

Los estudiantes con trabajo 
no tienen sitio en el Campus 
universitario de Toledo.

una biblioteca donde ir a consultar textos; 
esto último se ha intentado solventar pres
tando libros a los alumnos para que se los 
llevaran a casa.

Pero la principal queja de los alumnos 
que han concluido sus estudios es que «he
mos dado muchísima teoría y sabemos más 
gramática que los propios franceses e ingle
ses, pero la práctica ha brillado por su ausen

cia. Este año sólo se 
han pasado tres pelí
culas en versión origi
nal, ni una sola vez se 
han cogido emisoras 
con la antena parabó
lica y la Escuela no or
ganiza viajes al extran
jero, que siempre sal
drían más baratos».

Ante esto la directora Mercedes Acin 
responde que debido al extenso programa 
que se tiene que impartir, se optó por or
ganizar las actividades audiovisuales fuera 
del horario lectivo y «la verdad es que no 
ha tenido demasiada aceptación, pues sólo 
lo han utilizado una minoría. Pero durante 
todos los cursos se hace comprensión escri
ta y oral y eso desde luego es práctica que 
está incluida en el programa. Además, por 
norma general, desde el segundo curso no se 
habla en clase nada en castellano, sólo 
cuando es imprescindible».

elusivo. Ahora la Universi
dad exige al estudiante todo 
su tiempo». Sólo a muy lar
go plazo se podría implan
tar un programa especial 
para la gente que trabaja y 
en lugar de hacer la carrera 
en cuatro años, como esta
blece el nuevo plan de es
tudios, pudieran hacerla en 
seis o siete años, tal y como 
funciona en la Universidad 
de Barcelona. Pero a pesar 
de esta nueva organización 
universitaria, el turno de 
tarde no ha desaparecido 
por igual en toda la Univer
sidad de Castilla-La Man
cha, ya que en Ciudad Real 
continúa funcionando.

El Grupo Parlamentario 
Popular, presentó esta se
mana ante el pleno de las 
Cortes Regionales, dos pro
posiciones no de Ley rela
tivas a la creación de uni
versidades provinciales en 
Cuenca y Toledo, que fue
ron rechazadas. El presi
dente regional del PP, José 
Manuel Molina, defendía 
este sistema de universidad 
provincial porque «en el 
campus de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, en la 
actualidad tan disperso, se 
repiten las enseñanzas, pro
vocando una competitividad 
entre provincias que no tiene 
sentido. La tendencia en toda 
España es ir hacia las univer
sidades provinciales que van 
creciendo de acuerdo con las 
demandas de cada lugar, 
dando más agilidad a los es
tudios». Para Molina su ins
tauración no es un problema 
de dinero, sino todo lo con
trario, ya que «el Gobierno 
contempla menos presupues
to para la Universidad de 
Castilla-La Mancha, porque 
sólo hay una».

f X § X §  U S  ESCUEUS 
UNIVERSITARIAS

Cuando finalice este cur
so 92-93 saldrá la segunda 
promoción de la Escuela 
Universitaria de Enfermería 
y Fisioterapia, en total ter
minarán sus estudios unos 
40 estudiantes de cada una 
de las dos especialidades. 
P rác ticam en te  todos los 
nuevos ATS podrán realizar 
sustituciones durante el ve-
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La falta de espacio ha sido uno de los principales motivos de protesta de los estudiantes durante este curso.
rano, tanto en atención pri
maria, donde se oferta el 80 
por 100 de la plantilla para 
este fin, como en atención 
hospitalaria, donde las susti
tuciones cubrirán un 36 por 
100 de la plantilla. Los lisio- 
terapeutas no lo tendrán tan 
fácil este año, pues sólo ha
brá sustituciones en el Hos
pital de Parapléjicos y ten
drán que buscar otras salidas 
en el sector privado o en 
otros lugares de España 
donde no existen escuelas 
con esta especialidad.

Tanto el director de En
fe rm e r ía  del C om ple jo  
Hospitalario de Toledo, Jo- 
nás Picazo, como la jefe de 
enfermería de atención pri
maria, M.a Jesús Abarca,

Luis Ortega, vicerrector del campus de 
Toledo, considera que el estudiante debe 
dedicar todo su tiempo a la Universidad.

comentan que estos estu
diantes salen con una muy 
buena preparación teórica, 
pero que al reducirse las 
horas de prácticas en los 
centros sanitarios mientras 
se cursan los estudios, «se 
produce un pequeño choque 
cuando llegan a hacer las 
sustitucioens», por lo que el 
trabajo durante el verano se 
convierte en un período 
más de enseñanza de esta 
práctica que les falta.

Entre los planes de futu
ro del campus toledano está 
la Escuela de Traductores e 
In térpretes. Precisamente 
el mes que viene comenza
rán las obras para su aco
plamiento en el antiguo Pa
lacio del Rey don Pedro. El

Este curso saldrá la segunda promoción de la Escuela de Enfermería y Fisioterapia de Toledo.

Proyecto, que ha sido adju
dicado a la empresa Texa, 
está presupuestado en 75 
millones de pesetas, que 
son financiados práctica
mente en su totalidad por el 
Ministerio de Administra
ciones Públicas. Según está 
previsto, estas obras dura
rán diez meses.

El contenido que dará en 
principio la Universidad de 
esta futura Escuela es con
vertirlo en un punto de en
cuentro para los profesiona
les, con el fin de ir captán
dolos y constituir un claus
tro de profesores para cuan
do el Ministerio dé vía libre 
a la licenciatura en Traduc
ción e Interpretación que se 
solicitó el año pasado.

Pero esta ampliación de 
estudios universitarios en 
Toledo parece ser todavía 
un futuro bastante lejano, 
así como las otras cinco 
nuevas enseñanzas también 
pedidas en el 92, que eran 
Ingeniería Técnica de Tele
comunicaciones e Ingenie
ría de Transportes y Servi
cios U rb an o s, Farm acia 
—las tres se pretenden ubi
car en el campus de la Fá
brica de Armas, aún en ne
gociaciones su cesión—, la 
licenciatura en Deportes y 
la Diplomatura en Admi
nistraciones Públicas.

Por ahora la única nove
dad es que en el curso 
93-94 habrá en Toledo li
cenciatura en Geografía e 
Historia, al completarse el 
nuevo plan de estudios en 
esta  carrera, pues hasta 
ahora sólo se podía realizar 
en su primer ciclo. •

•  CONCHA DEL CASTILLO

habrá estudios 
completos en 
Geografía e 
Historia.
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L a  muerte de un 
hombre en un club de 

carretera de Menasalbas, 
a consecuencia de las 

heridas producidas por 
su hijo, ha estado 

rodeada de gran 
misterio. Nadie denunció 
lo sucedido y la Guardia 

Civil se enteró del caso 
varios días después el 

camarero del club, 
J.A.S., fue detenido 

como presunto autor de 
un delito de omisión. La foto muestra el club de carretera, situado entre Gálvez y Navahermosa, en término de Menasalbas, donde Luis Motos fue herido,

mortalmente, por su hijo con un destornillador.

MATO A SU PADRE CON UN DESTORNILLADOR EN MENASALBAS

La Guardia Civil se enteró de un 
parricidio siete días después

L  M. ¿, tras su 
detención, 
confesó los 
hechos

1 pasado 31 de mayo a 
las tres y cuarto de la 
madrugada, Luis Mo
tos Salazar, de 44 años 
de edad, encargado de 
un club de carretera, si
tuado en el término de 
M ena sa lb a s ,  en tre  

Gálvez y Navahermosa, re
sultaba herido, mortalmente, 
con un destornillador por su 
hijo, L. M. J. Varios días ten
drían que transcurrir hasta 
que la Guardia Civil de To
ledo tuviera conocimiento 
del luctuoso incidente. Nadie 
denunció nada. Tampoco se 
sabe quiénes se encontraban 
en aquellos momentos en el 
local ni los móviles del su
ceso.

Los oscuros hechos ocurrie
ron en el transcurso de una pe
lea, al parecer entre el hijo del 
fallecido, de 25 años, natural 
de Salamanca y vecino de Ma
drid y otro individuo, J. A  A 
P., de 28 años, que en aque
llos momentos se encontraba 
en el bar, más conocido como

el club Ripos. Fue entonces 
cuando Luis Motos se interpu
so entre éstos, clavándole su 
hijo en la cabeza, supuesta
mente, de forma accidental, un 
destornillador, e hiriendo, tam
bién de gravedad, a J. A  A P.

i X § ®  AVISO DESDE SALAMANCA

Las circunstancias que han 
rodeado el caso, desde un 
principio, no han sido nada 
claras. Ese mismo día, ingre
saban en la residencia de la 
Seguridad Social de Toledo, 
Luis Motos con herida pun
zante con resultado de perfo
ración craneal, y J. A. A. P. In
mediatamente y ante los ex
traños cortes, los médicos de 
urgencias comunicarían el in
greso de estos pacientes al 
Juzgado. Y ahí se perdería la 
pista. Sería, después, tras la 
muerte de Luis Motos, el día 
7 de junio en el hospital 12 de 
Octubre de Madrid, al que 
fue trasladado, cuando la 
Guardia Civil de Toledo co

mienza a tener las primeras 
noticias, puestos tras la pista 
por la Comandancia de Sala
manca, según informaron 
desde el Gobierno Civil. Para 
entonces, J. A. A. P ya había 
sido dado de alta de la resi
dencia sanitaria de Toledo.

El pasado viernes, L. M. J. 
era detenido como presunto 
autor de la muerte de su pa
dre, confesándose autor de los 
hechos. Entonces fue cuando 
el Gobierno Civil de Toledo 
hizo público el suceso, acae
cido once días antes. Al cierre 
de esta edición los cuerpos de 
seguridad continuaban bus
cando a J. A. A. P que desde 
que saliera del hospital, Vir
gen de la Salud de Toledo, se 
encuentra en paradero desco
nocido. Por otra parte, el de
legado del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, Daniel Ro
mero, ha abierto una investi
gación para que se aclare 
todo lo sucedido. •

•  VICTORIA JIMENEZ
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E l  Casco es el centro neurálgico de la ciudad durante el día, pero al llegar la noche cede parte de su protagonismo. En 
este barrio trabajan miles de personas, entre funcionarios, empleados de banca, comercio y hostelería procedentes de 

otros barrios de la ciudad o de otros pueblos periféricos que se han convertido desde hace unos años en ciudades
dormitorio, pero de lujo.

Cada día Toledo acoge a un buen número de trabajadores que llegan desde otros pueblos, e incluso desde Madrid.

EN UN RADIO DE VEINTICINCO KILOMETROS

Los pueblos se transforman en 
dormitorios de Toledo

E
n el Casco Histórico de 
Toledo solamente habi
tan 12.198 personas de 
las más de 62.000 que 
tiene la capital castella- 
no-m anchega. Pero, 
durante el día, este 
barrio tiene un prota

gonismo mucho mayor que 
el que le confieren sus cada 
vez menos habitantes: es ni 
más ni menos que el centro 
administrativo, financiero y 
comercial de la capital. Por 
estos conceptos, miles de 
personas visitan obligada
mente a diario el Casco His

tórico. De ahí procede uno 
de los problemas endémicos 
de la capital, es decir, el trá
fico.

Funcionarios, empleados 
de banca, de hostelería y co
mercio que tienen su centro 
de trabajo en ese barrio lle
gan hasta él procedentes de 
la periferia. En los barrios de 
Palom arejos, Buenavista, 
Vistahermosa, Cigarrales y 
San Antón viven cerca de
25.000 personas. Estos sur
gieron como barrios residen
ciales que poco a poco se 
han ido dotando con todos

los servicios necesarios. In
cluso por parte de la Admi
nistración ha habido intentos 
para descongestionar admi
nistrativam ente el Casco 
Histórico.

En muchos casos los que 
trabajan en Toledo proceden 
de más lejos, como Madrid 
o Talavera de la Reina. En 
círculos funcionariales es co
nocido el autobús que todas 
las mañanas llega a Toledo a 
las ocho de la mañana carga
do de funcionarios de la ad
m in istración  del Estado. 
Otros se desplazan hasta la
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El Casco Histórico es el centro neurálgico durante el día, pero por la noche cede su 
protagonismo.

La distribución de la actividad hace del tráfico uno de los principales problemas de 
Toledo.

capital en tren, o en coches 
particulares. También entre 
Talayera y Toledo existe el 
mismo tipo de conexión para 
trabajadores de hospitales y 
funcionarios de la Junta y el 
Estado.

(Pero no todos vienen en 
la misma dirección. También 
es conocido el tren de las 
7.10 de la mañana en el que 
diariam ente se desplazan 
hasta Madrid varios altos 
cargos del Ministerio de Sa
nidad, entre ellos Fernando 
Largo, confundidos entre 
funcionarios y trabajadores 
que tienen sus centros de tra
bajo en la capital de Espa
ña.)

«X§X§ PERIFERIA

Las poblaciones en torno a 
Toledo comenzaron a con
vertirse —especialmente de 
diez años a esta parte—, en 
una alternativa cada vez más 
válida para vivir. Podría ha
blarse de ciudades dormito
rio, aunque esta idea no 
coincide en absoluto con la 
tradicional imagen de blo
ques y casas hacinadas que 
recuerdan aquellos términos. 
Serían más bien ciudades 
dormitorios de lujo.

Olías es la excepción. Si 
bien es verdad que una par
te muy importante de sus 
cerca de 5.000 habitantes de 
hecho —de derecho son sólo 
3.500— trabajan en Toledo, 
también es cierto que Olías 
cuenta con tejido económico 
propio. Bastantes empresas 
se decidieron por el suelo 
más barato de esta localidad 
que por el Polígono Indus
trial.

Lo mismo ha pasado con 
las urbanizaciones residen
ciales. En bastantes casos, 
para los dueños de estas vi
viendas se trata de su segun
da casa, lo que explica en 
parte la escasa coincidencia 
entre la población de hecho 
y la de derecho.

Bargas, Argés y Cobisa 
son los paradigmas. Se calcu
la que el 90 por 100 de estas 
tres poblaciones trabaja en la 
capital. Argés, con cerca de
2.000 habitantes, fue la ele
gida por un grupo de em
pleados de clase media en su 
mayoría —funcionarios de

telefónica, correos, junta de 
comunidades o empleados 
de hostelería—. Actualmen
te tiene una de las poblacio
nes infantiles más numerosas 
de la provincia. El centro es
colar cuenta con unos 400 ni
ños, a los que habría que 
añadir aquellos que cursan 
sus estudios en la capital, lo 
que da una idea de que la 
mayor parte de sus habitan
tes son matrimonios jóvenes 
a los que los precios de la ca
pital les resultan —o resulta
ron— excesivos.

Bargas cuenta con una po
blación de 6.194 habitantes 
distribuidos entre el centro 
urbano y las seis urbanizacio
nes creadas desde hace quin
ce años a esta parte. Antes, 
la población autóctona se de

dicaba casi en exclusiva a la 
agricultura. Ahora, la gran 
mayoría trabaja en Toledo o 
Madrid.

La ¡nterrelación entre los 
pueblos y ciudades está a la 
orden del día. Mientras que 
muchos de los habitantes de 
Bargas tienen que desplazar
se a Toledo y Madrid u otros 
pueblos intermedios para 
trabajar, los maestros, los 
médicos o los empleados de 
las cajas de ahorro viven ha
bitualmente en Toledo. En 
Argés ocurre lo mismo con 
los maestros y médicos. To
dos viven en Toledo.

El habitante de las urbani
zaciones bargueñas es un 
empleado medio, oficinistas, 
gente procedente de Madrid 
que se ha comprado un piso

por buen precio, que entre el 
Polígono y Bargas se ha de
cidido por esta última. Algu
nos altos cargos del gobierno 
regional, concretamente dos 
consejeros, también viven o 
han vivido aquí.

Los casos de Cobisa y Ar
gés son bastante parecidos. 
Cobisa cuenta con sólo 375 
habitantes, aunque su pobla
ción de hecho es bastante 
mayor. En el último año la 
población ha aumentado en 
30 personas, todas ellas resi
dentes en algunas de las cua
tro urbanizaciones que tiene. 
También aquí los del pueblo 
son agricultores, y los resi
dentes en las urbanizaciones 
son empleados medios y fun
cionarios en su gran mayoría.

En estas tres localidades 
las necesidades sanitarias y 
de enseñanza están cubiertas 
y las culturales las tienen a 
pocos kilómetros, es decir, 
en Toledo.

El caso de Nambroca es 
singular y la singularidad 
procede de una urbaniza
ción, las Nieves, que le ha 
configurado un carácter es
pecial. Solamente aquí viven 
572 personas. Si se tiene en 
cuenta que hasta 1970 la po
blación era de unos 1.000 ha
bitantes, es fácil comprender 
el impacto de esta urbaniza
ción. Sin embargo, los habi
tantes de las Nieves se consi
deran más próximos a Tole
do, y, por tanto, bastante más 
relacionados con la capital. 
Es impensable ver a alguno 
de los residentes de la urba
nización en los bares del 
pueblo, ni tampoco com
prando en sus tiendas. Hasta 
los niños, como regla gene
ral, van al colegio de Toledo. 
Los inquilinos de esa urbani
zación es gente de clase me
dia alta, entre otras cosas 
porque hay que tener bastan
te dinero para comprarse 
una casa de entre 300 y 400 
metros cuadrados.

En el pueblo han surgido 
otras urbanizaciones, aunque 
totalmente integradas en el 
centro urbano. Estas tam
bién han sido ocupadas por 
toledanos, casi todos proce
dentes de factorías ubicadas 
en el Polígono Industrial. •

•  BEATRIZ JIMENEZ
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L a  compañía eléctrica Unión Fenosa se ha comprometido a indemnizar a los empresarios de 
Quero perjudicados por los cortes de luz -intermitentes durante varios d ías- padecidos por 
esta localidad a raíz de las últimas lluvias. Algunos de los afectados han sufrido pérdidas que

rondan el millón de pesetas.

PERJUDICADOS POR CORTES EN EL SUMINISTRO ELECTRICO

Unión Fenosa indemnizará 
a los empresarios 

de Quero

\lgunos de los 
77presarios han 
erdido cerca de 
n millón de 
esetas.

k  las 9 de la noche del 
5 de junio, la locali- 

J W l dad de Quero se que- 
§  daba «a oscuras».

Este corte de sumi- 
nistro eléctrico se 

i  prolongaría inin-
terrumpidamente 

durante más de 20 horas, 
afectando a la jornada elec
toral del 6 de junio y ponien
do en peligro el recuento de 
votos. Por suerte, y ante la 
llamada del alcalde de la lo
calidad, Santiago Ruiz, al 
Gobierno Civil informándo
les de la situación, Quero re
cobró el fluido eléctrico a 
tiempo de realizar el recuen
to de papeletas, aunque, pre
viamente, los vecinos se ha
bían suministrado de bombo
nas de «camping-gas» para 
afrontar la noche electoral, 
ante las infructuosas llama
das realizadas a la compañía 
eléctrica.

Cuando todo parecía solu
cionado, los cortes en el su
ministro volvieron a produ
cirse en los días siguientes, 
aunque esta vez no se pro
longarán más de tres horas. 
Al parecer, la causa de los 
mismos estaba en una avería 
de un transformador eléctri
co de una finca particular. 
Los continuos cortes de la

El alcalde de Quero, Santiago Ruiz, 
asegura que la compañía eléctrica Unión 

Fenosa ha mostrado buena 
predisposición a la hora de hacerse cargo 
de los daños económicos ocasionados 

por los cortes de luz.

red han provocado cuantio
sas pérdidas económicas a 
empresarios, hosteleros, ga
naderos y comerciantes de la 
localidad, un total de 15 que- 
retanos que decidieron for
mar una Junta de Afectados 
para protestar por los perjui

cios ocasionados. Alguno de 
estos empresarios ha evalua
do sus pérdidas en torno al 
millón de pesetas.

® X K §  NEGLIGENCIA

Después de una reunión 
entre los afectados y el dele
gado de Unión Eléctrica Fe
nosa de Ocaña, la empresa 
ha decidido hacerse cargo de 
las pérdidas ocasionadas. 
«La compañía ha reconocido 
que hubo una desconexión 
entre los servicios de recep
ción de llamadas y los traba
jadores que estaban de seivi- 
cio la noche electoral, de ahí 
que no se atendieran nues
tras llamadas», com enta 
Santiago Ruiz, primer edil 
de Quero. De hecho, un pe
rito de la compañía estuvo 
hace unos días por la pobla
ción examinando los daños 
ocasionados por los cortes 
de suministro eléctrico, y los 
afectados ya han presentado 
sus pertinentes reclamacio
nes en el Ayuntamiento, así 
como la valoración de sus 
pérdidas, que tendrán que 
ser verificadas posterior
mente por Unión Eléctrica 
Fenosa. •

•  C . V .
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L a s  protestas de los vecinos de Tembleque, que consideran abusivo el nuevo impuesto 
municipal que grava las terrazas construidas en las fachadas de las casas, han llevado al 

ayuntamiento local a dar marcha atrás, al reconocer que esta tasa es excesiva, 
comprometiéndose a bajarla.

EL AYUNTAMIENTO DA MARCHA ATRAS Y PROMETE REBAJARLO

Los vecinos de Tembleque, contra 
el impuesto de las balconadas

T
engo que pagar 
más dinero por 
una terraza que 
por la contribu
ción de la casa», 
comenta un ve
cino de Tem
bleque que ten- 

d r ía  que  h a b e r  p ag ad o
45.000 pesetas en concepto 
de impuesto por una terraza 
construida como saliente de 
una fachada, de unos 15 me
tros de longitud final. Ni él 
ni otros temblequeños en si
milar situación tendrán que 
abonar estas cantidades des
pués de que el ayuntamiento 
local decidiera paralizar el 
cobro de este nuevo impues
to hasta después de su re
visión.

La ordenanza municipal 
que grava este tipo de edifi
caciones, denom inada de 
«ocupación del vuelo por ele
m e n t o s  c o n s t r u c t i v o s »  
—terrazas, miradores, etcé
tera—, lleva años en vigor. 
«Hasta ahora —comenta el 
primer edil de Tembleque, 
José Antonio de la Fuente— 
sólo se pagaba por los camo
nes (típicos miradores man- 
chegos cerrados con cristale
ras) una tasa de 600 pesetas 
por metro cuadrado, en el 
caso de que éstos fueran de 
madera o forja, y 2.200 por 
los de obra.» Esta diferencia 
de precio responde a la vo
luntad municipal de primar 
la construcción de miradores 
construidos con madera o de 
forja para «seguir mantenien
do el sabor manchego de este 
pueblo que está declarado de

En la fotografía aparecen casas con 
terrazas con mirador. El impuesto de 

estas terrazas, fijado en principio en 2.200 
pesetas por metro cuadrado, será 

reducido según aseguraba el alcalde, 
José Antonio de ia Fuente, quien aparece 

en la foto inferior.

interés histórico-artístico», 
añade el alcalde. Este año, la 
corporación municipal apro
bó la inclusión de un nuevo 
impuesto que gravara las 
terrazas construidas en las 
fachadas y se acordó fijarlo 
en 2.200 pesetas, al igual que 
los camones de obra. La lon
gitud de las terrazas, bastan
te superior a la de los mira
dores, ha hecho que el pre
cio final a pagar se haya dis
parado y haya dado pie a las 
protestas de los vecinos.

«Somos conscientes de que 
el impuesto es excesivo y por 
tanto en el próximo pleno dis

cutiremos la disminución del 
mismo», asegura José Anto
nio de la Fuente. Represen
tantes de los partidos de la 
oposición, como Jesús Pérez 
Gómez, del PP, y José María 
Rincón, de la Agrupación In
dependiente de Centro, AIC, 
afirman que ya mostraron su

disconformidad durante el 
pleno en el que se aprobó el 
nuevo impuesto. «Nuestro 
grupo se opuso —dice José 
María Rincón— y la reali
dad nos ha venido a dar la 
razón. Ha sido necesario el 
revuelo que se ha montado 
en el pueblo para que el 
ayuntamiento se diera cuen
ta de su error.»

f X § X § >  RECTIFICACION

La voz de los vecinos de 
Tembleque parece haber 
sido oída y el ayuntamiento 
se ha comprometido a devol
ver, a los pocos vecinos que 
han pagado el impuesto, el 
dinero que hayan abonado 
de más. Al final, todo quedó 
en una falsa alarma. •

•  CARMEN VALIENTE
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O b r a s  Públicas 
contempla la posibilidad 

de modificar, en 20 
metros, el trazado de la 

variante de la C-400 a su 
paso por Madridejos, ante 
las protestas realizadas por 

la agrupación ecologista 
Esparvel, quienes 
consideran que la 

carretera pone en peligro 
una olmeda. La propuesta 

del MOPT, aunque 
supone una aproximación 
entre la Administración y 

los afectados, es 
considerada insuficiente 

para salvar los olmos. La variante pone en peligro de desaparición una de las únicas olmedas que aún se conservan en la zona.

LOS 20 METROS PROPUESTOS NO SALVARIAN LOS OLMOS

El MOPT podría modificar el trazado de 
la variante de Madridejos

L
a D ire c c ió n  
G e n e ra l  de 
Montes ha ela
borado un in
forme del que 
se desprende 
que la cons
trucción de la 

variante de la C-400, para su
primir la travesía que pasa 
por Madridejos, no afectaría 
a la olmeda situada a escasos 
20 metros del trazado de la 
futura carretera de circunva
lación. Dicho informe se con
tradice con los estudios reali
zados por el Departamento 
de Biología Vegetal de la 
Universidad Complutense y 
por el Jardín Botánico, en los 
que se resalta que la variante 
podría poner en peligro los
8.000 árboles que conforman 
una de las pocas olmedas que 
aún se conservan en la provin
cia. En este sentido, la agru
pación ecologista Esparvel ha 
solicitado la modificación del 
trazado de la variante en dos

documentos enviados a la Di
rección General de Montes, 
Caza y Pesca y a la Delega
ción Provincial de Política 
Territorial.

<§X§>® CONTRADICCIONES

Miembros de la familia Ce- 
zar, propietaria de la finca 
donde está situada la olmeda, 
han mantenido diversas reu
niones con el director general 
de Obras Públicas, José Ma
nuel Candela Pi, en la última 
de las cuales este último mos
tró la predisposición de la Ad
ministración a variar en 15 ó 
20 metros el trazado actual de 
la variante. Según Paula Cezar 
esta medida es insuficiente, ya 
que, según los informes de la 
Facultad de Biología y técni
cos del Jardín Botánico, es 
«imprescindible trasladar el tra
zado algunos cientos de metros» 
para atenuar el impacto me
dioambiental que el tráfico 
ocasionaría en los olmos. Sin

embargo, para la familia Cezar 
es bastante positivo el hecho 
de que la Administración
«muestre predisposición a seguir 
dialogando».

El informe de la Dirección 
de Montes reconoce que la 
olmeda presenta un alto ni
vel de regeneración y desem
peña una importante función 
como refugio de numerosas 
especies de aves. Sin embar
go, según Paula Cezar, tam
bién presenta ciertas impre
cisiones. «En el informe se 
dice que los olmos están afec
tados por la grafiosis (enfer-

Ubras Públicas 
estudia modificar el 
trazado en 20 
metros.

medad que ha terminado con 
buena parte de las olmedas 
europeas), cosa que es incier
ta; pero es más, aunque así 
fuera, la carretera sólo acen
tuaría este mal. Por otro lado, 
se dice que el trazado sólo 
afectaría a una hilera de al
mendros, pero dado el alto 
poder de regeneración de los 
olmos, algunos ya se han 
mezclado con los almendros y 
tendrían que ser talados.»

La variante afecta a más de 
cien propietarios de terrenos 
en Madridejos, quienes tam
poco están conformes con el 
trazado, aunque por otros 
motivos, ya que éste divide en 
dos un buen número de sus 
huertas. De hecho, la Admi
nistración decretó en marzo 
la expropiación forzosa por el 
procedimiento de urgencia 
ante la negativa de los afecta
dos a firmar las actas previas 
de ocupación. •

•  CARMEN VALIENTE
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MADRIDEJOS

El alcalde de Madridejos, Mariano Privado, califica la actitud del constructor como desacato a la autoridad, ya que desoyó la orden 
de paralización de las obras dictada por el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento demolerá unas 
obras del polígono industrial

E
l 19 de mayo el 
Ayuntamiento 
de Madridejos

o rd e n a b a  la 
paralización de 
las obras ini
ciadas por el 
constructor de 

la localidad, José Nieves, en 
unos terrenos de su propie
dad incluidos en la zona don
de la corporación municipal 
tiene previsto ubicar el futu
ro polígono industrial. El 
constructor, haciendo caso 
omiso de la orden del Ayun
tamiento, continuó constru
yendo, según Mariano Priva
do, alcalde de Madridejos, 
«a pesar de no contar con la 
licencia municipal». Por este 
motivo, el miércoles 9 de ju
nio, el Ayuntamiento firma
ba un decreto en el que se 
daba al constructor un plazo 
de quince días para compro
bar el expediente abierto 
contra él por una infracción 
urbanística y presentar las

alegaciones que considere 
oportunas. Pasado el plazo el 
gobierno municipal somete
rá a pleno la decisión de de
moler las obras realizadas 
por Nieves.

De momento, José Nieves, 
propietario del 40 por 100 de 
las tierras donde está proyec
tada la instalación del com
plejo industrial, ha consegui
do parar las negociaciones 
que el gobierno municipal 
estaba manteniendo con los 
propietarios de terrenos para 
intentar llegar a un acuerdo 
en cuanto al precio de los 
mismos.

i ® #  EXPROPIACION

Mariano Privado se está 
planteando la posibilidad de 
recurrir a la expropiación de 
las tierras del constructor, 
«aunque no creo que haga fal
ta hacerlo», comenta el edil.

E l p ro b lem a , aunque 
haya explotado ahora, viene

de antiguo, según Privado. 
Los terrenos donde Nieves 
pretende urbanizar se en
cuentran dentro de la zona 
de desarrollo industrial con
templada en las normas sub
sidiarias que fueron aproba
das, inicialmente en sep
tiembre de 1990 y definiti
vamente en el pasado mes 
de febrero. En junio del 90, 
José Nieves solicitó la reca
lificac ión  p arc ia l de su 
terreno en urbanizable, ini
ciándose los trámites para 
ello durante la anterior le
gislatura. Sin embargo, se
gún Privado, el proceso que 
se ha de seguir para presen
tar un proyecto de recalifi
cación sólo se cumplió en su 
última fase, en el pago de la 
licencia, que el constructor 
madridejense sí habría abo
nado. «Pero el resto de los 
trámites no llegaron a reali
zarse; por tanto, esa licencia 
no existe y aunque la tuviera 
— a rg u m e n ta  Privado—

esto sería ilegal porque una 
recalificación del suelo iría 
en contra de las normas sub
sidiarias.»

Para Privado, los intere
ses de un individuo no pue
den primar sobre los de un 
pueblo para cuyo desarro
llo, el primer edil de Madri
dejos consideraba vital la 
construcción del polígono. 
«La zona elegida es, además, 
la más adecuada, ya que está 
próxima al pueblo, con lo 
que cuenta con todos los ser
vicios urbanísticos, está cer
ca de la depuradora y se en
cuentra entre dos carreteras, 
la antigua N -IV  y la autovía 
Madrid-Cádiz.» Para el al
calde madridejense la pos
tura del constructor supone 
un desacato a la autoridad, 
«porque al menos tendría 
que haber parado las obras 
hasta que la situación se hu
biese aclarado». •

•  C. VALIENTE

E l  Ayuntamiento de 
Madridejos someterá a 
pleno la decisión de 
demoler las obras 
realizadas por el 
constructor local, José 
Nieves, en unos terrenos 
de su propiedad 
incluidos en la zona 
donde la corporación 
municipal tiene previsto 
ubicar el futuro polígono 
industrial.
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O  Vuelve Palomo
Este diestro temperamental 
de 46 años, afincado desde 
hace muchos años en Seseña, 
ha decidido desempolvar el 
traje de luces para volver a 
enfrentarse á sus antiguos 
adversarios. Después de 
encerrarse con seis toros en 
Linares, este torero-pintor 
tendrá un mano a mano con 
Curro Romero el próximo 
día 4 de septiembre en 
Aranjuez, donde también 
participarán los hermanos 
Domecq en el rejoneo. Si 
Palomo demuestra que está 
en forma es muy posible que 
sus mentores, los hermanos 
Lozano, le contraten en Las 
Ventas, lugar que le trae muy 
buenos recuerdos, ya que allí 
cortó en cierta ocasión un 
rabo.

SOCIEDAD

El panorama
nocturno-veraniego toledano se 
presenta menos alentador que 
en años precedentes. Esta 
temporada se van a montar 
menos discotecas de verano y 
chiringuitos en general. La 
crisis ha incidido en un sector 
que necesita recuperar en tres 
meses inversiones de cierto 
calibre. La discopiscina Splash, 
por ejemplo, no abrirá sus 
puertas, y algunas otras lo 
harán, pero con el 
planteamiento de buscar 
calidad y no cantidad en lo que 
a gente se refiere. Las terrazas 
de Recaredo vuelven a 
presentarse como el punto 
fuerte de la etapa estival, 
aunque estemos a mediados de 
junio y tooavía no estén
funcionando.

O  Fiesta de la radio
Una conocida discoteca talaverana organizó una fiesta de 
homenaje a la radio. Un jurado compuesto por diferentes medios 
de comunicación concedió distintos premios a otros medios de 
comunicación (radios). El acto contó con la salerosa presencia de 
los concejales socialistas (ver columna), que dejaron ver su 
satisfacción tras la reciente refriega electoral.

O  El rugby, de moda
Este «deporte de villanos jugado por caballeros» ha 
cobrado una enorme pujanza en nuestra ciudad 
en los últimos tiempos. Una buena prueba de ello lo 
constituye el I Torneo Corpus Christi, una 
competición disputada en un solo día en la que tomaron 
parte doce conjuntos provenientes de Madrid. La 
representación local corrió a cargo del Club de Rugby 
de Toledo, que hizo un buen papel, tal como nos 
tiene acostumbrados. El vencedor fue el Liceo Francés.

O  Un año más 
en la elite

Caja Castilla-La Mancha 
vuelve a estar en lo más 
alto del fútbol-sala nacional 
otro año más. Tras derrotar 
a Interviú ahora debe 
afrontar a Marsanz, en una 
final que se presenta más 
igualada que nunca. Pese a 
todo, la directiva ha 
decidido sustituir a Beto 
por Ferreti, una decisión en 
la que han influido 
argumentos que no tienen 
nada que ver con los 
resultados.
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rraneo
La toledana Ana Cristina 
Mateos Castaño ha sido 
seleccionada para 
participar en la selección 
de tiro olímpico español 
que competirá en los 
Juegos de Mediterráneo, 
a celebrar en una 
localidad francesa. Esta 
joven de 21 años 
combina esta singular 
afición con sus estudios 
de 2.° de Dietética y su 
trabajo en la Residencia 
Social San José, 
dependiente de la 
Diputación.

mm isu
A I A  VISTA

Ignacio Arizaga

Las rumbas de 
Camacho

J osé Miguel Camacho, el concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Talavera, o lo que resulta lo mismo, 
su contable, es un tipo que sabe echarle pimienta a los 
actos sociales. Todavía resuenan en la ciudad los ecos 
de la rumba que se marcó el otro día en una conocida 
discoteca con motivo de una fiesta de homenaje a la radio. 

Bailó con idéntica locuacidad a la exhibida en aquel mitin 
de campaña donde agarró una escoba y se puso a barrer la 
tarima. Estoy seguro de que si Camacho hubiera nacido en 
Roma ya sería senador.

Pero su deslumbrante actuación no se limitó a mostrar 
la flexibilidad de su esqueleto a los compañeros de corpo
ración. Camacho fue más lejos, y yo digo que bien hecho, 
al coger una de las cámaras fotográficas de uno de los re
porteros y ponerse a concebir fotogramas, como si del «ojo 
público» se tratara. Aunque en política me han dicho que 
le gusta citar con el pico de la muleta y ponerse en plan «pe-
gapases», socialmente Camacho es el concejal diez. Sabe es
currirse del protocolo y olvidarse del «titulillo». Ya se em
pieza a oír por ahí un eslogan que no le desmerece: «Fuera 
del despacho; preferimos a Camacho.»

Quitando los dos muletazos de Camacho, la fiesta fue tal 
como se esperaba. Ya me han contado que Cabezas de 
Herrera se mantuvo en todo momento al fondo a la dere
cha, y que ahora cultiva el tercer plano, porque ya tiene bas
tante con hablar por la radio. Isidro Flores estuvo en plan 
Isidro Flores durante el escaso tiempo que permaneció en 
el inmueble, y hay que agradecerle a este hombre que no 
se traicione a sí mismo, aunque a decir verdad no sabemos 
cómo lo haría. Victorino González tampoco faltó a la cita, 
y yo creo sinceramente que lo de Victorino son los toros, 
sin eclipsar su labor en Urbanismo, claro está. Tiene tem
ple y cuando se arrima lo hace de verdad. Además, no le 
gusta nada el tremendismo.

Mari Carmen Moreno, la sustituía de Isidro Flores en el
Congreso de los Diputados, fue obsequiada con un ramo de 
flores que acogió con soltura. Iba acompañada por su espo
so, Agustín Esteban, y es que Talavera siempre ha dado pa
rejas fuertes y sólidas. No hay más que mirar a Javier Corro- 
chaño y Josefina Rocamora, o a Emilio Niveiro y Teresa, que 
se han casado en la Ermita de la Virgen. Ya me han comen
tado que Niveiro invitó antes del pleno por aquello de ser el 
último de soltero, aunque para algunos que se acababan de 
enterar que se casaba fue mucho más noticia que invitase. 
Porque invitar se está convirtiendo en un ejercicio al filo de 
lo imposible. En la discoteca donde se organizó la fiesta de 
la radio soplaban 600 pesetas por un simple segoviano. De 
cobrar eso a coger un sable hay menos de un paso.

Fue la primera aparición sonada tras la campaña electo
ral de los socialistas talaveranos, que aunque nieguen como 
San Pedro, se han llevado «un repasillo» en los comicios ge
nerales. Ganar por menos de mil votos en una ciudad de 
las características de Talavera es como estar agarrado a un 
trapecio con una sola mano. Aun así, la mayoría de los que 
tienen cargos van diciendo en las barras de los bares que 
han ganado y punto, que han vencido y punto, y que ma
ñana será otro día, y que la parte contratante de la primera 
parte será considerada parte contratante de la segunda par
te. Ya decía Oscar Wilde que «un idiota es el que nunca se 
repone de un triunfo». ¡Qué bien nos lo vamos a pasar!
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Curro dio una tanda de naturales que fueron calificados por todos los especialistas como«antológicos», incluso por los que iban a
«despellejarle» previamente.

EMPRESARIO, VETERINARIOS Y DELEGADO GUBERNATIVO
SE TIRAN LOS TRASTOS

La apoteósica corrida de 
Curro Romero acaba 

en refriega
-La apoteósica faena de Curro Romero al cuarto de Gabriel Rojas no ha logrado dejar 

en un segundo plano la descarnada polémica que se vivió en torno al ganado. Los 
primeros ocho toros que se presentaron fueron rechazados por el equipo veterinario 
de la plaza tras comprobar que dos pesaban menos de 430 kilos y otros seis carecían 
de trapío. Al final se presentaron nuevos toros del mismo ganadero y el empresario 

denunció a la Presidencia, delegado y veterinarios por negarse a firmar el 
documento de salida de las reses.

I
a corrida del Cor
pus fue de las que 
h a c e n  e s c u e la  y 
época. Curro Ro

m e r o  d ic tó  
J u n a  le c c ió n  

y :  \ m a g i s t r a l  y 
Ortega Cano y 

E l Cordobés abrieron  la 
puerta grande. La vistosidad 
del festejo quedó empañada 
por la encarnizada polémica 
que hasta el día de hoy man
tienen el empresario, José 
Félix González Salas, por 
un lado, y el delegado gu
bernativo, Arrieta; el presi
dente, Eulogio, y los veteri
narios, por otro.

Los primeros toros de la 
ganadería de Gabriel Rojas 
que se presentaron fueron 
rechazados por los especia
listas. Dos de ellos pesaban 
menos de 430 kilos y los 
otros seis carecían del tra
pío exigible. Estos morlacos 
se reemplazaron por ejem
plares de la misma ganade
ría que al final, tras innume
rables tribulaciones, resulta
ron aceptables para el toreo. 
Al terminar la corrida los 
veterinarios se negaron a 
firmar el acta de salida de 
los toros hacia su destino 
inicial, y este extremo origi
nó la denuncia de empresa
rio de la plaza, José Félix 
González Salas, hacia el co
lectivo veterinario, la presi
dencia y el delegado guber
nativo. Salas ha anunciado 
que en breve plazo presen
tará una nueva denuncia en 
el juzgado por la actitud de 
las partes implicadas.

m m  LA AFICION ENCIMA

A nadie le cabía duda de 
que el nuevo empresario de 
la plaza de toros de Toledo 
tendría que enfrentarse tar
de o temprano con la estruc
tura taurina de la capital. 
In d e p en d ien tem en te  del 
conflicto ganadero existían 
multitud de situaciones de 
hecho que Salas ha suprimi
do. El concepto de gestión 
de la plaza de toros, valga 
éste como ejemplo, ha cam
biado radicalmente tras la 
llegada de este empleado de 
banca en excedencia. Si la 
corrida no hubiera arrojado 
los inapelables triunfos de
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Romero, Ortega Cano y El
Cordobés, las actitudes hu
bieran sido radicalmente di
ferentes. Es más, se sabe 
que había mucha gente es
perando a que esto no se 
produjera.

El empresario ha encaja
do muy mal que le echaran 
la corrida atrás. Antes de 
entrar en cualquier materia 
asegura que «no hay motivo 
para no firmar el acta de sa
lida de los toros hacia su lu
gar de procedencia». Salas se 
encuentra enormemente in
dignado, hasta tal punto que 
piensa suprimir la novillada 
de Romerito, Pedrito de 
Portugal y Javier Conde. 
«Es más, iba a traer a Curro 
Romero para agosto y dar va
rios festejos, pero ahora me 
han quitado las ganas. Que 
los aficionados le pregunten 
las razones a la Presidencia, 
los veterinarios y la policía, 
por las facilidades que han 
dado.»

«Se han cargado la plaza 
de toros de Toledo. La culpa 
de todo esto la tiene el dele
gado gubernativo, Arrieta, en 
connivencia con los veterina
rios. A  Eulogio, el presidente, 
creo que le han manejado. 
Hay gente con muchas ganas 
de protagonismo.» Salas ase
guraba que los ocho toros 
rechazados tenían bastante 
más trapío que los que com
parecieron en la plaza. Se 
quejaba insistentemente de 
que los veterinarios no le 
hubieran facilitado el acta 
de reconocimiento de salida 
de las reses.

<§X§>® EL REGLAMENTO

«Me fastidia todo esto por
que la afición de Toledo no 
tiene ninguna culpa. Pero está 
claro que los veterinarios iban 
a por mí. Cuando llegaron los 
toros dijeron que iban a hacer 
el reconocimiento pronto para 
que nos diera tiempo a traer 
otros.» Salas traía a colación 
la mala imagen que se había 
llevado de las autoridades el 
apoderado de Curro Rome
ro. «Me ha dicho que los ve
terinarios y Arrieta han dado 
el sainete. Va a ser difícil que 
vuelva por aquí.»

El presidente de la plaza, 
Eulogio Cimadevilla, dis-

<£/ Faraón de Las Camas»se llevó el toro a los medios y le dio 22 muletazos. En su 
primero había sido abucheado.

La hija de Rocío Jurado, Rociito, contempló entusiasmada la faena de su futuro 
padrastro. Su madre, Rocío Jurado, permaneció en el hotel Beatriz expectante.

La variedad de lidia de Curro queda patente con este ayudado por alto.

crepa sustancialmente de la 
versión de los hechos ofre
cida por José Félix Gonzá
lez. «Este hombre está sien
do in justo con nosotros  
—asegura— que aquí, ya lo 
único que hemos hecho ha 
sido hacer cumplir el regla
mento.» Cimadevilla añade 
que «en verdad le hemos he
cho un favor, porque repes
camos dos toros desechados 
de la anterior ganadería pre
sentada. Pienso que la afi
ción de Toledo se merecía un 
ganado mejor que el que al 
principio se presentó».

Eulogio imputa la «rabie
ta» del empresario al hecho 
de que «la corrida le ha cos
tado dinero, porque ha teni
do que cambiar todos los to
ros». Cada ejemplar cuesta 
más de un millón de pese
tas. Otras fuentes han expli
cado la negativa de los vete
rinarios aduciendo que es
tos profesionales no tenían 
obligación de firmar el acta 
de salida de los toros recha
zados, «ya que eso tienen que 
hacerlo veterinarios nombra
dos por la Consejería de 
Agricultura».

Los ánimos se exaltaron 
durante la mañana de la 
corrida, hasta tal punto, se
gún los veterinarios, que se 
llegó al insulto personal. En 
cualquier caso el curso de 
los acontecimientos ha de
sagradado profundam ente 
al empresario de la plaza, 
que asegura que ya sólo 
dará una corrida en el mes 
de septiembre. «He conse
guido que la plaza se llene, 
Curro Romero ha toreado 
bien, y creo que me merezco 
otro trato», aseguraba Salas, 
que añadía que «a algunos 
les ha traicionado el afán de 
protagonismo. De todas for
mas esto no va a quedar 
aquí», concluía el empresa
rio.

f X § X § >  UNA FAENA MONUMENTAL

Independientem ente de 
la polémica que rodeó a la 
ganadería, Toledo vivió una 
tarde de toros apoteósica, 
algo que han reconocido 
hasta los que iban predis
puestos a «despellejar» a 
Curro Romero y al empre
sario de la plaza. El torero
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taba una oreja desde hacía 
un año. Rasuró un apéndice 
en Madrid tras una estoca
da accidentada.

El arte de Curro Romero 
se pudo apreciar con creces 
en los 22 muletazos que ins
trumentó a su bravo toro y 
en las dos verónicas y media 
que infirió a su enemigo. 
Desde el principio quedó 
prendado con el morlaco y 
hay que señalar que algunos 
«anticurristas» declarados 
acabaron  descubriéndose 
ante la faena del sevillano. 
Térm inos como «éxtasis», 
«placer absoluto» o «ya no 
tengo por qué venir más a los 
toros», fueron utilizados con 
profusión.

La hija de Rocío Jurado
presenció cómo su futuro 
padrastro templaba con éxi
to a su segundo toro. Su ma
dre permaneció en el hotel 
Beatriz porque sufre una 
enormidad en la plaza. A 
Ortega Cano este triunfo le 
ha sabido a lo máximo. Na
die duda que lo necesitaba 
abundantem ente. No hay 
m uchas diferencias tau ri
nas entre el Ortega Cano 
en am o rad o  y el Ortega 
Cano sin enam orar, aunque 
muchos quieran hacer de 
eso una cuestión de princi
pios. Con treinta y nueve 
años, el cartagenero prosi
gue en la plenitud que an
tes dibujaba.

Manuel Díaz El Cordobés, 
llegó a indignar a los buenos 
aficionados de la plaza de to
ros de Toledo. Se nota que 
sabe torear conforme a los 
cánones, y por eso irrita mu
chísimo que se detenga en lo 
grotesco, en lo fácil, en lo ac
cesorio. Cortó dos apéndices 
porque la plaza ya estaba he
chizada con la faena de 
Curro. La estocada que co
bró fue lo único que mereció 
ser apuntado en página apar
te. Hay que agradecerle su 
vivacidad y su arrojo, pero 
igualmente hay que repro
charle sus alardes cómico- 
taurinos y su desprecio por la 
esencia del toreo. Existen 
plazas por ahí que eso no se 
lo van a permitir. Tiene que 
cambiar cuanto antes. •

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ

sevillano escribió una pági
na destacada de su trayecto
ria y cautivó sin paliativos al 
público toledano. «Le salió 
el toro que necesitaba, un 
toro con movilidad», asegu
ran sus partidarios, que son 
numerosos en la capital re
g ional. «La hondura de 
Curro no la tiene nadie», se
ñalan, afirmando además 
que Romero es el diestro 
que más variedad aplica a la 
lidia.

El Faraón de Camas se 
hospedó en el Hostal de El 
C ardenal, ubicándose su 
cuadrilla en el Hotel Ma
drid. Llegó a Toledo el sá
bado por la tarde y dedicó 
la mañana del domingo a 
pasear por los rincones más 
insospechados de la ciudad. 
Algunos afirman que venía 
con la concentración nece
saria para cuajar una faena 
de lujo. Son muchos los que 
subrayan que Curro no cor-

El público vibró con 
la faena del sevillano, 
hasta el punto de 
solicitar una oreja 
tras un pinchazo, un 
bajonazo y dos 
descabellos.

El presidente de la 
plaza, Eulogio Cimadevilla, asegura 
que el empresario ha 
pecado de injusto con 
los veterinarios y él 
mismo.

Curro Romero 
sorprendió a propios 
y extraños con su 
faena. El 4 de 
septiembre toreará en 
Aranjuez un mano a 
mano con Palomo 
Linares.
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HYununi

CONCESIONARIO OFICIAL DE TOLEDO

MOTOR TOLEDO, S. L.
AUTO VIA M A D R ID -TO LE D O , Km. 6 3 ,3 0 0  

OLIAS DEL REY (TOLEDO)
TELEFONO 3 5  3 7  37

AN TIG U A CARRETERA DE OCAÑA, Km. 6 ,8 0 0  
POLIGONO IN D U STR IA L (TOLEDO) 

TELEFONO 2 3  3 9  03

CONCESIONARIO OFICIAL DE TALAVERA

REINA MOTOR, $. L
AVENIDA DE PIO X II, 85  

TELEFONO 8 2 1 8  82
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A n titonio Rivas Bonilla es un talaverano afincado en Marbella desde hace veinticinco años. Tiene una gran pasión: los 
bonsais. Tras una visita a su ciudad natal, pensó que tenía «que hacer algo por su pueblo». Ese algo es un museo de estos 

diminutos árboles. Para ello está dispuesto a donar su colección de más de 200 ejemplares.

ANTONIO RIVAS, TALAVERANO AFINCADO EN MARBELLA

Quiere instalar un museo de 
bonsais en su ciudad natal

A ntonio Rivas Boni
lla es un talavera- 

Á . | \  no de cincuenta 
§  Ip il  años que lleva 

// y A unos veinticinco
h---- tB a a f in c a d o  en

/ /  Ijltk M a r b e l l a .
NríLñn S ie m p re  ha 

llevado a su pueblo —como 
él lo llama— en el corazón. 
Llevaba casi doce años sin 
pisar su tierra y la de sus an
cestros cuando el año pasa
do, por Las Mondas, decidió 
visitar su ciudad natal. «No 
me gustó nada el estado en 
que vi los jardines de El Pra
do.» Entonces, con más cal
ma, Antonio Rivas Bonilla 
decidió que a lo mejor «yo 
podría hacer algo por mi pue
blo».

Y es que Antonio Rivas, al 
que se le llena el corazón de 
orgullo cuando habla de Ta- 
lavera, tiene una gran pa
sión: los bonsais. Su colec
ción llega hasta más de 200 
ejemplares y ha sido el artí
fice, junto con un gran ami
go suyo, Miguel Angel Gar
cía Gil, del museo de bonsais 
de Marbella. «Es uno de los 
mejores de Europa», cuenta, 
no sin recatado orgullo.

Antonio Rivas tiene un 
sueño: un museo de bonsais 
en la ciudad que le vio nacer. 
Si bien no ha entrado en con
tactos con el Ayuntamiento, 
tiene las ideas muy claras so
bre el proyecto. «He pensado 
que el museo podría consistir 
en una pagoda —edificación 
japonesa— rodeada de agua y 
vegetación, para preservarla 
del frío y del calor, e instalar 
allí los bonsais.» Para ello, 
Antonio está dispuesto a do
nar su amplia colección. «En

En la Imagen, Antonio Rivas, rodeadode sus grandes amigos: los bonsais.

cuanto al problema de la ges
tión económica, no es proble
ma, los distintos museos que 
existen en el mundo son ren
tables porque a la gente le gus
tan mucho.» Tiene pensado 
hasta el precio que se podría 
cobrar para entrar: «Serían 
precios populares, 100 pesetas 
los niños y 300 los adultos.» 
Esto se complementaría con 
la impartición de cursos a es
colares y jóvenes, así como a

O  museo sería una 
pagoda instalada 
en los jardines 
de El Prado.

cualquier persona interesada 
en tan noble arte oriental. 
«Los precios de los cursos 
también serían reducidos», 
aclara.

fX§<§> UNA FILOSOFIA

Antonio Rivas tiene muy 
claro que esto de los bonsais 
es más que una afición. «Es 
una filosofía de la vida, una 
terapia del equilibrio.» Algo 
más que un mero hobby. 
«Hay que darse cuenta de que 
un bonsai es una cosa viva, 
que te conoce, como un pája
ro o un animal», añade este 
hombre que comenzó a inte
resarse  por esta  técnica 
cuando visitó el Jardín Botá
nico de París. «Al principio 
tuve problemas para poder 
dedicarme a ello, porque no 
existía documentación, pero 
poco a poco, y tras muchos 
fracasos, lo fui consiguiendo», 
explica este talaverano para 
quien esta técnica no precisa 
de ningún secreto o técnica 
especial. «Simplemente hay 
que querer a las plantas, a la 
naturaleza, nada más.»

El hecho de que el presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, encuentre en los 
bonsais el refugio para huir 
del ajetreado mundo de la 
política, ha popularizado 
este arte. «En esto hay mucho 
“snob”, pero no es el caso de 
Felipe, que es un experto en la 
materia», comenta este hom
bre que ha tenido ofertas de 
otros lugares para instalar el 
museo. Pero él lo tiene muy 
claro. Quiere que sea en Ta- 
lavera. •

•  JESUS RUBIO
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Los integrantes del C. D. Arges y el Rafael Morales de Talavera momentos antes de jugar la final provincial de Fútbol Siete alevín.

LA FASE FINAL LA JUGARON DOCE EQUIPOS

El C. D. Arges, campeón 
provincial de Fútbol Siete alevín

E
l C. D. Arges re
sultó ganador 
del campeonato 
provincial de 
Fútbol Siete, 
que en categoría 
alevín celebró su 
fase final en To

ledo el pasado 12 de junio. En 
esta fecha el C. D. Arges cum
plía un año de su fundación 
como club deportivo a instan
cia de Fernando Genillo, actual 
entrenador de los alevines, que 
comenzó con 23 chavales de 
edades entre diez y doce años 
y dando lugar en la actualidad 
a equipos en todas las catego
rías, incluida la femenina.

La final congregó en el cam
po del C. D. Toledo a un total 
de doce equipos: tres de Tala- 
vera, dos de Sonseca y uno por 
cada localidad de Los Yébenes, 
Polán, Quintanar, Bargas, Vi- 
llacañas, Arges y Toledo. Los 
participantes se habían clasifi
cado en las liguillas previas que 
habían tenido lugar en distintos 
puntos de la provincia.

En principio aparecían favo
ritos los representantes de Ta

lavera y Sonseca, las dos loca
lidades de Toledo donde desde 
hace varios años se está llevan
do a cabo una importantísima 
labor en fútbol base. No fue, sin 
embargo, el día del Sonseca, 
que quedó relegado al quinto 
lugar de la clasificación, a pe
sar de ser el único equipo en 
puntuar con el campeón al em
patar a tres goles. También el

equipo talaverano, Rafael Mo
rales, que llegaba imbatido des
pués de 24 encuentros, consi
guió el empate en la final con 
el Arges, perdiendo en la tan
da de penalties.

El Rafael Morales había 
quedado primero de su grupo 
empatado a puntos con el 
Quintanar, que a la postre se
ría tercero al vencer a Los Yé

benes. En la final los nervios 
atenazaron más al Rafael Mo
rales, que cedió el control del 
partido al Arges, a pesar de lo 
cual finalizó con un empate a 
cero. En los penalties consiguió 
la victoria el Arges por tres a 
dos, sin que este equipo nece
sitara tirar el último.

La importancia del fútbol 
base en algunos puntos de la 
provincia se pone de manifiesto 
ante el hecho de que en Tala- 
vera la fase final clasificatoria 
congregó a más de cinco mil es
pectadores, más que muchos 
partidos del Talavera, y en Son
seca existe desde hace diez años 
una escuela de fútbol que cuen
ta con más de trescientos chava
les y que han conseguido tor
neos importantes como el de 
Barcelona, jugando la final con
tra el C. F. Barcelona. En otra 
edición quedó finalista perdien
do ante el Español. En la final 
provincial, no había otro públi
co que los participantes.

tX§X§> ESTEBAN PEREZ

En homenaje al periodista 
deportivo de Antena 3 Esteban 
Párez, fallecido el pasado año, 
se está celebrando el II Trofeo 
Esteban Pérez de categoría ale
vín de Fútbol Once, patrocina
do por la Caja de Castilla-La 
Mancha. Este fin de semana 
tiene lugar en Arges la fase se
mifinal a los dos primeros de 
las dos liguillas previas que se 
han celebrado. El C. D. Toledo 
jugará con el Patronato Depor
tivo Municipal de Toledo y el 
C. D. Arges con la Unión De
portiva Santa Bárbara.

El equipo campeón posa con el trofeo de la Junta de Comunidades al equipo ganador.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #282, 20/6/1993.



O  Exposición de 
Esteban Pérez

El pintor toledano Juan José 
Esteban Pérez expone, entre 
los días 16 y 26 de junio, una 
muestra de su última 
producción pictórica y 
dibujística en la sala de 
exposiciones de la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Toledo. Se trata de una 
colección de obras de corte 
realista, dedicada por 
Esteban Pérez a todas las 
personas que de alguna 
manera están vinculadas con 
el arte o la artesanía 
tradicionales.

El Corpus toledano ha transcurrido 
con las mismas penas y glorias que 
los últimos años, entre 
exposiciones de arte religioso y 
conciertos de música ligera, entre 
el deambular de las vanidades 
humanas engalanadas por las calles 
y el sentimiento religioso vivido 
desde la autenticidad y el 
recogimiento. El Corpus es un 
acontecimiento religioso y 
sociocultural de primer orden. 

'Lástima que mientras unos ponen 
de su parte todo lo posible en pro 
de la Fiesta, otros parecen más 
bien querer sacar demasiado 
provecho de la misma, como es el 
caso de quienes bajo el pretexto de 
adornar sus balcones para el 
Corpus, los convierten en pantallas 
publicitarias.

O  Teatro de calle
Teatro Tarima con «Domingueros», Bombalino en Camionet 
con «El Circo Malvarrosa», Cachivache con «El ciego de los 
romances», Teatro Gusarapo con «Ladies and Gentlement» y 
la Escuela de Teatro del Rojas con «Acciones de Argamasa» 
han compuesto sobre el escenario de las calles toledanas un 
mosaico de jolgorio y divertimento colectivo con sus 
espectaculares montajes de «teatro de calle». En esta 
manifestación artística, en la que el público es un elemento 
más de la representación, debemos destacar la labor realizada 
por los alumnos que han finalizado el primer curso en la 
Escuela de Teatro de Toledo, nacida al amparo de la nueva 
dirección del teatro de Rojas.

La sala de exposiciones del Palacio de Banacazón ha 
presentado estos días una interesante colección de 
fotografías que en torno a múltiples temáticas han 
realizado Fernando Alonso Rodríguez, Aurelio Ancos 
Laín, Alberto Collado Martínez, Gabriel de Pinto 
Borrego, Sagrario Garcés Candelas, Emilio Lahera 
Jiménez, M.“ de la Puebla Martín Gómez, José Luis 
Piña Márquez, José Juan Rodríguez Martín y M." del 
Sagrario Serrano Villarrubia, miembros todos de la 
Asociación Cultural Sociedad Arte, que cuenta con 
cerca de cuatrocientas familias toledanas, y además de 
promover actividades culturales que van desde la ópera 
hasta las artes plásticas.

O  Veranos culturales de Quintanar
Entre los días 12 de junio y 1 de agosto, la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de Quintanar de la Orden ha 
convocado la III Edición Veranos Culturales, que englobará 
actividades en torno a la música clásica, la danza, el cine, 
recitales musicales, teatro, deporte, y algunas destinadas ex 
profeso para el público infantil. La representación de danza 
correrá a cargo de los alumnos de la Escuela Comarcal de 
Danza de Quintanar, dirigidos por Mercedes Guerverof y 
Natividad Fernández, que consiguen que sus jóvenes 
estudiantes desarrollen espectáculos dignos y meritorios, por 
cuanto compaginar el estudio con la dedicación que exige la 
disciplina de la danza supone un esfuerzo más que 
encomiable.

O  Fotografías de Sociedad Arte
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De nuevo este año hemos tenido que elegir lo excelente, de entre lo mejor. 
Color en su mesa, calidad en su paladar.

Gran Selección '93, los mejores vinos de Castilla-La Mancha.

.Blancos.

-Medalla de Bronce-

D. O.: La Mancha.
VINICOLA DE TOMELLOSO, S.C.L. (Tomelloso).

D. O.: La Mancha.
COOPERATIVA VIRGEN DE LAS VIÑAS. (Tomelloso)

LAZARILLO 1992
D. O.: La Mancha.

COOR NUESTRO PADRE JESUS DEL PERDON.(Manzanares).

.Rosados.

-Medalla de Oro_
VI DEVA 1992
D. O.: Valdepeñas.

BODEGAS VIDEVA, S. A. (Valdepeñas).
D. O.: La Mancha.

COOPERATIVA EL PORTILLEJO. (Villacañas)

-Medalla de Bronce-
ABREGO 1992
D, O.: La Mancha.

VINICOLA DE' TOMELLOSO, S.C.L. (Tomelloso).

Jm to s Jóvenes.

-Medalla de Oro_ -Medalla de Bronce-
CASTILLO DE ALHAMBRA 1992

D. O.: La Mancha.
VINICOLA DE CASTILLA, S.A. (Manzanares).

CASA DE LA VINA 1992
D. O.: Valdepeñas.

CASA DE LA VIÑA, S A. (La Solana).

CUEVA DEL GRANERO 1992
D. O.: La Mancha.

BODEGAS CUEVA DEL GRANERO, S.A. Los Hlnojosos (Cuenca)

.Tintos Reserva.

VIÑA ALBALI 1987 DON FADRIQUE 1985
D. O.: Valdepeñas. D. O.: La Mancha.

VIÑA ALBALI RESERVAS, S. A. (Valdepeñas). BODEGAS JUUAN SANTOS Y CIA S.L(Quintanar de la Orden)

CASTILLO DE ALMANSA 1988
D. O.: Almansa.

BODEGAS PIQUERAS, S.A. (Almansa).

Tintos (irán Reserva.

SEÑORIO DE GUADIANEJA 1984
D. O.: La Mancha.

VINICOLA DE CASTILLA, S.A. (Manzanares).

PATA NEGRA 1982
D. O.: Valdepeñas.

BODEGAS LOS LLANOS S.A. (Valdepeñas).

-Medalla de Bronce-
ESTOLA 1982
D. O.: La Mancha.

FERMIN AYUSO ROIG. (Villarrobledo).

Wr Vinos de Castd/a-La Mancha
Consejería de 

Agricultura

Naturalmente buenos.
Junta de Comunidades de

R a stilla-La  ManchaBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #282, 20/6/1993.



LA JUNTA EDITA UN RECETARIO DE LA REGION

Una gastronomía 
recia y venerable

E l  Servicio de Publicaciones de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha acaba de editar el libro La Cocina del 
Quijote, un recetario gastronómico de nuestra región que nos acerca las tierras manchegas a través de la buena mesa y de

la mano del autor ciudadrealeño Lorenzo Díaz.
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DUELOS Y 
QUEBRANTOS

Ingredientes
Huevos. Tocino entreverado. 

Jamón. Sesos de cordero. 
Manteca de cerdo. Sal. 

Pimienta.
Modo de hacerlo

Se fríe el jamón y el 
tocino en trozos, en 
una sartén amplia, 
utilizando la propia 

grasa que sueltan los 
torreznos.

Se cuecen los sesos, se 
limpian, se trocean y se 
saltean en un poco de 

manteca de cerdo.
Se baten los huevos, se 

salpimentan y se hace un 
revuelto con los ingredientes 

anteriores.
Se puede servir adornado 

con pan frito.

M IG AS MANCHEGAS
(A la manera de Solana 
del Pino/Ciudad Real)

Ingredientes
Pan duro moreno. Aceite. Sal. 

Ajos. Agua.
Para acompañar: Pimientos 

verdes fritos. Sardinas de cuba 
o frescas y uvas y leche. 

Luego depende de los gustos: 
chorizo, lomo y tocino.

Modo de hacerlo
Se fríe bastante aceite y las 

correspondientes 
guarniciones. Se aparta. En 

ese aceite se fríen los ajos en 
trozos. Se le echa el agua y 

la sal dando vueltas, se 
echan las migas, 

previamente, picadito el pan, 
menudito. Se tapa la sartén 
una vez remojadas y se deja 
reposar unos diez minutos. 

Después se tuestan.

GACHAS DE «PITO S»  
0  PURE DE 
ALM O RTAS

Ingredientes
Harina de pitos. Ajo. Tomate. 
Chorizo o bacalao. Aceite, sal, 

agua.

Modo de hacerlo
En una sartén se pone aceite.

Se fríe y a continuación se 
hace lo mismo con el chorizo 
o bacalao a trocitos. Se fríen 

y se apartan.
En el aceite que queda se 
echa el ajo a trocitos y a 
continuación un poco de 

tomate. Después la harina, se 
fríe y se le echa el agua. 

Cuando empieza a hervir se 
incorpora el chorizo y se deja 

hervir con la sal 
correspondiente y se deja 

una pasta homogénea.

M ORTERUELO

Ingredientes
Liebre/gallina. Lomo de cerdo. 
Hígado de cerdo. Pan rallado.

Manteca de cerdo. Nueces. 
Pimentón. Pimienta en grano. 
Clavo. Alcaravea. Canela. Sal.

Modo de hacerlo
Se ponen a cocer en una olla 

grande la liebre, la 
gallina, el hígado de cerdo y 

el lomo, sazonándolo al 
gusto. Después de unas tres 

horas, se preparan las 
carnes, dejando sólo la carne 

magra. Se pica todo y se 
mezcla con el pan rallado 
que previamente se habrá 

tostado.
Cuando todo esté bien 
mezclado, se agregan 

todos los ingredientes. Se 
deja hervir lentamente, 

hasta que quede muy espeso, 
y momentos antes de 

retirarlo del fuego se añaden 
media docena de nueces 

machacadas.
Seguidamente, se retira del 

fuego.
El morteruelo se puede 
conservar en ollas de 

barro que terminan de 
llenarse con manteca de 

cerdo y se cubren después 
con papel de estraza con 

un bramante.

AJO ARRIERO

Ingredientes 
(para 6 personas)

1/2 kg. de bacalao. H2 kg. de 
patatas. 100 gramos de pan 
rallado. 2 huevos cocidos. 

Perejil. Una yema de huevo. 4 
dientes de ajo. 3/4 de aceite 

refinado.

Modo de hacerlo
Poner el bacalao a desalar 

durante doce horas 
cambiándole el agua. Cocer 

el bacalao, las patatas y 
el huevo. Con la patata 

cocida y el caldo se hace 
un puré claro.

El bacalao después de 
espinzarlo se corta 

menudito, al igual que los 
huevos duros y el perejil. 
En un recipiente de barro 
pondremos los dientes de 

ajo machacados, y la yema de 
huevo, batiéndolo con 

una espátula de madera, 
agregando después el pan 

rallado y el puré de patatas. 
Se dejará reposar 

durante diez minutos.
Se echa el aceite poco a poco 

batiéndolo, agregando 
después el bacalao y los 

huevos picados.

(Receta facilitada por el 
restaurante El Figón de 

Pedro, de Cuenca)

GAZPACHO DE 
PASTOR 0  

MANCHEGO

Ingredientes 
(para 6 personas)

1 perdiz. Liebre (300 gr.). 
Gallina (300 gr.). Conejo de 

campo o de monte (200 gr.). 2 
Tortas de pan ácimo. 

Pimentón. Sal. Pimienta.

Modo de hacerlo
Cocer en una cacerola la 
perdiz, la liebre, el conejo 
y la gallina, cubierto con 
agua durante tres horas a 

fuego lento.
Cuando el caldo se haya 

reducido un tercio, se 
retira del fuego y se 

deshuesan las carnes en 
trozos muy delgados.

En otro recipiente se echa el 
aceite de oliva y el 

pimentón dulce y se agrega 
el caldo, la pimienta y la 

sal y se coloca al fuego hasta 
que hierva. Se añaden las 
tortas en trocitos y se deja 

hervir durante 20 
minutos, cuidando mover 
cada cinco minutos para 

que no se pegue. 
Finalmente, se mezclan las 
tortas con las carnes y se 

deja cocer otros cinco 
minutos, rectificando la 

sal.

I
a Cocina del Quijo
te no es un simple 
recetario gastronó
mico, sino, según su 

autor, Lorenzo 
/  Díaz, «un ho- 

menaje a la co- 
™  ciña de mi in
fancia y adolescencia, llena 

de dulces monjiles de El To
boso, “guisados ” de trigo, de 
morcillas de Baltasar Gra- 
cián, de bacalao a la man- 
chega, de torreznos asados, 
de albondiguillas, de rosqui
llas de Almagro, de arrope de 
la Calzada, de gachas man- 
chegas, de asadillo, de pata
tas con caldillo, etcétera.»

Lorenzo Díaz, sociólogo 
y periodista manchego, fue 
Premio Nacional de Gas
tronom ía en 1992 por su li
bro «Bodegones, Mesones, 
Fondas y Restaurantes», ha
biendo recibido, en el mis
mo año, el Premio de la Cá
mara de Comercio de M a
drid por su obra «Madrid: 
Tabernas, Botillerías y Ca
fés».

A través de sus páginas, 
¡lustradas con fotografías 
antiguas que recogen esce
nas cotidianas de la región, 
La Cocina del Quijote re
corre el mundo culinario 
que nos muestra la obra de 
Cervantes, explicando las 
virtudes de una gastronomía 
que el autor define como 
«recia y venerable, rica en 
platos serios, directos, a ve
ces violentos, antiguos» y de 
la que se pueden destacar 
sus pistos, gachas, guisos, 
caza y vinos rudos, de alta 
graduación.

Í ) ® ®  MANCHA Y LLANURA

En esta publicación se 
m uestra cómo la variadísi
ma cocina de Castilla-La 
Mancha tiene dos hábitats 
bien diferenciados. Por un 
lado, las llanuras manche- 
gas, donde impera desde 
hace siglos una cocina re 
cia, de pastores y gañanes, 
que se mantiene vigorosa 
pese a los profundos cam
bios sociales y económicos 
que trae una sociedad mo
dernizada.

Y la serranía, en cuya co
cina no faltan truchas y 
cangrejos, así como postres

como el alajú conquense, 
«postre árabe que rezuma 
frutas y miel».

E n su lib ro , Lorenzo 
Díaz, marido de la conocida 
periodista Concha García 
Campoy, analiza las fuertes 
in fluencias de la cocina

manchega en la cocina ma
drileña, imponiendo duran
te más de cinco siglos sus 
asados, sus salsas, guisotes, 
pepitorias, dulcería y vini
llos valdepeñeros.

Una parte importante del 
libro se dedica al plato de

nom inado «duelos y que
brantos», plato emblemático 
e histórico en nuestra re
gión, que aparece en el pri
mer capítulo de El Quijote. 
Lorenzo Díaz cuenta en su 
libro que para algunos eru
ditos el origen de este plato
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CALDERETA Se t*eJa en adobo el día anterior
una ami ir n  a (el adobo con vino blanco
M ANCHEG A ,  sai).

Modo de hacerlo Se saca deF' adobo v “  P°"e ,acarne a freír; cuando esta a
Se fríe el cordero con muchos medias se la fríe ajo, cebolla y 
ajos; a medias de freír se le tomate y se deja hervir con 
pone otra vez ajos y perejil vino blanco hasta que se 

machacados, guindilla y vino consuma el caldo, 
blanco. Se deja hervir. Un poco antes de retirarlo

____ ________ del fuego se le agrega ajo
COCHIFRITO machacado con unas yemas 
, ,  , , , , y se le pican unos huevos 
Modo de hacerlo v duros.

Con carne de cordero o cabrito 
cortada en trozos pequeños.

HARTATUNOS fuego y se inc,ina hacia delante, 
(Guadalajara) retirando las patatas hacia 
‘ 1 ' atras. Se agrega agua en 
Ingredientes cantidad adecuada, se sazona

1 kg. de papas. 1/2 decilitro de con una cucharada de pimentón 
aceite. 100 gramos de manteca de y las especias, añadiendo la sal. 
cerdo. Pan candeal 1 cucharada En el caldo se echan unas 
de pimentón/pimienta/clavo y sal. rebanadas de pan para que se

calen. Mezclar con las patatas 
Modo de hacerlo hasta formar una masa 

Se cortan las patatas de peladas uniforme. Entonces, se pone la 
en rodajas finísimas que se fríen sartén al fuego y se voltea hasta 

en el aceite y la manteca que quede bien tostado. Se hace 
mezclados, partiéndolas con la un hoyo en el centro y se deja 
paleta hasta que se forma una enfriar, 
masa. Se retira la sartén del (Gentileza del maestro Irízar)

está en que era costumbre 
en algunos lugares de La 
Mancha que los pastores 
llevaran a casa de sus amos 
las reses que entre semana 
morían o sufrían alguna le
sión. Esta comida se llamó 
«duelos y quebrantos» en 
alusión al duelo que causa
ba, como es natural, a los 
dueños la pérdida del ga
nado.

Otra lectura, más sencilla,

considera a los duelos y que
brantos como huevos con 
torreznos, plato popular que 
también recibió el nombre 
de chocolate de La Mancha.

® X §f>  PRODUCTOS 
MANCHEGOS

Todo un capítulo del libro 
se dedica a lo que el autor 
denomina «los buenos pro
ductos manchegos», es decir,

aceite, vino y queso, pro
ductos que subrayan y sin
gularizan la despensa del 
castellano-manchego. En un 
repaso por la historia del 
aceite de oliva, Lorenzo 
Díaz habla de que en la Es
paña de los Reyes Católicos 
el gazpacho con aceite y vi
nagre constituía una parte 
básica de la dieta alimenti
cia de Extremadura, Anda
lucía y La Mancha.

Cuenta que este aceite 
tuvo que enfrentarse con 
cruzadas que le calificaban 
de plebeyo y que hubo mo
mentos en que sólo fue con
sumido por etnias como los 
moriscos y judíos, que lo de
fendieron cuando la cultura 
d o m in an te  lo rechazaba 
olímpicamente.

Respecto a los vinos, Lo
renzo Díaz muestra cómo 
los caldos manchegos han
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VENADO  AL AJILLO
(San Pablo de los Montes y 
Ventas con Peña Aguilera)

Ingredientes
1 kg. de carne de venado. 4 
dientes de ajo sin pelar. 1 
cucharada de pimentón. 2 

cucharadas de orégano. 4 bolitas 
molidas de pimienta. 3 hojas de 
laurel. 1 vasito de vino blanco. 

Ajos, sal y aceite.
Modo de hacerlo 

Se prepara un adobo con ajos 
machacados, pimienta negra,

'
laurel, pimentón, orégano, sal 
y vino blanco. Se mezcla todo 
bien y se embadurna la carne 

en este adobo.
Se deja reposar seis días para 

que coja el sabor.
Se toma carne de venado 

adobado, se corta en trozos 
pequeños y finos.

Se fríen ajos troceados en aceite 
caliente, se echa la carne para 
que se rehogue, se deja hasta 
que los trozos de carne estén 

doraditos.
(Receta facilitada por Sol
Bernabé y Emilio Criado)

de La Puebla de Montal- 
bán; jabalí estofado, muy 
rico, en Los Navalmorales; 
gachas de Mora y Consue
gra, o el venado al ajillo, tí
pico de San Pablo de los 
Montes y Ventas con Peña 
Aguilera. Distintas varieda
des de ajos de patatas se 
pueden encontrar en Corral 
de Almaguer, Quintanar, 
Miguel Esteban y Villanue- 
va de Alcardete, localidades 
en las que recibe diferentes

moje de bacalao de Valdepe
ñas, ajo patatas de Tomello- 
so; la olleta y las berenjenas 
de Almagro, junto al mojete 
de acelgas o el ajo serrano de 
Herencia y el baturrillo de 
Almadén, sin olvidar la per
diz en escabeche propia de 
Villanueva de los Infantes. 
Tampoco falta el pote acei
tunero que se hace en Mala- 
gón, el Tasajo de Almodóvar, 
los canutos de Valdepeñas y 
el somallado de Almagro y

Whisky Doble-V. Lo que disfrutas cuando disfrutas.

sido y son apreciados en 
toda España, siendo de la 
opinión de que el «vino de 
Valdepeñas, si se quiere dis
frutar de él realmente, ha de 
ser bebido en su propia  
tierra». Finalmente, y para el 
queso manchego, se explica 
que en la literatura se en
cuentran numerosos piropos 
para un manjar calificado 
por el autor de «rotundo, 
aceitoso y suculento».

fx§x§ PLATOS TIPICOS

Finalmente, la publica
ción editada por la Junta 
enumera algunos platos típi
cos de cada una de las pro
vincias de la región.

En Toledo se destaca el 
plato conocido como ca
chuela, tradicional de la lo
calidad de Los Cerralbos; el 
gazpacho de moracho, de 
Mora; peces en escabeche,

nombres, pero que en todos 
está de «chuparse los dedos». 
Ocupando un lugar princi
pal entre los postres, el au
tor se decanta por las galle
tas duras de Santa Olalla y 
los mantecados de yema que 
se hacen en el municipio de 
Cebolla.

Como recetario curioso de 
Ciudad Real y su provincia, 
se cita el asadillo manchego 
de Calzada de Calatrava,

Piedrabuena, teniendo en 
cuenta que la mayoría de es
tos platos son muy populares 
en Ciudad Real capital. Para 
finalizar cualquiera de estos 
suculentos menús ciudadrea- 
leños se puede elegir entre 
las riquísimas orejas de frai
le de Campo de Criptana 
—dicen que es el postre pre
ferido de la actriz Sara Mon- 
tiel—, las tortas de Alcázar o 
las madalenas de Abenójar.
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E,A diseñador manchego Manuel Pina ha sido noticia 
estos días por haberse convertido en el primer personaje 
público de nuestro país que reconoce públicamente ser 
portador del virus del Sida. Los intensos rumores que 

durante el último mes circulaban en torno a su estado de 
salud le forzaron a saltar a la luz pública para reconocer 

haber contraído la terrible enfermedad.

EL DISEÑADOR DESVELA SU GRAVE 
ENFERMEDAD

Manuel Piña: 
«Tengo 
Sida»

H
a c e  s i e t e  
a ñ o s  q u e  
Manuel Piña

convive en 
silencio con 
la gran plaga 
de finales del 
siglo XX que 

es el Sida. Ser portador del 
virus no supuso cambios sus
tanciales durante este perío
do en la vida del diseñador 
manchego, pero desde fina
les del pasado año, cuando 
tuvo que ser internado en la 
unidad de infecciones del 
hospital Gregorio Marañón 
de Madrid aquejado de una 
toxoplasmosis cerebral, co
menzó a vivir consciente
mente los efectos de la enfer
medad. Desde su ingreso en 
el hospital, donde paso tres 
días en estado de coma, la 
prensa comenzó a especular 
sobre su enfermedad, mien
tras Manuel Piña continua
ba, al margen, trabajando en 
la tienda de diseño que po
see en la madrileña calle Va-

lenzuela. «Hasta este año 
—cuenta— yo había hecho 
una vida absolutamente nor
mal, porque no tenía nada; no 
me pasaba nada físicamente. 
Fue entonces cuando real
mente tomé cociendo de que 
la enfeimedad estaba ahí, que 
era una cosa latente y que ha
bía que empezar a plantearse 
las cosas de forma diferente.»

Su trabajo y su familia son 
los dos puntos de destino de 
su particular exilio interior, 
porque el reconocimiento 
público ha forjado en su per
sonalidad su aspecto más es
piritual.

La pasada semana volvió a 
Manzanares, para asistir a 
un compromiso familiar que 
le permitió otra vez tomar 
contacto con los suyos. Aho
ra su familia es el «leit mo- 
tiv» que le da fuerzas para 
seguir viviendo. El otro es la 
solidaridad. Su destino ha 
sido trabajar siempre para 
los demás y ahora que ha 
aparecido en su vida un obs-
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táculo difícil, Manuel Piña 
no quiere parar. Pero nece
sita más que nunca de sóli
dos apoyos en los que tomar 
impulso para hacer realidad 
los incontables proyectos que 
rondan por su cabeza.

i ) # #  «NO HAY PRISA»

Durante su estancia en 
Manzanares comentó a BI
SAGRA las particulares im
presiones de una persona 
que ha tenido que asumir el 
reto de declararse portador 
del virus del Sida. «Sabía que 
más tarde o más temprano 
tendría que afrontar este tran
ce. Era necesario, porque 
tampoco quería engañar a na
die.» Ahora su particular ob
sesión es vivir y reivindicar 
mejor calidad de vida para 
las personas que se encuen
tran en su misma situación, 
aunque é l'se  considera un 
privilegiado, por haber reci
bido la comprensión de fami
liares y amigos íntimos.

Asumir la enfermedad ha 
supuesto un esfuerzo de in
trospección interior que ha 
modificado radicalmente su 
escala de valores. Ya lo afir
maba en Madrid cuando 
esta revista le hizo una entre
vista dos meses antes de ser 
ingresado: «Me interesa mu
cho menos la noche y mucho 
más el sol», frase que ahora 
completa con una concep
ción más intimista de la rea- 1 
lidad. «Ya no sueño con gran- § 
des cosas y proyectos; ahora 
sólo sueño con hacer todos 
los días mi trabajo lo mejor 
que sé. Ya no tengo prisa por 
llegar. No quiero pensar en 
ello porque si no me suici
daría.»

La elocuencia de su testi
monio le hace sentirse útil. 
«Ahora —dice— el único in
terés que tengo es el de la so
lidaridad, ofrecer mi ayuda a 
la gente que tiene este pro
blema.»

§ x m  TRATAMIENTO

Desde que supo lo de su 
enfermedad, Manuel Piña se 
ha sometido a dos tipos de 
tratamiento. Uno físico y el 
segundo, y más importante, 
espiritual. Confiesa ser un 
hombre creyente que no se

ha acordado de Santa Bárba
ra cuando ha tronado. «Por 
eso, cuando supe que tenía el 
Sida mis creencias se tamba
learon, porque llegué a creer 
que era algo así como una es
pecie de “castigo divino”, y 
pensaba: ¿pero qué mal he 
hecho yo a nadie?» Restable
cida de nuevo la fortaleza es
piritual, Manuel Piña asegu
ra dedicar todos los días un 
tiempo para hablar con Dios. 
«La muerte no me impresio
na», aseguraba recientemen
te a la revista Tiempo, mien

tras que confesaba sentirse 
preocupado «por no estar es
piritualmente a la altura de 
ese trance cuando llegue».

f X § ®  TRABAJANDO

A pesar de que la enfer
medad le ha arrebatado la vi
sión del ojo derecho por 
efecto de un herpes zoster, 
Ma n u e l  Piña c o n t i n ú a  
aferrándose a su actividad 
creativa a diario. «Con más 
entusiasmo que antes.» Du
rante su breve visita a su pue
blo manchego volvió a hablar 
de moda y de diseño, que es 
de lo que siempre ha enten
dido. «Creo que la moda se

ha desvirtuado; el sentido 
nuevo de la moda ya no exis
te. Moda es todo lo que la 
gente lleva y es todo lo que las 
grandes industrias proponen. 
La moda se lleva y el diseño 
se siente.» El, personalmente, 
prefiere ser conocido como 
diseñador, porque la palabra 
modisto no le gusta en abso
luto. «Modisto —dice— es el 
que hace un traje a medida y 
diseñador es la persona que 
hace prototipos que sirven a 
miles de mujeres.»

Manuel Piña, que al prin

cipio utilizaba la regla para 
realizar sus diseños, fue consi
derado como «el arquitecto de 
la moda»; sin embargo, ahora 
asegura. «No necesito lápiz ni 
pinceles, sólo necesito una mu
jer, porque no sé dibujar, pero 
conozco mucho el cuerpo de 
una mujer y su alma.»

Habla del carácter man
chego, su carácter, a pesar de 
que reconoce «no haber teni
do tiempo para “calar” a la 
gente de aquí». A  propósito 
de su enfermedad siente que 
«ha habido mucha curiosidad 
no exenta de mala sombra, 
aunque la actitud de mis ami
gos íntimos afortunadamente 
ha sido invariable y solidaria».

El progresivo deterioro fí
sico está dejando desnuda el 
alma de este creador man
chego de 49 años, considera
do como uno de los más fir
mes impulsores de ese movi
miento creativo que se deno
minó «moda de España» y 
que le dejó completamente 
exánime.

Cuando se le pregunta qué 
es ahora lo que más le mo
lesta de la gente, Piña res
ponde con cierta dosis de 
ironía que existen cuatro 
preguntas que no soporta

que le hagan. «La primera es 
que me pregunten por el tra
bajo, la segunda es cuando 
me preguntan si el piso donde 
vivo en Madrid es mío o al
quilado; la tercera es que me 
pregunten que por qué no me 
caso, y la cuarta que me di
gan que se me está cayendo el 
pelo.» Son cuestiones que ha 
aprendido a soportar con es
toicismo, pero es que ahora 
Manuel Piña no quiere dejar 
ni un resquicio de individua
lismo en su interior.

® x ix §  PROYECTOS

Después de su largo pa
réntesis por tierras de Brasil,

Sobre estas líneas, Manuel Piña con unas religiosas en Manzanares. El diseñador asegura haber interiorizado una fe que nunca ha 
perdido. En la página anterior, le vemos apoyándose sobre un bastón, porque la enfermedad ha mermado sus fuerzas sensiblemente.
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afrontar este 
trance porque 
no quiero engañar 
a nadie.

el modisto pretendía acome
ter proyectos apasionantes, 
pero el empeoramiento de su 
salud ralentizó muchos de los 
objetivos marcados, entre los 
que destacan la puesta en 
marcha de una plataforma 
para el lanzamiento de jóve
nes valores dentro del mun
do del diseño o la presenta
ción en el mes de diciembre 
de 1992 de una colección de 
modelos titulada «Raza», en 
homenaje al desaparecido 
Cam arón de la  Is la . Para el § 
futuro, uno de los proyectos §  
que le tienen más ilusionado, S 
«y más prioritarios», es el de 
sacar a la calle el libro que

«No me asusta la muerte, pero temo no estar psicológicamente preparado 
cuando llegue», afirma.

enfermedad ha 
habido mucha
curiosidad no exenta 
de mala sombra.

comenzó a escribir durante 
sus largas vacaciones. «Refle
ja mi vida, mis inquietudes. 
Hablo en él del diseño espa
ñol y, en general, de mi forma 
de ver la vida antes de esta en
fermedad.» Es un manuscrito 
titulado «Y si no hay viento 
habrá que remar», que está 
en estos momentos en poder 
de una escritora en París: 
«Lo está estudiando y cuando 
pase esta mala racha podré 
hablar con ella y contrastar 
opiniones.»

•  ANGEL N. VELDUQUE 
Con información de Manuel 

Rodríguez

D E C O R A C I O N

R O B E R T  M A D R I D , S .  A .
EXPOSICION: Avda. Reyes Católicos, 20 - Teléfono (925) 38 22 52 

FABRICA: Ramón y Cajal, 65, y Juan de Urbieta, 3 Tel. y Fax (925) 38 04 91 - Tel. (925) 38 09 56
45100 SONSECA (Toledo)

B O IS E R IE S , D E S P A C H O S  Y  A R T E S O N A D O S  A M E D ID A

ESPECIALISTAS EN BOISERIES
10 MODELOS DE BOISERIES EN MADERAS NOBLES Y LACADAS

Visiten nuestra 
Fábrica y en ella 

verán cómo expertos 
y artesanos trabajan 

las maderas 
preciosas, cómo se 

maneja la raíz, lupas 
o rarezas, y  podrán 
observar cómo se 

hacen las 
combinaciones en 
marquetería y la 

pulimentación del 
mueble, y después 

visiten nuestra 
exposición.

ABRIMOS 
SABADOS 
DURANTE 

TODO 
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EXPOSICIONES
•  Esperanza d’Ors expone en el 

Museo de Santa Cruz de Toledo 
una interesantísima colección de es
culturas. Hasta el 20 de junio.

•  Arte y luz es el título de una 
exposición de holografías en las 
que se presentan los fondos del 
museo del Ermitage, de San Pe- 
tersburgo, y el museo de Iconos 
de Moscú. La exposición tiene lu
gar en el Museo de Santa Cruz.

•  World Press Photo en el Mu
seo de Santa Cruz. Entre el 8 y 27 
de junio podrá contemplarse la 
muestra de las mejores fotografías. 
de prensa de todo el mundo.

•  Los Santos de Toledo. Gra
bados y cobres del patrimonio de 
la diócesis de Toledo pueden ver
se en la Posada de la Hermandad. 
Hasta el 27 de junio.

•  Pacheco expone una muestra 
de su pintura en las salas Picasso 
y Velázquez del Centro Cultural 
de la Caja Rural. Hasta el día 26.

•  Encarna Robles expone su 
pintura en la sala El Greco del 
Centro Cultural de la Caja Rural. 
Hasta el día 26 de junio.

•  Una exposición colectiva que 
cierra la temporada puede con
templarse, hasta el 30 de junio, en 
la galería Tolmo.

•  A partir del 19 de junio po
drá verse en la sala de exposicio
nes La Ermitilla, de Quintanar de 
la Orden, una exposición con los 
trabajos de los alumnos de la Es
cuela Municipal de Pintura.

TEATRO INFANTIL
•  El día 20 de junio, a las 12 

de la mañana, en el teatro de Ro
jas, La Trepa Compañía de Tea

tro pondrá en escena Aladino y la 
lámpara maravillosa.

CONVOCATORIAS
VIII PREMIOS CASTILLA-LA

MANCHA DE CREACION 
LITERARIA

Convoca: Consejería de Educa
ción y Cultura de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha.

Participantes: Todos los escrito
res de cualquier nacionalidad que 
lo deseen.

Modalidades: Novela, poesía y 
teatro.

Condiciones: Obras inéditas, no 
premiadas en otros certámenes, 
escritas en castellano. El tema y la 
forma son libres. Sistema de lema 
y plica. La extensión para los tra
bajos será: en poesía, entre 500 y 
1.000 versos; en novela, 200 folios 
mecanografiados a doble espacio 
por una sola cara; en teatro, no se 
establece límite de extensión.

Plazo de presentación: hasta el 
30 de septiembre de 1993.

Premio: para cada una de las 
tres modalidades se establece un 
premio único de 800.000 pesetas.

Inform ación: Delegaciones 
Provinciales de la Consejería de 
Educación y Cultura. En Toledo, 
Plaza de Zocodover, 7, I.” Teléfo
no (925) 22 33 85.

FA R M A C IA S  D E G U A R D IA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  LA  R E IN A

19. Santo Tomé, 14 19. Avenida de la Constitución, 26
20. Zocodover, 16 20. Avenida de la Constitución, 26
21. Ecuador, 8 21. Avenida de la Constitución, 26
22. General Villalba, 17 22. Puerta de Cuartos, 9
23. Barcelona, 1 23. Carretera de Cervera, 47
24. Zocodover, 16 24. Paseo de la Estación, 23
25. Santo Tomé, 14 25. Cerería, 22
26. General Villalba, 17 26. Puerta de Cuartos, 9
27. Santo Tomé, 14 27. Puerta de Cuartos, 9

prim era revista  
de nuestra 
región, que pesa
lo suyo.

Suscríbete 
a tu  revista 
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ARIES
Un viajecito a Cuzco, ciudad 
que fue fundada por el hijo del 
Sol, Manco Capac, y la hija de

la Luna, Mama Ocilo, que vinieron a la Tierra 
desde las profundidades del lago Titicaca, sería 
la aventura más maravillosa que podrías echar
te al cuerpo estos días de relajo postelectoral. 
Ya sabes que esa divina pareja clavó una vara 
de oro en el suelo para señalar el lugar donde 
iba a nacer su ciudad, pues a ti ese detalle te 
puede traer la suerte económica, mira tú por 
dónde. La erótica también está en tu ámbito de 
influencia positivo y te puedes comer más de 
un rosco.

Por Brujos de Odelot

Olvídate de los calores y mónta
te una excursión a Soria para ad
mirar los parajes aquellos de San 

Polo, San Saturio y San Mirón, en los que se 
mezcla el sonido de sus campanas con el mur
mullo del agua y con el de algún mesón en el 
que se pueden degustar sopas hechas con rece
tas del siglo XV. Chopos del camino blanco, 
álamos de la ribera y compañía placentera es lo 
que tú necesitas, y puedes encontrar una sema
na de suerte como la que tienes entre manos. 
No desperdicies vivencias importantes no sea 
que luego te entre la morriña y el desencanto.

SAGITARIO
No hagas caso de eso que una 
imagen vale más que mil pala
bras, pues tu éxito esta semana

debe venir por la vía de tu oratoria, de tu verbo 
cálido y empalagante y de tu capacidad para en
volver con discursos dulces y persuasivos a 
quien se ponga a tu lado. Ese éxito tendrás que 
decidir si lo quieres en el campo laboral, en el 
amoroso, en el social, en el deportivo o en el 
que sea, pero tendrás que decidirte por uno, de 
lo contrario te quedarás como el que da pan a 
perro ajeno, que pierde pan y pierde perro. La 
salud te respeta, respétala tú a ella.

TAURO VIRGO CAPRICORNIO
Sería una buena medida para tu Ten mucho cuidado con la con- lEl Si la declaración de la renta fue-
espíritu y tu cuerpo serrano que 
te aprendieses, en un buen viaje

taminación de las aguas, pues los 
astros te pronostican unas vaca-

ra una declaración de amor, ya 
te habrías divorciado; si fuera

por cierto, la interesantísima tradición del Tri
buto de las Tres Vacas, que tiene lugar cada 
año en el valle del Roncal. Además de la tradi
ción también podrías hincharte a queso de ese 
feroz valle pirenáico y, si te haces acompañar 
de buena compañía, los astros te son propicios 
para el refocile en los verdes parajes. La salud 
se vería muy reforzada con unas bocanadas de 
aire fresco tanto su habéis ganado en las elecc- 
ciones como si habéis perdido.

ciones perfectas, siempre que estés muy atento 
y no te metas en turbulencias, no te vaya a pa
sar como a la foca Péluso, que enfermó con 
unos virus similares a los del moquillo del perro. 
Los astros dicen que puedes tener un golpe de 
suerte en una apuesta en la que concurran dos 
números primos. También que puedes hacer el 
primo en alguna reunión social de esas en las 
que la fachada tiene más importancia que las 
demás cosas por las que tú te mueves.

una declaración de principios, serías un anarco 
de la idea; si fuera una declaración de guerra... 
¡eso es lo que es para ti, una declaración de 
guerra!, en la que el botín no está de parte de 
tu bolsillo, ni aunque te salga a devolver. Esta 
semana, por lo dicho anteriormente, no es pro
picia para el amor, pero tampoco es cuestión 
de meterse una batidora en el coco por cuatro 
miserables doblones. Un viajecillo, aunque sólo 
sea con la imaginación, te podría centrar de 
nuevo en la realidad.

G E M IS |l LIBRA 4TSi quieres vivir una historia irre
sistible e inquietante que va más 
allá de los límites de una aven-

¡ r t Tu agenda vital esta semana 
mueve términos como «gestor», 
«acreedor», «crédito participa-

ACUARIO

tura de pareja cotidiana, no tienes más que po
nerte algún traje de color fucsia y salir a la pla
za de tu pueblo o ciudad a esperar que se te 
acerque una persona con una sonrisa de oreja 
a oreja. A partir del primer guiño, dicen los as
tros, se te abrirá un imponente futuro de goces, 
pasiones, amores y otras yerbas que ni pensar 
puedes. Si la economía te ocupa demasiado es
tos días, la aventura se te irá al garete y segui
rás con la rutinaria vida y jugando a verlas venir.

do», «rating», «inversiones finales», «deudores 
hipotecarios», «amortización», con lo que los 
astros andan un poco tarumbas, pues son poco 
hábiles para interpretar esta terminología críp
tica de la sofística del siglo XX. Creemos que 
quiere decir que las cosas de las «perras» están 
un poco chungas y que tus intereses económi
cos no sobrenadan en la balsa del éxito ni re
posan en el cuerno de la abundancia. Por con
tra los astros dicen que puedes tener un ligue 
que te va a hacer ver las estrellas... ¡de placer!

Tu economía necesita un plan 
razonable de expansión basado 
en la madurez de conceptos en 

los que sustentas tus sólidas bases. Es decir, los 
astros no te recomiendan en estos momentos 
que juegues con la inmediatez de la intuición, 
aunque en otras circunstancias te haya dado 
buenos resultados, sino con las excelencias de 
la razón y con las posibilidades del buen aseso- 
ramiento y el estudio de prospecciones. Con 
esta perspectiva, es seguro que las relaciones 
amorosas de esta semana no tienen buen cariz, 
aunque se atisba alguna escena placentera ha
cia el final de la semana.

© n CANCER ESCORPIO
Todo pudiera ser que esta sema
na te diera por preguntarte, 
como lo hace Víctor Manuel en

No sabemos si estarás en la me
dia esa que dice que el español 
consume por término medio

' '

PISCIS

su último disco, eso de ¿A dónde van los be
sos?, pues bien, si te entra el muermo roman- 
tiquillo, lo mejor que puedes hacer es ver de 
nuevo la peliculilla aquella de Marión Brando 
y María Schneider que llevaba por título «Le 
derniére tango á París» y proveerte de pacien
cia y mantequilla por si acaso. Los astros no tie
nen depre y te apuestan un futuro esplendoro
so, incluso en lo económico y lo salutífero, pero 
te piden a cambio no un «cacho» de alma, sino 
un fuerte impulso vital por tu parte.

treinta y cuatro litros de vino al año. Lo que sí 
sabemos es que no debes dejarte la voluntad 
amarrada a los placeres, sino que esta semana 
debes vivir en la sobriedad, en la meditación, 
en la gimnasia y en el cultivo de las artes del es
píritu, porque tienes que tomar una decisión 
que te condicionará tu futuro y no debes dejar 
que el sentimiento, la intuición o la corazonada 
se impongan a la razón. No apuestes en juegos 
de azar ni en relaciones amorosas, pues puedes 
salir trasquilado/a.

La calma y el relajo deben venir 
a balsamizar tu vida esta sema
na. El futuro ya es más impor

tante que el pasado, pero «historia magistra vi- 
tae», lo cual nos indica que debemos decirte 
que saques conclusiones positivas del pasado 
para que no caigas en angustias de esas que te 
ocupan el tiempo y no te dejan dormir. Largos 
paseos son recomendables para tu salud corpo
ral; largas lecturas son lo más importante para 
tu salud espiritual; largas conversaciones son in
mejorables para tu salud social. No es necesa
rio que te digamos más, está todo dicho.
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•  MAS DE 5.000 PERSONAS DIERON CALOR 
A LA NOCHE DE REAPERTURA

•  DEJATE SEDUCIR TODOS LOS FINES DE 
SEMANA POR NUESTRO COLOR

CARRETERA DE TOLEDO
TORRUOS

COLOR DE VERANOBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #282, 20/6/1993.



G a l i c i a M allorca T e n e r i f e

T  ÓM ATE
unas Vacaciones 
con la Caja

v ^ ' y 
Combinado C ombinado

v y
Combinado

Deposito Vacaciones Viaje D irecto sin Sorteo
Tú eliges. A Mallorca o Tenerife en avión, o a Galicia en autocar.
Viajes en julio, agosto y septiembre. Una semana en modernos hoteles de 4 estrellas 
con pensión completa y excursiones incluidas.
Un cóctel de bienvenida y una cena de gala con orquesta.
Son plazas limitadas. Ven a la Caja y te lo contaremos todo.
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